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Año VIII

Dieciocho muertos 
y 90 heridos en la 
colisión de Granollers

Btrai 
también 
mala

UPANTE una rueda de 
prensa efectuada ayer no

che en el Gobierno Civil de Bar
celona, el presidente de fíen fe, 
Ignacio Bayón, descartó que el 
accidente, se debiera a un fallo 
mecánico.

"fíen fe descarta que haya 
fallo mecánico", indicó textual
mente el señor Bayón, quien 
añadió que el juez instructor 
del sumario dictó la orden de 
detención contra el maquinista 
del convoy que causó el acci
dente, José María García.

En la catástrofe ferroviaria 
han perdido la vida —según da
tos de la medianoche pasada— 
dieciocho ■ personas, pero el 
número de muertos puede au
mentar en las próximas horas 
dada la gravedad de algunos de 
los heridos.

ETA-pm declara

<ño VIH - Núm. 3.017 |

secuestrar a Suarez
Núm. 3.017

(Pero nuestras actividades 
militares, hasta ahora, no nos 
lo ha permitido)

Los poli-milis advierten que 
“ejecutarán” a Rupérez si 
no hay acuerdo con el Gobierno

El propósito confesado de ET A era —es— secues
trar al presidente Suárez, pero como sus "'activida
des militares" hasta ahora no se lo han permitido 
decidieron raptar al diputado centrista Javier Ru- 
pérez, según una entrevista publicada por el diario 
"Informaciones" con portavoces de ET A político- 
militar.

Los etarras advierten también que matarán a Ja
vier Rupérez en el caso de que no se llegue a un 
acuerdo con el Gobierno. Como se recordará, en 
los últimos días dos diarios vascos informaron que

el Gobierno había sostenido conversaciones con 
representantes de ETA-pm tendentes a buscar una 
salida negociada al caso Rupérez. Luego, el porta
voz gubernamental desmintió la existencia de tales 
contactos, aunque existe en medios políticos la 
convicción de que a un nivel u otro se han mante
nido. ETA-pm afirma también en las citadas decla
raciones que para ellos el abandono de la lucha ar
mada es innegociable. _____________ —-------

(Información en página 3)

En la manifestación de esta tarde Teheran

ARAGON NO SALORA
A LA CALLE UNIDO

N
inguna de las fuerzas convocantes de la manifestación,de hoy en Zarago

za contra el trasvase, por los regadíos y por la autonomía plena de Aragón, 
se atrevían ayer noche a aventurar una estimación sobre el número de aragoneses 

que puedan asistir.
Como ya informó "A/e", la UCD se negó a secundar la convocatoria, la DGA 

no se ha pronunciado sobre el tema, y, a última hora, parece que incluso el PSOE 
—según algunas fuentes por instrucciones de la Ejecutiva nacional— recogía vetas y 
se inhibía de la convocatoria. El alcalde de Zaragoza, sin embargo, ha hecho un 
llamamiento a tos zaragozanos para que se sumen a la manifestación en defensa

LOS 
REHENES 
ESTIRAN 
LAS 
PIERNAS

de los derechos de Aragón.
(Amplia información en páginas 14, 15 y 24)
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Ayer, en el Instituto Mixto Número 4

Se derrumbo el lecho 
de ooa de las aulas
(Minutos antes del comienzo de las clases)

En la foto de AP apare
cen algunos de los rehenes 
de la Embajada norteameri
cana en Teherán, secuestra
dos en la sede diplomática. 
Los cautivos han sido auto
rizados a hacer ejercicios 
gimnásticos en los jardines 
de la Embajada, mientras 
en el exterior la tensión so
bre sus vidas parece haber 
remitido un tanto, al haber 
crecido considerablemente 
la violencia callejera en 
Irán —muy especialmente 
en la ciudad santa de 
Qom— contra la Constitu
ción islámica y teocrática 
que el imán Jomeini se ha 
empeñado en poner en vi
gor. Esa violencia ha obli
gado a bajaren muchos gra
dos la dureza en la termi
nología diplomática de los 
iraníes con respecto a Nor
teamérica y al conflicto de 
Ios-rehenes.

(INFORMACION EN LA PAGINA DIEZ)

RESIDENCIAL EL AGUILA
GRUPO 1» FACILIDADES 
URBANIZACION DE 120 VIVIEND/^S 
PISCINA, ZONA VERDE, SOLARIUM 
CONSTRUCCION TIPICA DE MONTAÑA 
EXTERIORES MINIMOS GASTOS

(Crónica de Teherán en 
la página 9).
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SUAREZ

PEREZ - VARELA

APRENDE

i

ECONOMIA
MADRID, 7.

i

UE paren las máquinas, mi querido amigo, 
porque el presidente -y ahora sí, va en se

rio- está siguiendo un curso acelerado sobre el 
asunto económico. Que paren las máquinas, por
que a lo peor, su asesor Fuentes Quintana, se nos 
enfada y toma las de Villadiego en su asesoría, 
como ya hiciera cuando era vicepresidente del 
Gobierno. Que paren las máquinas, porque no hay 
datos de si a ese cursillo asiste o no, el vicepresi
dente Abril Martorell. Quería decir que paren las 
máquinas, porque desde hace quince días, un cate
drático de Economía da una hora de clase sobre 
ios asuntos más acuciantes de la Economía del 
país al mismísimo presidente, Adolfo Suárez, el 
catedrático es ni más ni menos que don José Luis 
Rojo y, según la confidencia que recibo, entra to
dos los días por una puerta lateral de palacio, para 
no hacer ruido, para no provocar recelos, para no 
herir susceptibilidades.

-El presidente, querido Pérez Varela, se prepa
ra para estar 107 años en La Moncloa, me dice me
dio en serio medio en broma uno de los leales de 
Adolfo Suárez.

Y yo, que pobre de mí, soy gallego, toco ma
dera a toda velocidad. Y pido a mis meigas, las que 
no traicionan, que me dejen ver por un agujerito la 
escena del salón. Allí José Luis Rojo, en plan doc
toral, y el señor presidente, en su pupitre, sin pro
tocolo, tomando nota de por qué este año y el que 
viene tendremos crecimiento cero. ¡Qué bello!.

«?

i

i

Ii

Marcelino y Calvo Sotelo i

FUERZA NUEVA SE RATIFICA J"NO poonm'"
^AIJRID, 7 (Efe).- Fuerza Nueva se reafirma en que 

sus militantes fueron provocados en los incidentes del do
mingo pasado en Córdoba y Sevilla, en el “Día de Andalu
cía , según los testimonios recogidos por miembros del 
Consejo político del partido, desplazados a estas ciuda
des andaluzas.

En un comunicado facilitado a “Efe”, Fuerza Nueva na
varra^ los resultados obtenidos, tras haber hablado con algu- 

testigos, y con los gobernadores civiles 
de Cordoba y Sevilla.

Leizaola será recibido 
clamorosamente en Bilbao 
el 15 MADE 

el Gobier 
ces de la 
de la ager 
drileño.

Loe ci\ 
han decía 
una cosa 
política ) 
en n oso ti 
comisión 
ío en libe

Después de este relato no sé que hará mi buen 
amiflo. Fuentes Quintana, ni se cómo encajará el 
gol. Abril Martorell. Pero sí se que aquí el que no 
se cela es porque no quiere. Y Marcelino está que 
echa chispas, porque el principal, es decir, Adolfo 
Suárez se le ha desmarcado, con un viaje a Bruse
las, al que no podrá asistir él porque en esas fe
chas está con el Rey en Guinea y, que se sepa, 
Marcelino está que echa chispas contra Calvo So
telo porque fue este último quien provocó el des
marque del presidente. Pero pronto yo, mi que
rido Marcelino, ¿no te habían desmarcado ya el 
mismo día que nombraron un ministro de Asun
tos Exteriores-bis, aunque sólo fuera para Euro
pa? i

Di're cha (leinocrálica
Entonces, y ya termino, como hay que estar 

a todos los palos he de decir que Derecha Demo
crática cuyo congreso se celebrará a partir de 
mañana, ha decidido hechar un inteligente pulso 
a Alianza Popular. A saber, don Federico Silva, 
don Gonzalo Fernández de La Mora, el señor 
Barros de Lis, don Luis Jaudenes han decidido 
presentarse como los campeones de la unidad de 
la derecha. Y para ello -fuera rencillas- decidie
ron cursar una carta a don Manuel Fraga para de
cirle: "Manolo, aquí estamos. Tu como todos los 
líderes de los partidos de derechas estás invitado 
-invitado de honor- a nuestro congreso". ¿Y qué 
ha dicho Fraga? Pues Fraga se lo piensa.

I

Según el informe del con
sejo político, los hechos se 
desarrollaron de la siguiente 
manera;

“En Sevilla los militantes 
de FN permanecieron en su 
local durante la manifesta
ción, cubriendo sus símbo
los de la fachada con una 
gran pancarta en donde se 
inscribió la frase, “Viva 
Andalucía españoña” y 
aplaudieron desde los bal
cones al pasar la cabeza de 
la manifestación y ver la 
bandera nacional al frente. 
Al pasar la cola fueron ob
jeto de gravísimos y reitera
dos insultos, apedreados, y 
la sede queda destrozada, 
habiéndose quemado antes 
una bandera nacional a tos 
gritos de “viva Andalucía in
dependiente”.

“Los directivos de Fuer
za Nueva —continua la no
ta— denuncian los daños su
fridos ante la policía y ante 
el Juzgado, y no fueron de-

tenidos en ningún momen
to".

"Poco después la sede es 
clausurada por el Gobierno 
Civil en base al siguiente 
considerando: la presencia 
activa de los militantes de 
Fuerza Nueva en su sede, 
que se da la circunstancia 
de que está situada en un 
lugar muy céntrico, propi
cio a la reacción airada de 
los manifestantes”.

“En Córdoba, contravi
niendo las disposiciones le
gales, en contra también de 
los acuerdos de la Junta de 
Andaluci'a, no preside la 
manifestación la bandera na
cional, sino la republicana”.

“Al comprobar esta cir
cunstancia, militantes de 
Fuerza Nueva, en número 
aproximado de veinte, in
tentan incorporarse con una 
bandera nacional y es apu
ñalado brutal y salvajemen
te el abanderado, indefenso, 
y más tarde el joven que

quiere sustituir a su compa
ñero caido”.

“A continuación —con
cluye la nota de Fuerza 
Nueva— se producen los dis
paros que hieren a algunas 
personas con perdigones, 
dos de ellas de cierta gra
vedad. inmediatamente se 
detiene al presunto autor 
de los disparos y a toda la 
junta directiva de Fuerza 
Nueva, y se clausuran sus 
locales. Es decir, en este ca
so, los que han aparecido 
como provocadores fueron 
provocados al exhibirse la 
bandera republicana, en vez 
de la roja y gualda. Y los 
agresores, los que han apa
recido como agresores, 
fueron apuñalados, según 
los documentos gráficos 
que constan”

sin pactar, sin ceder nada, 
Nosotros sólo tenemos un 
diputado pero muchos que 
lo consideran una derrota, 
se equivocan. Es una victo" 
ria moral y un puente para 
que entre a raudales el 
mas sano espíritu de patrio
tismo español”

LEIZAOLA REGRESA EL 
DIA 15

Hoy, en Bilbao

/VI TflA/ySPORTES /V/ 
PAN, N/AL/MENTOS

BILBAO, 7 (Agencias).- Con motivo de la huelga general hoy en
Euskadi, en protesta por el Estatuto del trabajador, no habrá nin
gún tipo de transporte colectivo, por haber acordado ya secundar 
la huelga, asimismo los panaderos han anunciado que tampoco ha
brá pan, y el gremio de alimentación en general está advirtiendo a 
sus clientes que ven muy problemático el poder mantener abier
tos los establecimientos de venta al detalle.

Por otro /ado, e/ PSE-PSOE ha hecho una va/ora- 
ción que ca/ifica de positiva en favor de /os intereses 
de /os trabajadores, sobre e/ Estatuto de/ trabajador, 
subrayando que /os socia/istas no suscriben esta jor
nada de paro genera/ de/ día siete, /-/ace hincapié en 
que e/ PSOE no abandona /as movi/izaciones en sí, 
y que ésta se puede dar en e/ P/eno de/ Congreso ó 
de/ Senado en caso de que no se atiendan suficiente
mente /as enmiendas a/ títu/o primero,

EL /\/IAftTES TEPn4//\/ARA/\/ LAS 
/yEGOC/AC/OfJES PARA EL ACUERDO 
tl^ARCO

/\/1ADRtD, 7 (Logos y SE/\/).— E/ martes conc/ui- 
rán /as negociaciones sobre e/ acuerdo marco, según 
pusieron de re/ieve tanto /os representantes de 
CC.OO., como /os de UGT a/ término de /a reunión 
que ayer mantuvieron con /a CEOE. En ese día han 
de quedar fijadas /as posturas definitivas y de cada 
organización para que /os respectivos órganos ejecu
tivos y decisorios determinen si hay firma de /oí 
acuerdos o no.

José /icaria Cufiar manifestó en una breve rueda 
de prensa que, en /o tocante a /a banda sa/ariai, /a 
única novedad aparecida en /a sesión de ayer ú/tima 
de esta semana, fue /a oferta de /a UGT de aceptar 
una banda de/ 13 a/ 16 por ciento con e/ fin de lo
grar una media de incrementos sa/aria/es de/ 14,5 
a/ 15 por ciento. Esta es su postura definitiva: si no 
se acepta, no firmará e/ acuerdo. La banda propues
ta por /a CEOE (12,35 a/ 14,85 por ciento) sigue 
siendo considerada como inaceptab/e por /a UGT, 
Comisiones Obreras, por su parte sigue consideran
do inamovib/e su banda de incremento de/ 14 a/ 17 
por ciento.

• Una posible vulneración de 
derechos humanos

EL CGV INVESTIGARA
B/LBAO, 7 (Logos).— Los consejeros políticos 

de/ Consejo Genera/ \7asco acordaron tras una reu
nión ce/ebradá en Bi/bao, crear una "comisión de in
vestigación sobre toda ciase de vu/neraciones de /os 
derechos humanos que pudiera producirse en ei terri
torio de su jurisdicción

Esta comisión formada por /aristas y expertos 
designados a propuesta de /os partidos po/íticos, 
cooperará en su caso con /as comisiones par/amenta- 
rías que puedan crearse con e/ mismtj objetivo.

BLAS PIÑAR:
EN BARCELONA“EL
PUEBLO ESPAÑOL I 
SIDO ENGAÑADO CON 
VILEZA”

HA

BARCELONA, 7 
(Efe).— "El pueblo español 
ha sido engañado y engaña
do con vileza" afirmó Blas 
Piñar en un homenaje que 
se le ofreció en Barcelona. 

Dicho homenaje había si
do organizado por la "agru
pación patriótica Numan- 
cia”, y al mismo asistieron 
mas de quinientos comensa
les" que aplaudieron enfer
vorizadas repetidas ocasio
nes al diputado de Unión 
Nacional"

En diversos momentos de 
su intervención, Piñar dijo 
que "hemos sabido demos
trar que en un sistema de
mocrático se puede luchar

BILBAO, 7 (Logos).—Se 
ha confirmado definitiva
mente la fecha del día 15 
del presente mes como el 
día señalado para el regreso 
del presidente del Gobierno 
vasco en el exilio,Jesús Ma
ría de Leizaola, según ha in
formado oficialmente la ofi
cina de prensa del Partido 
Nacionalista Vasco al dar 
cuenta de la reunión soste
nida ayer por la comisión 
organizadora del recibimien
to al señor Leizaola, depen
diente de la secretaría del^ 
Gobierno vasco. “

El programa se iniciará 
con el recibimiento a pri
meras horas de la tarde en 
el aeropuerto de Sondica, 
a donde llegará en un pe- 
quelo reactor de la empre
sa de aerotaxis ALPA, 
acompañado por los de-! 
legados del Gobierno vas
co Mikel Isasi, Gonzalo 
Nardi y Jesús Ausín. Todos 
ellos llegarán en vuelo pro
cedentes de París.

Despues del recibimien
to en el aeropuerto, la co
mitiva se desplazará al 
campo de fútbol de San Ma
rnés, donde se celebrara' el 
gran acto de recibimiento, 
después de 43 años de exi
lio del presidente.

Añade 
de los se 
es tan fu 
que la oi 
es la libe 
presos.

Manif 
mentó d 
sus act 
que hast 
permitid 
presiden^ 
crementi 
Estado e 
de inter 
Califican 
política” 
de Carri 
la ETA, 
objetivo 
cito parí 
litarmen 
plantean 
que hoti 
obrera a 
dencia y

Finali 
el abano 
mada ni 
para ello

“RUPEF 
ESTAPí

CIErílO
_____ CINE PARA TODOS

MANANA SABADO

FiLUAYER

•IWI Ote-»! PtWwrt**

SOLO WALT DISNEY PUDO 
CREAR UNA FANTASTICA 

HISTORIA COMO ESTA

WALT 
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PRODUCTIONS
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HORARIO: 5-7-9 
(PARA TODOS LOS PUBLICOS)
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i E.T.A. VUELVE A AMENAZAR

’“Rupérez será
ao
ejecutado” (s= )

r nada. 
IOS un, 
os que 
lerrota,^
I victo-V, 
te para 
lies el 
patrio-r

A EL

MADRID, 7 (Logos).- "Si no se llega a un acuerdo con 
el Gobierno, Rupérez será ejecutado”, afirman dos portavo
ces de la ETA en una entrevista concedida a Xavier Rekalde 
de la agencia.Blason, y que publicaba ayer un vespertino ma
drileño.

Loe citados portavoces de la organización terrorista vasca 
han declarado que las negociaciones no han sido hasta ahora 
una cosa firme "con personas de muy diversa calificación 
política y social que se han interesado en contactar e influir 
en nosotros y en el Gobierno” y que mientras no haya una 
comisión que investigue las torturas Rupérez no será pues
to en libertad.

“No secuestramos a Suárez 
porque no podíamos”
Los poli-milis afirman que 
el abandono de la lucha 
armada no es negociable

a) .-Se 
in it ¡va
lía 15 
mo el 
■egreso 
bierno 
ús Ma

ha in
ia ofi-
’art ido 
al dar 

soste-
misión 
limien- 
depen-
'ía del-*

nielará 
a pri-

rde en 
indica, 
jn pe- 
•mpre- 
\LPA, 
'S de-!
3 vas- 
ínzalo 
Todos
3 pro-

imien- 
la co-
'á al 
in Ma- 
ará el 
iento, 
e exi-

Añaden que la liberación 
de tos seis presos vascos no 
es tan fundamental y que lo 
que la organización persigue 
es la liberación de todos los 
presos.

Manifiestan en otro mo
mento de la entrevista que 
sus actividades militares, 
que hasta ahora no les han 
permitido secuestrar al 
presidente Suárez, serán in
crementadas hasta hacer del 
Estado español un escenario 
de intervenciones armadas. 
Califican de “gamberrada 
política” las declaraciones 
de Carrillo sobre la CIA y 
la ETA, y afirman que su 
objetivo es provocar al Ejér
cito para que intervenga mi
litarmente en Euskadi y que 
plantean un partido fuerte 
que homOgénice a la clase 
obrera a favor de la indepen
dencia y del socialismo.

Finalmente declaran que 
el abandono de la lucha ar
mada nunca será negociable 
para ellos.

“RUPEREZ TAMBIEN 
ESTAPOR LA AMNISTIA”

"Rupérez también está 
por la amnistía”. Este es el 

comienza un 
artículo aparecido en la re
vista "Efe" de San Sebas
tián.

El artículo se refiere a un 
comunicado hecho por ETA- 
Político-militar a la citada 
revista en la que manifiesta 
entre otras cosas, “que in
cluso Rupérez se ha mani- 
lestado a favor de la amnis
tía, como lo demostraremos 
en su momento. Más concre
tamente, precisaron los por
tavoces, Rupérez se ha pro
nunciado por una solución 
negociada y a fondo del pro
mema vasco y por un primer 
coricreto que es el de la libe- 

*05 presos vascos 
actualmente encarcelados. 
„ ta frase fue comunicada 
P^rETA-pol ítico-m ilitar.

Entre otras cosas confir
ma a su vez que hubo unos 
Ciertos contactos con el Go-

P^ta llegar a unos 
acuerdos. Dicen “están estu-

diando la lista de contraofer
ta, aunque la lista presenta
da es sensiblemente superior 
a la nuestra”.

Hacen referencia a que 
existe entre ellos una sen
sación de optimismo debido 
a la postura del Gobierno de 
que parecía inminente la 
creación de una comisión in
vestigadora de torturas en 
Euskadi.

Respecto al tema de Ru
pérez hacen constar también 
que hubiera sido más rápida 
la solución de este problema 
si no hubieran intercedido 
los partidos como PCE, y el 
PSOE, que en vez de contri
buir a la rápidez de solución 
han contribuido a retrasar 
objetivamente la salida y a 
encubrir y apoyar la repre-

sión desencadenada contra 
Euskadiko Eskerra”.

LE INTERROGAMOS 
SIN TORTURAS” El diario "El Periódico" de Barcelona publicó la fotografía en la 

que aparece el diputado Javier Rupérez secuestrado por ETA el 
día 11. (Foto Europa Press).

Hoy Consejo de Ministros:

EL ESTATUTO DEL
ministerio fiscal

EN DIQUE SECO
Madrid, ? (Efe).- ei

Ministros ha con
reado para hoy a las diez y 
media.

tin principio 
«taba previsto que el Con- 
p proyecto de
tstatuto Orgánico del Minis
terio Fiscal, este no se deba- 
ira en el seno del Consejo. 

« este respecto fuentes de 
toda solvencia cercanas al 

han declarado a 
®’t *a última reu- 

'Í® Comisión General 
ae subsecretarios se produ- 

“profundas divergen
cias en relación con el pro-

^P® solverá a ser es- 
I antes de que se en

víe al Consejo de Ministros.

Enja^udjenc ja Nacio na I

VOLVIERDN 
A DESALOJAR 
ALOSGRAPOS

Uno de los procesados 
denunció presuntas 
torturas en la DGS

MADRID, 7 (Agencia).- Los miembros del G RAPO, 
Aurora Cayetano Navarro, Francisco Javier Echevarria Par
do, Juan Jesús Muñoz Formoso, Francisco Javier Rodríguez 
véioso, Juan García Martín y Antonio Tosida García, fueron 
juzgados ayer en la Audiencia Nacional, acusados de la 
tración de una pistola a un policía nacional en el madrileño 
barrio de Vidalvaro, asf como del robo de cinco escopetas y 
otros efectos en una armería de Cornelia (Barcelona).

Nada más iniciarse la vista el procesado Echevarría Pardo 
se dirigió a los asistentes gritando en contra de presuntas tor
turas, según el, cometidas en la D.G.S. como ya es costumbre 
en estos casos, el presidente ordenó la expulsión de la sala de 
todos los procesados.

Tras el incidente, uno de los abogados defensores protes
tó por la expulsión de los seis grapos, ya que cinco de ellos 
habían permanecido en silencio mientras Echevarría prorrum
pía en gritos. Tras consultar con los otros miembros del Tri
bunal, el presidente afirmó que la sala interpretaba la postura 
de los demás procesados como de solidaridad con su com
pañero aunque hizo que constara en acta la protesta.

Es de destacar que ya en anteriores juicios de grapos el 
mismo presidente del Tribunal había ordenado en las mismas 
circunstancias el regreso a la sala de los procesados que no 
habían alborotado, pero indefectiblemente éstos adoptaron la 
misma postura que sus compañeros en cuanto subían por se
gunda vez a estrados.

El Ministerio Fiscal solicitó en su informe 8 años para 
Aurora Cayetano Navarro por dos delitos de robo, tenencia 
ilícita de armas y utilización de documento de identidad fal
sificado, y tres años de prisión para cada uno de los restantes 
procesados por un delito de robo.

SAN SEBASTIAN MILITANTES DE LAIA
DETENIDOS Y PUESTOS EN LIBERTAD MAS TARDE

Fueron detenidos y puestos en libertad tres horas después 
los militantes de Laia, Iñaki Urrestarazu, diputado forai por 
Vizcaya, de' Herri Batasuna; Juan Antonio Mendizabal, íe- 
niente de alcalde de Santurce e Iñaki Arzat. Fueron deteni
dos por unos policías que viajaban en un coche no identifica
do.

MALOS TRATOS EN HERRERA: LOS
ABOGADOS QUERELLANTES PIDEN 3 MILLONES
AL COLEGIO DE ABOGADOS 

Los treinta y seis abogados querellantes por malos tratos 
en la cárcel de Herrera de la Mancha han enviado un escrito a 
la junta de Gobierno del Colegio de Abogados de Madrid para 
pedir que este aporte los tres millones de pesetas requeridos 
por el juez dé Manzanares para admitir esta querella, infor
man a "Efe” fuentes autorizadas.

Los abogados querellantes consideran según se explicita 
en el escrito— que la suma solicitada por el juez de Manzana
res es "totalmente injustificada".

En cuanto a la pregunta 
que le hacen sobre los inte
rrogatorios a Rupérez, dicen 
que efectivamente se están 
realizando esos interroga
torios pero que "no son co
mo los que se practican en 
las comisarías y cuartelillos 
de Euskadi, y que en todo 
momento se evitaba produ
cir agotamiento físico o ner
vioso a la utilización de tor
turas u otros medios”. Res
pecto a la negativa para ser 
canjeado por parte de tres 
de los presos que pedían su 
libertad ETA-político-mi-

litar, se manifiesta diciendo 
que se han negado por unas 
presiones organizativas ex
teriores, ya que insisten en 
que hay sectores de Herri 
Batasuna que están objeti
vamente en contra de 'a 
salida de los presos y los 
quieren mantener como re
henes de su demagogia has
ta que Madrid negocie la 
alternativa del KAS.

Más adelante y para ter
minar el artículo hace re
ferencia a su esperanza por

el progreso económico, di
ciendo “que nos veremos 
obligados a realizar fuertes 
campañas armadas contra 
UCD y los responsables del 
retraso o de la falta de con
tenido de las competencias 
que le corresponden al pue
blo vasco y que han sido 
ratificadas sin duda por las 
urnas. De todas formas 
hacen constar en dos o tres 
ocasiones que “de todo esto 
podemos hacer una valora
ción positiva”.

E/ Jefe de Ja Acorazada Brúñete 
número Î ante e/ Bey

"DEFENDEREMOS 
LA UNIDAD DE ESPAÑA 

CON NUESTRA SANGRE"
• “España con el corazón enlutado por 

los crímenes que se cometen en las 
personas de españoles y compañeros 
nuestros”

MADRID, 7 (Logos).- El general jefe 
de la División Acorazada Brúñete número 
1, don Luis Torres Rojas, pronunció ante 
s'm. el Rey unas palabras con motivo de la 
audiencia que tuvo lugar ayer en la Zarzue
la en las que entre otras cosas dijo:

"Esta División Acorazada, señor, cons
ciente de su responsabilidad en el presente 
y futuro de nuestra Patria, trabaja con ilu
sión, desarrolla un completo y ambicioso 
plan de instrucción, riega con su sudor los 
campos de España para estar siempre en su 
más alto nivel de potencia y eficacia, cum
ple con nuestra reales ordenanzas en pro
fundo sentido de compañerismo y ejempla- 
ridad y lealtad a los mandos, a su jefe su
premo el Rey a España.

Pero señor ante la inquietante situación 
mundial, ante algunos acontecimientos que 
se producen en nuestra Patria, España con 
el corazón enlutado por los crímenes que 
se cometen en las personas de españoles y 
compañeros nuestros, asesinados alevosa
mente con derroche de cobardía y traición, 
entristecidos por los atentados a la bandera 
que juramos, temerosos de cuanto pueda 
poner en peligro la sagrada unidad de Espa
ña, yo, señor, en nombre de la División 
Acorazada unidos a nuestros solados que 
constituyen la verdadera España, dentro

del marco de las Fuerzas Armadas, con la 
nobleza y lealtad que caracteriza nuestras 
tradiciones, prometo señor que de la mis
ma forma que antes dije que regamos con 
nuestro sudor los campos de España, para 
estar siempre en condiciones de cumplir 
la misión, también sabremos regarlos con 
nuestra sangre para defender la unidad de 
España, su independencia, su integridad 
territorial y el orden constitucional. Señor, 
estas son las razones de nuestra presencia 
aquí".

Por su parte el Rey don Juan Carlos 
agradeció la oportunidad que le proporcio
naban de estar con una comisión represen
tativa de la División Acorazada Brúñete 
número 1”. Agradeció las palabras del ge
neral Torres, inspiradas en elevados senti
mientos de patriotismo y lealtad y añadió:

"Si el compañerismo es una de las prin
cipales virtudes que adornan a los compo
nentes de las Fuerzas Armadas, constituye 
para mi un gran honor sentirme extrecha- 
mente unido a todos vosotros, con las mis
mas preocupaciones, con los mismos idea
les y, sobre todo, con la ilusión suprema de 
que juntos y disciplinados, sabremos supe
rar cuantas dificultades se presenten y lo
grar para nuestra patria un futuro de paz y 
de progreso. Otra vez muchas gracias y pa
ra todos un abrazo muy fuer*®"
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UHA IDEA
CIMENTADA

SOBRE LA AUTONOMIA
ARAGONESA Hasta hoy, la realización de grandes 

construcciones en Aragón escapaba a las po
sibilidades de nuestras empresas locales, mo
tivo por el cual gran parte de nuestro capital 
salia fuera de nuestro contexto y producía un 
incremento en la inmigración de mano de 
obra.

La Agrupación Aragonesa de Construc
ciones, constituida íntegramente por empre
sas de gran solvencia, dentro de nuestro ám
bito regional, ha nacido para ser la «gran en
tidad constructora de Aragón» y una de las 
más importantes de España.

Una idea cimentada sobre la Autonomía 
aragonesa que pretende, fundamentalmente, 
ser «una actitud constructiva frente al paro» 
y «un dique de contención al trasvase de ca-

ál^ AGRUPACION J ARAGONESA DE
CONSTRUCCIONES

pata construir Aragón

AGRUPACION ARAGONESA DE CONSTRUCCIONES, S.A. 
Plaza Salamero, 14 - l.° C. ZARAGOZA.
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f\. pelota dialéctica -no muy redonda 
por cierto, sino con más de cuatro aris
tas- está en el tejado. La pelota de la 
"General Motors", desde luego.A la campaña radical que nos pide 
que no pongamos un coche en nuestra 

vida, Detroit y el capital grande de la región ara
gonesa han respondido hace poco con eso de 
"ponga un Rotschild en su vida", y a ver quién 
puede más: Si Rotschild con sus dólares a mon
tón, o ios radicales con su proyecto "a lo albanés", 
para los que los automóviles son intrínsecamente 
malos, como lo es cualquier proyecto de industria
lización capitalista.

Un servidor no entiende a cuento de qué ha 
caído un Rotschild por este secarral. Y el caso es 
que ha caído, y además prometiendo inversiones 
en pian bruto.

Tampoco entiendo cómo ante un proyecto^ fa
bril de la envergadura de la "General Motors" al
guien se puede sentar mínimamente en serio ante 
una mesa de debate, para proponer una alternativa 
"radical". ¿Radical con respecto a qué?

Unos y otros me parece que tienen ganas de en
redar. Como también los que lanzan estos días los 
rumores de que la “General Motors" piensa traer a 
su factoría de Zaragoza mano de obra turca. ¿Por 
qué precisamente turca? He aquí otro insondable 
misterio.

Y hablando de rumores y misterios, ya andan 
por ahí, en tinta de imprenta, ios que hablan de 
una inminente clarificación del incendio del “Co
rona". Unos pocos días más de espera y lo sabre
mos casi todo. Las huelgas registradas últimamen
te entrn el personal de Justicia no han paralizado la 
tramitación deí espinoso sumario.

Estos rumores que nos anuncian la pronta acla
ración del enigma insisten en señalar que, al final, 
el veredicto pudiera se; el de “incendio provoca
do".

Aunque desde entonces ha llovido lo suyo so
bre el infortunado edificio de la Vía Imperial, que
dan todavía grabadas en letras de molde las prime
ras declaraciones oficiales sobre aquél desgraciado 
acontecimiento; primeras declaraciones en las que 
la oficialidad zaragozana juraba y perjuraba que 
allí no había habido intencionalidad de ninguna 
clase, sino unos churros fritos a destiempo.

Desvelemos, por nuestra parte, otro misterio: lo 
de los churros lo recogimos entonces por venir de 
quien venía, no porque la lógica y el “olfato" nos 
invitaran a creérnoslo. Luego llegaron las investiga
ciones "in situ" y las mantas zamoranasy los tupi
dos velos sobre el asunto. El objeto inicial para 
ponerle ai tema del “Corona" esos opacos cober
tores parece ser el de evitar que la oficialidad que 
tan precipitadamente habló de churros, quedara 
ante la opinión pública nacional e internacional co
mo un tejeringo., Hoy, a medida que los voceros 
nos anuncian la venida de la luz sobre ese grave si
niestro, sus avisos, para cierta oficialidad, se trans
forman en los clarines del miedo.

Porque según todos tos indicios y rumores que 
circulan, en el sumario se habla concretamente de 

nappalm". Y si ahora quisiéramos, a la vista de 
ello, defender la versión precipitada de la oficiali
dad zaragozana, tendríamos que pensar que en la 
cocina del hotel vendría siendo habitual el freído 
de los churros mañaneros con "nappalm" en lugar 
de aceite. Puestos a mirar, entre los sabores de los 
churros que a veces compramos a los crios en fe
rias y en grandes aglomeraciones festivas, a lo me
jor degustando degustando encontramos el sabor a 
explosivo. Nada tendría de extraño, a la vista de la 
clase de aceites que en según qué sitios nos "colo
can" en los estómagos.

J. L. Costa Velasco

liispanMK^
MADRID, 7 (Efe).— La nueva situación política en España da la medida de 

la oportunidad de una negociación sobre Gibraltar, declaró ayer ante la Comisión 
de Asuntos Exteriores del Senado el ministro Marcelino Oreja. El ministro res
pondía de esta manera a una interpelación del senador socialista Femando Mo
ran, quien en su interpelación se había alarmado de lo que el juzgaba como prisa 
en negociar con la Gran Bretaña antes de la integración española en la C.E.E.

En la exposición monográfica que, 
sobre el tema de Gibraltar realizó el 
ministro, este la inició refiriéndose a la 
situación jurídica del tema. Gibraltar 
no se perdió, dijo, en una acción arma
da, es decir, que el Reino Unido no 
está alli apoyándose en un derecho 
de conquista. La Gran Bretaña, añadió, 
no tiene otro título que el artículo 10 
del tratado de Utrech, tratado en el 
que no se cede ninguno de los territo
rios situados más allá de los límites 
que se mencionan. Gibraltar cede 
sin comunicación por tierra y sin posi
bilidad de comercio con el territorio 
circunvecino, pero las llamadas “res- 

. fricciones fronterizas” no son sino'la 
aplicación estricta de un convenio que 
está en vigor y que prohibe esa comu
nicación.

Situando el tema en el marco de las 
Naciones Unidas, el ministro recordó 
cual es la doctrina de estas: la situa
ción que prevalece en Gibraltar es de 
naturaleza colonial, debe terminar me
diante negociación y el marco jurídico 
de ésta es la resolución 1514, que es
tablece el respeto de la unidad nacio
nal y de la integridad territorial de to
dos los estados. Por otra parte, los in
tereses de la población deberán ser sal
vaguardados. Las Naciones Unidas se 
pronunciaron - también sobre el refe
réndum celebrado^ en Gibraltar en 
1967, rechazándolo como una manio
bra inaceptable encaminada a desvir
tuar el proceso descolonizador.

Refiriéndose a las nuevas circuns
tancias, el ministro Oreja mencionó: 
una nueva situación política en Espa
ña, un contexto internacional en el 
que los países con regímenes afines 
se unen para la defensa de sus intere
ses políticos, económicos y de segu
ridad y, finalmente, una toma de con
ciencia, por parte de los gibraltareños, 
de su propio hecho diferencial.

UNA COLONIA SOBRE
ESPAÑA________ __

Seguidamente, refiriéndose a la 
actual situación de Gibraltar, que defi
nió como una colonia sobre territorio 
español, con una base military un aero
puerto sobre territorio que nunca fue 
cedido, afirmó el ministro que ni es 
aceptable ni tiene justificación en este 
último cuarto del presente siglo.

Tras referirse a lo que llamó falsas 
soluciones, es decir, la vuelta a la situa-

ñol, una de las cuales sigue ocupada 
militarmente y sometida a un estatu
to colonial. El ministro señaló también 
que ios habitantes del Peñón son per
fectamente libres de trasladarse a cual
quier punto del territorio nacional 
cuando lo deseen. Lo único, añadió, 
que no permite el Gobierno español.

"La nueva situación po/itica en 
España da /a medida de /a oportunidad 
de una nueva negociación", dijo 
el ministro
“No volverá a repetirse la 
humillante situación anterior
a 1969”

ción anterior a 1969, olvidando, dijo, 
que entonces Gibraltar explotaba, en 
condiciones —que no volverán a repe
tirse— humillantes, una mano de obra 
abundante y barata, el ministro afir
mó que tenía la intención de tomar 
contacto con las autoridades británi
cas, tan pronto como las circunstancias 
lo aconsejasen, para intentar avanzar 
por el terreno ya desbrozado en la en
trevista que mantuvo con el ministro 
británico. Lord Carrington, en Nueva 
York, el pasado mes de septiembre.

NO HAY FRONTERA

Seguidamente, el ministro califico' 
de “planteamiento simplista y erró
neo” del problema las afirmaciones 
que se han hecho según las cuales las 
limitaciones en las comunicaciones con 
Gibraltar son incompatibles con el Tra
tado de Roma. El ministro afirmó que 
las normas de la C.E.E. se aplican a Gi
braltar, pero no en su integridad, por
que el territorio, en virtud del tratado 
de adhesión del Reino Unido a las co
munidades, esta sometido a un régi
men especial que excluye las políticas 
agrícola, fiscal y comercial. Por otra 
parte, añadió el rhinistro, el artículo 
234 del Trabajo de Roma establece 
que “los derechos y obligaciones que 
deriven de acuerdos concluidos antes 
de la entrada en vigor de este Tratado 
(el de Roma), no serán afectados por 
las disposiciones del mismo”.

Finalmente, y refiriéndose ,al pro
blema de Gibraltar dentro del acta fi
nal de Helsinki, el ministro recordó 
que no existe frontera en Gibraltar. 
Existe, dijo, una línea que separa dos 
porciones del territorio nacional espa-

porque lo impide el tratado de Utrech, 
es que dicha comunicación, se haga de 
manera directa.

Terminada la exposición del minis
tro se abrió un tumo de interpelacio
nes.

OREJA NO RESPONDE

El señor Henares (UCD) insistió an
te el ministro sobre si se podría mante
ner el "cierre” tras la integración 
española en la C.E.E. el ministro res
pondió refiriéndose de nuevo al ya 
mencionado artículo 234. El señor 
Oreja no respondió, sin embargo, a 
otra pregunta del senador Henares so
bre si el problema de Gibraltar será 
evocado en la próxima Conferencia 
Europea de Seguridad y Cooperación, 
que se celebrará en Madrid en septiem
bre del año que viene.

En la interpelación ya mencionada 
del senador Moran, este se refirió tam
bién a la ausencia del valor estratégico 
de Gibraltar en la exposición del señor 
Oreja. El ministro respondió que no 
había mencionado dicho factor porque 
entronca directamente con el futuro 
debate sobre la integración española en 
la OTAN, pero que, evidentemente, w- 
ría uno de los temas de la negociación 
con la Gran Bretaña.

En respuesta a otras interpelacio
nes, el ministro de Asuntos Exteriores 
no descartó totalmente la posibilidad 
de que la fórmula de una base militar 
hispano-británica pudiese suponer una 
solución y consideró muy interesante 
una propuesta de que se acrecentase la 
presencia en Gibraltar de medios infor
mativos españoles.

Peces Barba, en el primer aniversariodelreferéndum constituciot^

*11 Gobierno tiene poco respeto por la Constitución*’
MADRID, 7 (Logos).- El año del referéndum ciudadano, al que 

acudieron cási dieciocho millones de españoles y después del primer 
consenso,’ los "padres" de la Constitución, todos los grupos de iz
quierda y derecha, son muchos los escépticos que piensan que poco, 
o casi nada se ha hecho en el desarrollo constitucional.

Emilio Attard, diputado 
de UCD y prácticamente 
"padre” de la Constitución 
y presidente de la Comisión 
Constitucional del Congreso 
tiene una respuesta para 
ellos. "Yo les diria seña
la que la Constitución está 
vigente que la Constitución 
ha padecido ya el embate 
del contraste con la reali
dad, y esta realidad ha sido 
exigente, como lo prueba la 
aprobación de los estatutos 
de autonomía vasco, catalán 
y gallego que regularán el 
auténtico ejercicio del auto 
gobierno por la.s respectiva.'i 
nado nalidades h ist ó ricas
que asi lo han dictado y 
ésta es la prueba de fuego

de nuestra Constitución ’.
Gregorio Peces Barba del 

PSOE, opina asi "El calen
dario de momento no se ha 
cumplido. Las famosas lunas 
del Ministerio de la Presi
dencia no se han cumplido, 
al menos totalínente y fal
tan, por supuesto, aspectos 
itnporluiites como es la ley 
del Gobierno como es el 
Código Penal, por ejemplo. 
Falta en dejinitiva, el que 
se produzca la itistituciona- 
lización de las instituciones 
Jundamenlales. En el Con
greso, dice hay también 
algún retraso en algunos de 
los textos. Pero creo que el 
incuinplitnienlo del calenda
rio es tanto mas que incum 
plimienlo de plazos, incum

plimiento de las propias pre
visiones constitucionales. En 
ese sentido el decreto-ley 
aprobado hace dos dias 
pues es un hecho, a nuestro 
juicio, mal sintoma de la 
falta de respeto por la Cons
titución que tiene el Gobier
no ”.
SI, NA CIGNA LIS TA

Después de un año con.
los estatutos de autonomía 
vasco y catalán prácticamen
te en marcha, son los nacio
nalistas los más dispuestos 
al elogio. Miguel Roca Jun- 
yent de Convergencia Lfe- 
mocrática de Cataluña, ha 
respondido asi:

‘Para nosotros el desa
rrollo constitucional, fun
damentalmente empezaba 
por el hecho de que a partir 
de la Constitución pudieran 
aprobarse nuestros estatu
tos. Esto se ha hecho y por

lo tanto la satisfacción fun
damental está cumplida. 
Evidentemente el desarrollo 
comprende otros puntos, 
otros aspectos legislativos, 
entre ellos concretamente, 
en este momento es el que 
hace referencia a la ley de 
policia de las comunidades 
autónomas, a la ley de fi
nanciación de las comuni
dades autónomas etcétera. 
Aqui pues efectivamente 
hay algunas nubes”.

"Esperamos que en la ley 
de policia las comunidades 
autónomas se superen, pues 
algunos de los aspectos nos 
mantienen intranquilos, 
pero si se superasen pues 
nosotros seguiríamos en esta 
misma linea de una acepta
ble satisfacción basica alre
dedor de todo el desarrollo 
constitucional, por lo que a 
las autonomías hace refe
rencia ”.
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ASESORIA

PROBLEMAS 
CONTABLES 
y FISCALES

Solución 
Tel. 221061

AUTORADIO 
AUTO-RADIO 

Y 
SERVICIO

Arzobispo Apaolaza, 1 7
Teléfono 354755 - ZARAGOZA

Ventas al mayor. Colocación. 
Reparación. Un establecimiento 
al servicio total del Auto-Radio

CALEFACCION 
CALEFACTOR
GALLO
SIMPLE
SEGURO 
MOVIL

FABRICADO POR
INDUSTRIAS

DISTRIBUIDOR PARA 
ARAGON J. MARTINEZ 
Gral. Franco, 55 
Teléf. 432638 
ZARAGOZA

HOY ESPECIALMENTE

CARPINTERIA

DECORACION 
DE 

INTERIORES 
ENMADERA

Recubrimiento de paredes en 
maderas nobles
Puertas de Estilo de interiores 
Cubrerradiadores.
Rodapiés en madera.

CERRA, S.A.
0. Jaime 1,43 - 3Q 
Teléf. 294070

COCINAS

ÜPodico

MUEBLES
DE COCINA
Tenor Fleto, 

núm. 9 
Teléfono 21-98-77

ZARAGOZA

COPISTERIA
♦ PAPELERIA
• COPISTERIA L. FALCON
ESTABLECIMIENTO 
ESPECIALIZADO PARA EL 
ESTUDIANTE Y LA EMPRESA 

MATERIAL DE DIBUJO 
TECNICO Y OFICINA, 

FOTOCOPIAS, OFFSET 

TRAMAS Y LETRAS alfeic 
DE TODOS LOS TIPOS, 

Reproducciones ampliadas o 
reducidas sistema OFFSET 
(Si Vd. precisa 100 o más co
pias del mismo original consúl
tenos, se sorprenderá del pre
cio).

Reina Fabiola, 26 
Teléf. 416968 
ZARAGOZA

;

JOYERIA - RELOJERIA 
\ ARAGON~\

Gral. Franco, 7 Teléf. 441872
ZARAGOZA

ENSEÑANZA

INGLES
* - Nuevos cursos para prin

cipiantes en grupos de 6 alum
nos.

- También clases especiales 
para niños a la salida de los co
legios.

AVANCE®
PAZ, 11 DUPDO. TELEFONO 
226232. SECTOR MOLA- 
GOYA-T. FLETA.

FILATELIA

Manuel 
Muplá 

•
COMPRA VENTA DE SELLOS 

MATERIAL FILATELICO 
SERVICIO NOVEDADES

•

Cspoz y Mina, 34 

Teléf 22 77 07 
ZARAGOZA

JOYERIA

JOYERIA- 
RELOJERIA

ARAGON

Gral. Franco, 7 
Teléf. 441872 
ZARAGOZA

LAVANDERIA

la Higiéniea
PARA SU...

TOTAL COMODIDAD 
EN EL PROBLEMA

DE LA ROPA SUCIA 
SERVICIO A DOMICILIO

Camino Torrecillas, 37 
Teléfono 390900 
Contestador automático 
Teléfono 417931

LENCERIA

MUEBLES

MUEBLES

DUQUE
Especialistas en 
Módulos cama y 
Mueble castellano

Avda. Valencia, 13-19 
(Frente gasolinera Agreda) 
Teléfono 350795
ZARAGOZA - 5

OFICINA

{3 Simplex
Relojería Industrial

/Zos/ír»
Calculadoras

P I CA Maquinas 
de escribir

Servicio técnico propio

Pedro Alfonso,6 
Tel. 347154 
ZARAGOZA-IO

PELETERIA

LAPIELCONELESTILD 
LIBRE Y ELEGANTE DE

Cesáreo Alierta, 8 esc. izq.
derecha teléfono 216392 

ZARAGOZA

PLATOS COCINADOS

/NGEL

POLLOS AL’AST

SERVICIO A DOMICILIO

AVOA. GOYA, 80
Tele. 23 38 77 - 2112 Al

SEGURIDAD

Puertas 
blindadas 
COM SISTEMAS DE ALTA 

SEfiMMOAO
LE INSTALAMOS EN EL DIA 
UNA PUERTA ANTIRROBO 
CERRA, MACIZA, BLINDADA 
POR LAS DOS CARAS, CON 
SISTEMAS DE SEGURIDAD 
Y DOCE PUNTOS DE CIE
RRE. GARANTIA Y SEGU
RIDAD.

CERRA, 8. A.
D. JAIME L 43, 3.* 
TELEFONO 3S4O7O

b

PARA ANUNCIARSE EN ESTA GUIA - DEPARTAMENTO PUBLICIDAD - Teléf. 21-69-83 Ext. 1
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Por un escape en la conducción 
general de la Compañía de! Gas 

1/IALLOfíCA:
PUDO VOLAR 
UN HO TEL

La explosión causó la muerte 
del encargado de la piscina
PALMA DE MALLORCA, 7 (Logos).— Una fuerte 

explosión en los bajos del anexo “El Chico ”, del Ho
tel Meliá Mallorca, ha costado la vida a un obrero y 
ha producido grandes destrozos en una dependencia 
del local. El encargado de la piscina, José Solana Es
pinar, de 50 años, habta desaparecido desde media 
tarde, y cuando por la nochç dos compañeros que le 
buscaban abrieron la puerta de acceso a un almacén, 
se produjo una gran explosión que derribó un tabi
que y produjo destrozos.

Uno de ellos fue arrojado a unos metros por la 
onda expansiva. Los que acudieron a prestar auxilio 
encontraron tendido sobre una colchoneta el cuerpo 
sin vida de José Solana Espinar.

A falta de un informe oficial de los técnicos, pa
rece seguro que la explosión, fue debido a una grieta 
en el conducto de la linea general de la Compañía de 
Gas y Electricidad (CESA), que pasa junto a las de
pendencias del hotel en el Paseo Marítimo.

“La catástrofe pudo ser mayor, y de no ser por la 
explosión ocasionada en el momento en que dos em
pleados del hotel abrieron la puerta del almacén, po
dia haberse levantado el Paseo Maritimo unas horas 
más tarde, ya que la bolsa de gas hubiera ido crecien
do”, ha declarado a Efe el director del Meliá Mallor
ca, Angel Palomino.

Dieciséis muertos y más de 90 heridos

ELMUH!
mala Por causas no aclaradas por 

RENFE, un convoy vacio 
colisionó en marcha con otro 
de pasajeros en el Vallès catalán

BARCELONA 7 (Servicio especial de Logos para ARAGON/expres).- Una nueva 
jornada de luto y de soUdaridad de la historia de los transportes en España se produjo 
ayer en la barcelonesa comarca del Valles occidental. Según datos oficiosos obtenidos 
a última hora de la tarde, dieciséis muertos y unos noventa heridos, muchos de ellos de 
gravedad, es el trágico balance del choque de trenes producido a las 9,45 horas de la ma
ñana en el punto kilométrico 29 de la línea férrea que enlaza Barcelona con Puigcerda, a 
2.20Q metros de la estación del término municipal de Las Franquesas, y a unos 30 kiló
metros de la ciudad de Barcelona.

ESCOLARES DE 
EXCURSION

Entre los muertos y loá 
heridos figuran numerosos 
jóvenes comprendidos entre 
los 15. y los 17 años de edad. 
Se trata de alumnos de ba
chillerato del Instituto bar
celonés Müa y Fontanals, 
que junto con sus profeso
res, acababan de iniciar una 
excursión a la localidad de

EL SUPREMO CONFIRMO
CINCO PENAS DE MUERTE

MADRID, 7 (Logos). La Sala Se
gunda del Tribunal Supremo ha confir
mado cinco penas de muerte impuestas 
por la Audiencia Provincial de Valen
cia, a Manuel Delgado Alonso, Amalio 
Rubio del Campo, Francisco Javier Pé
rez Pérez, Pedro Hilario Edo y José 
María Parreño Ucendo, por el asesina
to de una camarera en el curso de un 
atraco a la guisquería “Don Cicuta”, 
de Valencia.

Las cinco penas de muerte serán 
sustituidas automáticamente por la de 
30 años de reclusión mayor en aplica
ción del indulto de 14 de marzo de 
1977 y en razón de que la abolición de 
dicha pena está contemplada en el ar
tículo 15 de la Constitución.

La sentencia confirmada por el Su
premo calificó los hechos como cons
titutivos de un delito de robo con ho- 
rnicidio con las agravantes de ser rea
lizado en cuadrilla y de multirreinci- 
dencia, imponiendo la pena de muer
te a sus autores.

Aunque no se ejecutarán quedando 
sustituidas por 30 años de reclusi^

ATRACA LA CAJA DE AHORROS 
Y RAPTA A UN EMPLEADO______

ALBACETE, 7 (Efe).- Ha sido de
tenido por la Guardia Civil, Claudio 
Mansilla Sánchez, de 31 años, en un 
bar de Sax (Alicante), a las pocas ho
ras de haber soltado a su rehén, el caje
ro Francisco María Campos, a la salida 
de la localidad de Montealegre.

Claudio Mansilla obligó al empleado 
de la Caja de Ahorros provincial de 
Montealegre a que le acompañara has
ta la salida de la ciudad, donde tenía 
apartado un coche con el que huyó.

El delincuente entró en la entidad 
con un oasamonta-bancaria cubierto

ñas y armado con una escopeta de ca
ñones recortados, con la que amenazó 
al director, y al cajero, al que, después 
de que le entregara 526.000 pesetas de 
la caja, se llevó como rehén.

LE ROBAN EL COCHE A PUNTA 
DE PISTOLA, Y LO TRASLADAN 
EN TREN___________________

BILBAO, 7 (Efe).— Antonio Aya 
Alarza, que fue víctima de un robo de 
vehículo a punta de pistola cuando se 
disponía a aparcarlo en el barrio bil
baíno de Deusto, fue trasladado por 
uno de los ladrones en tren hasta Bil
bao, donde recibió las órdenes opor
tunas sobre no dar aviso a la policía.

LA CIBELES CON MASCARA DE GAS
La estatua de “Cibeles” apareció así, con macara de gas que fue colocada por jóvenes 
miembros de la Joven Guardia Roja, dado el índice de contaminación aue está pude 
ciendo Madrid, y que ayer aumentó considerablemente. (Foto Europa Press).

Fígaro. Los heridos, que 
con grandes dificultades 
iban siendo rescatados,æran 
ingresados en los cuatro 
centros hospitalarios de la 
vecina GranoUers y, poste
riormente, de otras pobla
ciones como Sabadell, Ta- 
rrasa y Barcelona.

La situación que se creó 
inicialmente fue de confu
sión debido tanto a la mag
nitud y gravedad del choque

HUNGRIA:
EJECUTAN
AUN 
ASESINO

BUDAPEST, 7 (Efe).- Laz
io Henrik Molnar, condenado 

*a muerte por haber asesinado 
a una niña y herido de grave
dad a un joven el 19 de abril 
pasado en Budapest, fue eje
cutado en la mañana de ayer 
informó la agencia oficial hún
gara "MTI”.

Molnar fue hallado culpa
ble, además, de otro intento 
de homicidio y de numerosos 
delitos más.

La sentencia fue cumpli-1 
mentada tras haberse recha
zado la petición de gracia pre
sentada por el sentenciado.

CASA EMILIO
especialidades

MERLUZA 
REBOZADA

Avda. Madrid, 3-5 
Tels. 218064-228145 

como a la densa niebla que 
reinaba en las primeras ho
ras de la mañana y que no se 
despejó hasta media mañana 
en que apareció el sol. Inme
diatamente accedieron nu
merosísimas personas para 
prestar su colaboración en 
las tareas de rescate de las 
víctimas: ambulancias de 
la Cruz Roja y de centros 
médicos particulares, la 
Guardia Civü y miembros de 
los cuerpos de Bomberos 
de las problaciones colin
dantes, incluida Barcelona, 
un contingente de tropas 
del Batallón de Ferrocarri
les...

RESCATE DIFICIL

La labor de rescate fue 
larga y difícil, dado que nu
merosas personas quedaron 
aprisionadas entre los vago
nes destruidos y sus hierros 
retorcidos. El desinterés de 
todos cuantos acudieron a 
prestar su colaboración, en
tre los que figuraban nume
rosísimos vecinos y numero
sos donantes de sangre vo
luntarios que acudieron a las 
llamadas de socorro efec
tuadas a través de las emi
soras radiofónicas, ha mos- 
tado una vez más la soUdari
dad ciudadana para intentar 
paUar de la mejor manera 
posible los trágicos efectos 
del choque. También fue ne
cesaria la utilización de grúas 
de gran tonelaje para levan
tar los vagoñes y faciUtar así 
la pronta evacuación de los 
heridos.

Las autoridades de las lo- 
caüdades cercanas se hicie
ron cargo y se interesaron 
personalmente de lo ocurri
do en el mismo lugar del su
ceso: el gobernador civil 
de Barcelona, el jefe supe
rior de PoUcía, los conse
jeros de Sanidad y de Po
lítica Territorial de la Ge- 
neraUdad. Desde Madrid se 
desplazaron el ministro de 
Sanidad y Seguridad Socia

BRUTUIA

San Miguel, 9 - 2.° 
Teléfonos: 214430 - 214433

INFORMACION Y LOCALIZACION 
DE VEHICULOS DESAPARECIDOS 
AYUDA AL AUTOMOVILISTA

COCHES SUSTRAIDO—

850 SPIDER - 2 plazas 
Z- 2563 - A 
color blanco

SI USTED VE ALGUN COCHE ABANDONADO 
LLAME, GRATIFICAMOS

les, el subsecretario de Trans
portes, y el presidente y di
rector general de la RENFE.

En los primeros momen
tos de confusión se pensó 
que la causa de la tragedia 
había sido el descarrilamien
to de un tren. Poco después 
quedó claro ‘que lo ocurrido 
había sido en realidad un 
choque de trenes que por la 
misma vía avanzaban en di
rección contraria. A media 
mañana, portavoces de REN
FE señ¿aban, oficiosa y 
provisionalmente, la causa 
del accidente.

UN TREN FANTASMA

Uno de los trenes era de 
viajeros, número.2.933 de la 
línea Barcelona-Puigcerdá. El 
otro era un convoy, GR 
2-10.908, formado por tres 
vagones vacíos que se desen
gancharon en la estacióh de 
Fígaro, donde poco antes se 
detuvo el rren, que tue eva
cuado, debido, al parecer a 
fallos en sus frenos. Los tres 
vagones se pusieron inopina
damente en marcha y ya 
descontrolados avanzaron en 
dirección contraria y adqui
rieron cada vez más veloci-
dad debido, sobre todo, a 
determinados tramos con 
pendiente de hasta 18 me
tros, en dirección a Grano- 
Uers. En la estación Las 
Franquesas fueron adverti
dos de lo que estaba ocu
rriendo. El personal de esta 
estación hizo todo lo que en 
aquel momento era humana
mente posible para evitar la 
catástrofe que se preveía da
das las circunstancias descri
tas. La primera medida adop
tada, según esta versión, fue 
la de cortar el fluido eléctri
co para detener el tren de 
pasajeros, lo que se logró. 
La segunda parte de la ope
ración fue sumamente arries
gada para el personal que in
tervino en la misma. Se tra
taba de desviar los vagones 
desenganchados y descon
trolados aprovechando un 
cambio de agujas. Pero esta 
operación no pudo tener 
éxito. Poco después se pro
dujo el trágico choque fron
tal con el balance de muer
tos y heridos ya menciona
do. Uno de los vagones que
dó incrustado en una fábri
ca, cercana a la vía, y otros 
quedaron prácticamente des
truidos. Debido al fuerte im
pacto de la cohsión, cinco 
vagones descarillaron y se 
empotraron entre sí. En el 
interior de esta gran masa de 
hierros quedaron aprisiona
dos numerosos viajeros.
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Mayor actividad yjiegocio
BILBAO j

¡orando 1 entero Explosivos ÿ niejoró. Los valores mas parados

BOLSA de

Sesión de matiz positivo 
dado que creció la actividad y 
que el conjunto de los cambios

en inversión y repitiendo todos 
los monopolios. En el grupo 
del motor hubo bajas de 1 pun
to para Citroen, de 2 en Seat y 
Motor ponía papel ,4,25. En 
siderúrgicas. Hornos perdió 1 
entero y quedó a 9 y en las 
químicas discreta actividad me- 

(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para 'A/eJ.

MADRID I

con muchas repeticiones. El 
cierre muy parecido al del día 
anterior con discreto clima. In
dice. 81,43, más 0,47.

La sesión de ayer resultó 
positiva en su conjunto, desta
cando los sectores de bancos 
donde se produjeron nuevas 
plusvalías. También el grupo 
eléctrico apareció mejor orien
tado tanto en acciones como 
en cupones y en cuanto al resto 
de los corros, las diferencias 
se manifestaron en general es
tabilizadas. Los avances mayores 
de los bancos fueron de 8 pun
tos en Banesto, 6 en el Santan
der, 5 en el Cataluña y 4 en 
Central, Hispano, Unión y Viz
caya. En el grupo eléctrico las 
mayores recuperaciones fueron 
de 1 entero en las acciones de 
Hidrola e Iberduero. Ligeros 
deméritos en el grupo de co
mercio e inmobiliarias destacan
do la baja de 6 puntos para 
Urbanizadora. Metro. Sin interés

BARCELONA

Dentro de un ambiente de 
mayor actividad y negocio, el 
mercado parecía haber cambia
do su orientación con mejoras 
efectivas en los sectores de 
bancos, eléctricas y químicas 
siendo para el resto de cam
bios alternativos y en su mayor 
parte equilibrados. En los ban
cos destacaron ios avances de 7 
en Banesto y Santander, 5 en 
Hispano, 4 en Vizcaya y 3 en 
-Unión. En las eléctricas ganaban 
1,5 Fecsa, 1,25 Hidrola y 1 Se
villana. Todo el grupo químico 
con avances entre uno y medio 
entero con excepción de Arago
nesa que perdía 0,75. Equilibrio 
en construcción, pequeñas bajas 
en el departamento siderúrgico 
y el cierre dentro de un ambien
te de aceptable disposic'ón.

Fin de año Melia 
I^ura entrar con buen pié... 

¡Hay que salir a ver mundo! 
Einopi

Salidas en avión JET vuelo regular los días 26 27 
28 .y 29 de diciembre. 

lOHBISS 
3 noches desde 
15.950 ptas. 

ROMA 
3 noches desde 16.500 

MUIS 
3 noches desde 

17.975 ptas. 

fUNCHÍl 
7 días,3O.2OO ptas.

BUEilU EIUMBOl 
7 días 33.870 ptas. 

niEKuvMinut 
9 días 34.900 ptas. 

BOlUitSTïlikS 
8 días, 40.375 

CERtun Miíin 
UVIDIUI EN lElEII EGIPTO 

Salida 23 diciembre 
7 días 58.690 ptas. 56.450 ptas.

Reserva de plazas en:

PLAZA HUÉSCA.ZfDelicias) Tfno. : 349 766’ 
COSO,49Tfno.:296823-Avda.Goya,56 Tíno.211440.

de eléctricas fueron Viesgo y 
Penosa que repitieron, orientán
dose los restantes a cotas supe
riores destacando Unión con 
2,75, 2 Sevillana; 1,25 Iberdue
ro y 0,5 Hidrola. Apagado el 
corro siderúrgico, perdiendo Fi- 
nanzauto 5; Aceros 0,5 e inal
terables Hornos y Cerrajera 
ganando 1 punto Echevarría.

Prosiguió la marcha ascendente 
de los bancos, destacando San- ■ 
tander con 6, Báncaya y Banes
to con 5; 3 ganaron Hispano, \ 
Bilbao y Pastor subiendo el j 
Central y Guipuzcoano 2. Desi- I 
guales las químicas con alza de I 
0,5 en Explosivos, 1 Papelera, I 
importe éste que recortaba Faes I 
mientras Firestone seguía su I 
línea anterior. Proseguía el dete- I 
rioro de Campsa -2, flexionando I 
1 Tabacalera para Telefónica no I 
modificarse. De los restantes I 
destacó Aurora con más 10 y I 
Vacesa con más 4, recortando I 
Koipe su pérdida anterior en 2. I 
Al cierre seguía la animación I 
para determinados corros. I

ADSCRIPCION DE 
3.500 MILLONES DEL 

INSTITUTO NACIONAL DE 
LA VIVIENDA

MADRID, 7 (Efe) -- El Instituto Nacional de la Vivienda ha 
sido autorizado para aplicar hasta la cantidad de 3.500 millones de 
pesetas del "priigrama de construcción de viviendas” a la adquisición 
de viviendas construidas por terceros, que estén ya terminadas.

El real decreto de la Presidencia del Gobierno que así lo dispone 
se publica hoy, en el Boletín Oficial del Estado.

MflMQNfl-------
FíEsra

Bar-Restaurante 
SALONES ESPECIALES 

PARA BODAS, 
BAUTIZOS Y CEREMONIAS

Avda. San José, 137
Teléfono 41 10 53

BAR-RESTAURANTE 
ESPECIALIDAD
ZORONGUITOS

CIj enter ITAS 
^TC^OIÍ&O
C/. Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 25 II 87

(fe¡¡
Dirección. LIDIO " ®

Dirección: HNOS. MUR

ESPECIALIDAD 
PESCADO Y MARISCO

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Teléfono 25 11 67

cceaolA CASILLA
ASADO CON 
AJO LIO 
ESCABECHADO, 
Y CON CARACOLES. 
COSTILLAS A LA 
BRASÂ. CODORNICES.
Avda. Gómez Laguna, s/n.

BODAS - BANQUETES 
BAUTIZOS 

COMEDORES REFRIGERA
DOS Y CLIMATIZADOS 
HILO MUSICAL 
RESERVAS DE MESAS 
Teléfono 211156 - Centro 
ciudad. Ramón y Cajal, 29 
(Frente Parque Bomberos)

BAR . REPOSTERIA

^BStlWl^ANTE
victu^k

Mesón^TOMAS
COMEDOR CLIMATIZADO

Les ofrece a su distinguida clientela su 
especialidad culinaria:

— LENGUADO TOMAS 
— MERLUZA KOSKERA
— TERNASCO ASADO

No lo piense para abrir el apetito. No hay como 
el MESON TOMAS con el ternasco y los fritos.

Camino de las Torres, 92 
(Frente a Colegio Agustinos)

Fácil aparcamiento 
Tfeléfono 23 13 02

hayquebeber ^iROS j^ábdrro
ES UN PLACER

í

Preced.. AYER

1 BANCOS
1 Banco Zaragozano ......................
1 Banco Exterior.............................. 200

204
200 
204 
226 
208 
213 
236 
180 
208
215

1 Banco Centrial.............................. 2221 Banco Español de Crédito ....
1 Banco Hispano Americano .... 200

2091 Banco de Santander ...................
1 Banco Popular Español
1 Banco de Bilbao...........................

230 
187
208 
211

1 Banco de Vizcaya.........................
1 Banco Industrial de Cataluña ..

136
1231 Banco Occidental......................... 141

I Banco'Atlántico............................
Banéo Urquijo.............................. 200 

212
200

1 Banco Industrial del Sur..............
190 190

ELECTRICAS

1 Hidro Española ...........................
1 Sevillana......................................... 57,25 58,25

53,75 54Cantábrico...........................
Eléctrica Viesgo...........................
Hidro Cataluña...................  
Iberduero .■

64
60,25
47,50

60,25 
47,5

E. Reunidas.................................... 58,50 59,5
38 
58,75

38
59Unión E. Madrileña . . ; ......

Fecsa 1.000 .............................. 54
57

53 
56,75

MINERAS

Ponferrada ......................... .. 37 35,5
Ouro Felguera.............................. 49

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos ................................. 10 9
Auxiliar F.C............................ 37 —

ALIMENTACION

Azucarera ...................................... 62 __
Ebro ...................... ........................ 247 297
Aguilas ............................................ 54

QUIMICAS

Petróleos ......................................... 113,50 113,5
Explosivos...................................... 29,50 30,75
Energías................... ..................... 18,25 18,25

CONSTRUCCION

Dragados.........................................
Urbis..............................................

100
38

100,25 
38

Inmobiliarias Metro...................... 83 83
Vallehermoso................................. 79 79,5

VARIOS

Telefónica...................................... 55,50 55,5
Galerías Preciados...................... 36 35
Campsa............................................ 208,25 208 5
Tabacalera........................... .. 118 118
Unión Fénix................................. 
Seat...................................

235 235
33 31

Renta inmobiliaria................ 53 59

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

Avda del Tonor Fleta, 22

Tolf. 27 91 66 3 fljfl IX AHORROS 
IX ZARAGOZA. ARAGOn Y RIQ|A

FRANCFORT, 7 (Efe)

COTIZACIONES 
DEL ORO Y EL 

DOLAR
El oro registró ayer las si
guientes cotizaciones en el 
mercado de metales precio 
sos de Francfort

Lingote de un kilo; 
24,295 marcos.

Barra internacional;
24,275 marcos.

El dólar estadounidense 
se negoció en la Bolsa de 
divisas de Francfort a 
1 7333/1 7413 (1,7335/ 
1 7415).
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Incidentes en las calles de la ciudad santa de Qom

A JomeinLemplezan 
pararlejp^ pies

TEHERAN, 7 (ARAGON/expres).— Tras sanqrientos incidentes anoche en 
la ciudad de Tabriz, capital de la orovincia de Azerbaistán, v tras las luchas 
callejeras en la misma ciudad santa de Qom entre sus seguidores v del ayato- 
lláh Shariat Madari, el imán Jomeini parece que ha empezado a recoger velas 
en la crisis con Estados Unidos. Sin embargo, es prematuro esperar una inme
diata liberación de los rehenes. Puede haberse Iniciado -a lo sumo- un pau
latino remitir de la tensión.

Aunque los estudiantes 
islámicos y diversos miem
bros del Consejo de la 
Revolución sigue atacando 
furibundamente a la ONU 
por su resolución del martes 
pidiendo la liberación in
mediata de los 50 rehe
nes cautivos en la Emba
jada americana, el minis
tro de Asuntos Exterio
res, Gotzadeh, ha hecho 
una declaración oficial di-

JICOICHERO M
Enviado especia/

ciendo que la resolución de 
la ONU supone “un paso 
adelante”. El ministro con
sidera positivo que no se

haya condenado expresa
mente a Irán y que la reso
lución haya sido más com
prensiva con la posición de

La moderación y la cautela 
entran, desde hoy, en el 
lenguaje diplomático del Irán
Teherán que el borrador que 
había circulado por Nacio
nes Unidas. Ha dicho que 
en Irán no estamos con
tentos del todo con la 
resolución, porque no con
dena al Sha”.
¿EXITO DE 
WALDHEIM?

La importancia de es
tas cautelosas declaraciones 
de Gotzadeh es que las hizo

Advierte el jefe de la OTAN
■ TODA EUROPA. AL ALCANCE

DE LOS MISSILES RUSOS
BONN, 7 (Efe-Reuter).— La Unión 

Soviética dispone de cohetes nucleares 
(jue pueden alcanzar cualquier rincón 
4^ Europa, según el jefe supremo de la 
OTAN, general Bernard Rogers.

“Esta es^na forma de amenaza a la 
que debemos estar muy atentos y a la 
que tendremos que hacer frente con 
los cohetes de medio alcance de la 
OTAN \

Rogers afirma tambie'n que es 
optimista en cuanto al hecho de que la 
Alianza adoptará las medidas necesa
rias en este punto.

MOSCU, AL ALCANCE DE 
LOS MISILES CHINOS

Moscú podría encontrarse, desde 
1^80, al alcance de los misiles chinos, 
reveló el semanario parisiense “VSD”.

Basándose en ‘fuentes diplomáticas 
europeas” afines con Pekín informa 
que los chinos procederán el año 
proximo a ensayos de misiles de larga 
distancia,con alcancé superior a los 

l^llómetros.
‘Si los ingenios ensayados —con

cluye “VSD”— resultan operacionales 
los militares chinos dispondrán para 
5US armas atómicas dé un vector capaz 
de alcanzar numerosos objetivos en la 
URSS, en particular la capital”.

PTALIA. FA VORABLE
A LOS “EUROMISILES”__________

La decisión de instalar los “euromi- 
^des ’ en Italia ha sido tomada por el 
Gobierno con plena autonomía, afir- 
rno el primer ministro italiano, E'ran- 
cesco Cossiga, poniendo fin al debate 
Parlamentario sobre el tema, que 
concluyó con un voto favorable 
u la creación de los nuevos vectores 
norteamericanos.

La postura que presentará oficial- 
niente Italia en el próximo Consejo de 
Ministros de la OTAN, es la de apoyar 
lo modernización de las fuerzas nu
cleares de largo alcance instaladas en 
Europa Occidental, al existir en el 
momento actual un desequilibrio mili
tar en favor de los países del Este.

Sin embargo, el Gobierno italiano 
es partidario de que sea presentada a la 
URSS una oferta de negociación 
inmediata

la MODERNIZACION NUCLEAR 
europea, en el AIRE__________

La Organización de Europa Occi
dental (UEO) no resolvió la cuestión 
de la modernización de la.s Júerzas

Tanques soviéticos T-62 en el tren mientras los soldados soviéticos Jet primer contingen
te de los 20.000 que abandonaran Alemania Oriental por iniciativa de la URSS, en el 
desarme), se despiden de los habitantes del lugar que lo hicieron con muestras de afecto. 

(Telefoto Ap).

nucleares europeas —especialmente 
con la instalación de 572 misiles 
norteamericanos— en la sesión de 
su asamblea que ha concluido en Parts.

En el momento de la votación en la 
sala quedaban menos de la mitad de 
los parlamentarios. Fue necesario 
suprimir el escrutinio ■ por falta de 
“quorum ”.

Asi salieron a relucir dos tendencias 
principales, la de quienes estiman 
necesario que Europa negocie en 
posición “fuerte” o sea modernizar su 
armamento atómico antes de las 
negociaciones, y la de quienes, consi
deraron que deberían comenzar antes 
las discusiones con los países del Pacto 
de Varsovie,

Este importante problema será 
tratado, el próximo 12 de diciembre 
por los ministros de Asuntos Exterio
res del Consejo Atlántico.

‘ADVERTENCIA DEL
PACTO DE VARSOVI.l____________

El Pacto de Varsovia exhortó a los 
países miembros de la OIAN a que 
eviten actos que podrían complicar la 
situación en Europa y representar 
obstáculos para negociaciones del 
futuro.

El comunicado subraya que el 
estadonamü'nto de cohetes norteame
ricanos de medio alcance en Europa 
“destruiría la base de negociación .

Los ministros propusieron nueva
mente convocar una eonjerencút de

desarme europea a fin de tomar 
medidas capaces de favorecer la 
confianza mutua y la reducción de 
tropas y armamentos.

Los países socialistas no aceptarán 
el intento occidental de “entablar ne
gociaciones desde una postura de fuer-

El ministro soviético de Asuntos 
Exteriores, Andrei Gromyko recordo 
asimismo que el presidente de los 
EE.UU. .confirmó la existencia de un 
equilibrio durante sus conversaciones 
con el jefe de Estado soviético.

La negativa occidental de comenzar 
enseguida las negociaciones puede 
interpretarse tan sólo como conato de 
conseguir una superioridad militar del 
Oeste sobre el Pacto de Varsovia.

A PEOR

La decisión pendiente de la OTAN 
sobre el estacionamiento de cohetes en 
Europa, en el caso de tomarse, haría 
recrudecer seriamente las tensiones en 
Europa, añadió el ministro. “Aboga
mos por conversaciones inmediatas 
basadas en la situación actual, o sea, 
que no debe aprobarse el proyecto 
de la OI AN”.

Círculos allegados a la OIAN 
destacan sin embargo que desde hace 
mucho existe un desequilibrio en el 
sector de los cohetes de alcance medio 
en favor de la -URSS, tanto más cuanto 
que la Unión Soviética acelera el 
estacionamiento de cohetes nuevos 
jdel tipo SS-2(I.

el jueves en Qom a la salida 
de una larga audiencia con 
Jomeini, y que inmediata
mente antes de abanoo- 
nar el Ministerio en Te
herán, camino de la ciu
dad santa (170 kilóme
tros) había celebrado una 
larga conversación telefóni
ca con el secretario general 
de la ONU Walheim. Puede 
haber sonado la hora de 
Walheim para llegar a un 
compromiso en la cues
tión de los rehenes. No 
cabe descatacar que el secre
tario general venga pronto a 
Therán, si bien, según la 
impresión que he podido 
recoger revestida de cautela 
en fuentes próximas a Got
zadeh, quiza sea más proba
ble oue lo haga primero 
algún emisario suyo.

Se espera que los re
henes puedan recibir vi
sitas e, incluso, entrevis
tarse con los periodistas 
extranjeros, pero hasta esta 
noche, los cautivos conti
nuaban totalmente aislados. 
Los portavoces de los estu
diantes islámicos que los 
vigilan, nos tienen a la 
prensa “peregrinando” a la 
Embajada americana —algu
nos di'as hasta dos ve
ces— porque llaman di
ciendo que tienen algo que 
comunicar, y cuando llega
mos alir no nos ofrecen más 
que soflamas revoluciona
rias, nada de información.

PUEDEN NO ESTAR 
DENTRO__

El primer paso com
pleto en la desescalada de la 
crisis se dará cuando los 
estudiantes acepten que 
observadores —quizá "chis
teras azules”, diplomáticos 
de Naciones Unidas- man
tengan diariamente contacto 
con los rehenes. De rnomen- 
to eso no es posible, e 
incluso circulan rumores se
gún los cuales los diplomá
ticos cautivos ya no están en 
la Embajada, sino que han 
sido trasladados a "lugares 
más seguros”. Ese traslado 
no parece fácil dada la 
vigilancia periodística a que 
está sometido el recinto, ro
deado día y noche de 
reporteros, pero tampoco 
puede descartarse, pues en 
los 32 días que ya dura el 
cautiverio de los diplomá
ticos han entrado y salido 
múltiples veces vehículos 
cerrados, incluidas ambu
lancias.

LA VIOLENCIA

Jomeini puede haber 
optado por moderar su 
violencia política exterior 
para concentrarse en los 
problemas internos de su 
raimen, que arrecian por
que amplios sectores del 
país se resisten a acep^tar la 
dictadura teocrática. En las 
últimas 48 horas han surgi
do revueltas en Tabriz, 
capital de Azerbaista, donde 
la población de origen turco 
ha protestado contra Jo
meini. Ha habido, por lo 
visto, varios muertos, y 
numerosos heridos, y si el 
derramamiento de sangre no 
ha sido mayor, se ha debido

a que la gendarmería está de 
parte de los que protes
tan y no reprimir las mani
festaciones. No obstante, es 
seguro que en los incidentes 
del miércoles por la noche 
murió un soldado, lo que 
demuestra que se ha utiliza
do a! ejercito como fuerza 
antidisturbios. Un compañe
ro mío que quiso viajar el 
jueves por la tarde a Ta
briz, se encontró al lle
gar al aeropuerto con que 
habían cancelado el vuelo 
“por razones meteorológi
cas”. También en la ciudad 
santa de Majabad, se ha pro
ducido revueltas. Pero lo 
más inquietante para Jo
meini son, sin duda, los 
enfrentamientos en la pro
pia ciudad de Qom entre 
partidarios suyos y partida
rios del ayatolláh Shariat 
Madari (que es, precisamen
te, el ayatolláh de los tur
cos, por el que éstos es
tarían dispuestos a mo
rir) El anciano Shariat Ma
dari está obrando con suma 
cautela y paciencia. No le 
gusta la Constitución de 
Jomeini y parece ser que no 
ha votado en el referén
dum. Yo estuve el do
mingo pasado en su ca
sa y allí había un am
iente de fuerte tensión,
con sus seguidores apiñados 
en el patio próximo a la
mezquita. Se acababa de 
producir una reyerta calleje
ra con seguidores de Jomei
ni, y a un joven, descalabra
do, le hicieron una cura 
de urgencia con gasas y 
esparadrapos.

ANTE LAS BARBAS 
DEL IMAN

La escalada de violencia 
en Qom éntre partidarios de 
Shariat Madari y de Jomeini 
alcanzó el miércoles por 
la noche niveles de bata
lla campal. Hubó por lo 
menos dos muertos (uno 
de ellos un miembro de la 
guardia personal de Shariat 
Madari). Son los milicianos 
de Jomeini quienes buscan 
la gresca, como gallos de 
pelea; los partidarios de 
Shariat Madari entonan cán
ticos en las inmediaciones 
de la casa de su ayatolláh; 
los de Jomeini llegan con 
megáfonos y les dicen que 
se dispersen. Estos no obe
decen, y aquéllos empiezan 
inmediatamente a sacudir 
palos. En los enfrentamien
tos del miércoles por la no
che, hubo disparos. Se regis
tró, por lo visto, un fuerte 
tiroteo por las angostas 
callejas —poco iluminadas- 
de la parte vieja de Qom. 
Jomeini ha acudido el jueves 
a visitar a Shariat Madari en 
lo que cabe considerar un 
gesto de reconciliación, 
aunque la visita ha dura
do sólo dos minutos. Jo
meini teme, sin duda, que 
Shariat Madari dé la orden 
de levantamiento a los tur
cos. Hasta ahora Shariat 
Madari ha sido sumamente 
prudente. Ha predicado 
moderación. Pero las dife
rencias de criterio entre los 
dos ayatolláhs son muy 
profundas y persitirán. Les 
enfrenta una concepción 
distinta de la Republica 
islámica. Shariat Madari 
apoya la revolución del pue
blo iraní, pero propug
na la vuelta de los aya- 
tolláhs y de los mulláhs 
a las mezquitas, mientras 
Jomeini se ha convertido en 
el imán, en el jefe máximo 
político y religioso.
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Leo y 
eomeitlo
MOTIVOS DE

PREOCUPACION

Muy significativo y por ende motivo de honda 
preocupación juzgué desde un principio el hecho 
de que las distintas personas que se encontraban en el 

bar cuando fueron asesinados en él tres guardias civi
les por cuatro jóvenes a cara descubierta y tras apurar 
éstos sus consumiciones, ni reaccionaran frente a la 
agresión, ni hayan facilitado dato alguno acerca de los 
asaltantes ni del auto en el que tranquilamente huye
ron.

¿Miedo? ¿Cobardía? Sí, puede ser, ya que yo re
cuerdo a lo largo de mi larga vida otras faltas de valor 
cívico con menos razón. Pero no razón única, conoci
das las circunstancias por las que atraviesa el País Vas
co.

"Euskadi, una gangrena" titulaba Salvador M. 
Agustí su habitual sección en el número de "A/e" del 30 
de septiembre y ya es sabido lo que supone una gan
grena si no se la corta rápidamente

Se esperaba por algunos con un optimismo que les 
hacía confundir sus esperanzas con sus deseos que con 
la aprobación del Estatuto vasco iba a terminar el ré
gimen de terror impuesto por ETA. Y no fue así y 
además, ETA no engañó.

Y es que "situaciones como esta -decía el mencio
nado autor— hacen poner en duda la validez, la uti
lidad misma, de la autonomía, de cualquier autono
mía. Incluso de la misma independencia. ¿De qué le 
serviría al pueblo vasco si sus miembros, ciertos sec
tores al menos, han llegado a estos niveles de despre
cio a la vida humana, a la dignidad, a la justicia?".

Tampoco desaparecería ese régimen de terror aun
que el Gobierno negociara con la ETA, según se rumo
rea cuando esto escribo, bien que ha sido negado por 
ambas partes, y se llegara a un acuerdo. Ello supon
dría que se había salvado la vida de un hombre y ha
bía vuelto la tranquilidad a un hogar angustiado, lo 
cual sería para alegrar a cuantos compartimos de lejos 
esa angustia, pero nada más. Es lógico pensar que en 
tal cæo los secuestradores, ante el éxito obtenido, rea
lizarían un nuevo secuestro para conseguir, si no la 
amnistía de una vez, sí nuevos excarcelamientos que 
vinieran a engrosar las filas de ETA, con lo que la 
gangrena de que hablaba Agustí se iría extendiendo.

Y en fin, es otro motivo de preocupación la marcha 
del proceso autonómico en el que el Gobierno, diga él 
lo que quiera, tras conceder a Cataluña y a Euskadi, si 
no todo, casi todo lo que quisieron —y ya vemos cómo 
lo paga Euskadi-, trata de cercenar las restantes auto
nomías. Claro se ve ello en el pucherazo de UCD, 
aprovechándose de su mayoría, en el caso del Estatuto 
gallego, lo que debe alertar a Aragón para el caso de 
un intento de "consenso" que deje al margen a las mi
norías. Como también debe tener presente la acciden
tada celebración del Oía de Andalucía, para tener sen
satez y prudencia ante la torpeza de un gobernador 
aunque éste quisiera mantener la prohibición de que 
en la manifestación del día 7 pida Aragón que se le re
conozca un derecho que la propia Constitución le atri
buye.

M. SANCHO IZQUIERDO

Ayer, en el Instituto Mixto Número 4

Se derrurntió el tedio 
de una de las aulas

(Minutos antes del comienzo de las clases)

ZARAGOZA 7 (ARAGON/expres,porElenaMERINO).- 
Los centros de enseñanza oficial de Zaragoza son noticia un 
día si y otiro también. Ayer mismo dábamos la información 
de las pésimas condiciones que tenían que sufrir en el Mixto 
5.° hasta tal punto que hacía prácticamente imposible 
impartir clases normalmente. La semana pasada publicába
mos una nota remitida por el director del Mixto 4.° sobre 
los atascos existentes en la red de fontanería. El lunes se 
yunció que se reanudaban las clases en el antiguo Pignate-

HOY LE TOCA AL 
MIXTO 4°

Pues bien, tres días des
pués de que se solucionara 
el asunto de los sanitarios, la 
dirección del Mixto 4.° se ve 
en la obligación de volver a 
cerrar el ren tro. Ayer, a 
primeras horas de la maña
na, se derrumbó parte de 
la techumbre de una de las 
aulas. Afortunadamente, el 
suceso ocurrió minutos an
tes del comienzo de las 
clases, por lo que no hubo 
que lamentar ningún herido. 
Debido a esto no se vol
verán a impartir labores 
docentes hasta que se den 
un mínimo de seguridad a 
fin de evitar posteriores 
accidentes de mayor en
vergadura y en horas más 
concurridas que puedan te
ner consecuencias más dra
máticas.

La actitud de alumnos y 
profesores es digna del ma
yor encomio ya que han 
decididlo continuar las cla
ses mientras sea posible y 
dónde buenamente les de
jen. De momento, ayer por 
la tarde hubo una reunión 
en el Instituto Goya.

Se reunirá el claustro de 
profesores en el citado insti
tuto Goya a las 10 de la 
mañana de hoy. Los mucha
chos del Mixto 4.° se con
centrarán en los jardines de 
El Portillo y se repartirán 
por grupos para estudiar el 
problema al que se enfren
ten y ver que alternativas se 
ofrecen para remediar tan 
caótica situación que no 
acaba de resolverse satisfac
toriamente y se agrava a 
medida que pasa el tiempo.

Parece ser que van a 
intentar reanudar las clases 
en diversos centros, repar
tiéndose como puedan, na
turalmente con la colabora

ción de otros institutos de 
Zaragoza.

Lo que no cabe duda, es 
que la Delegación del Minis
terio de Educación está 
dejando de la mano de un 
modo escandaloso y lamen
table a los centros de bachi
llerato que de eUa depen
den. Parece que se olvidan 
de que la enseñanza es un 
derecho de los ciudadanos 
y que se debe impartir en 
condiciones dignas y no en 
Verdaderas ruinas como ocu
rre en la actualidad, aprove
chando edificios deshaucia- 
dos por otras entidades.

Puestos al habla con el 
director del Mixto 4.°, nos 
informó de que en caso de 
haber estado llena el aula se 
podría haber producido un 
grave accidente, pues el cie
lo raso se desprendió en
tero. Posteriormente al he
cho se presentó la dirección 
del centro y varios grupos 
de alumnos ante la Delega
ción del Ministerio de Edu
cación y se presentó un es
crito al Delegado en el que 
se piden medidas inmediatas 
ante la situación del edifi
cio.

La petición más concre
ta fue empezar a construir 
inmediatamente en un solar

enfrente del actual edificio, 
propiedad del Ayuntamien
to y que ha cedido al Minis
terio de Educación y Cien
cia. Se pide que se constru
ya en 9 meses, ya que los 
Institutos del Barrio de 
La Paz, San José y la Bom
barda se realizaron en ese 
plazo.

Se ha convocado una 
asamblea de padres, alum
nos y profesores a fin de es
tudiar las posibles medidas 
que pueden remediar el pro
blema que tiene planteado 
el Instituto de El Portillo. 
Entre ellas se cuentan utili
zar algunas aulas vacías de 
ciertos institutos, de la Fa
cultad de C. Empresariales y 
hacer doble jomada. Un Ins
tituto funcionará por la ma
ñana y otro por la tarde. La 

^cuestión es que los mucha
chos no pueden seguir en un

edificio en ruinas perdiendo 
clases continuamente.

El Mixto 4.° se ubicó en 
el antiguo Pignatelli de mo
do “provisional” hace 9 
años.

FUEGO EN LA ¡
UNIVERSIDAD LABORAL

“ ——   j

En la madrugada de ayer 
jueves, sobre las 4,45, se 
produjo un incendio en el 
segundo piso de la Universi
dad Laboral Femenina de 
Malpica. Las Uamas afecta
ron a los dormitorios y se 
quemaron las ropas de 
cama, las cortinas, objetos 
personales de las alumnas y 
una buena parte de sus pro
pias ropas. Aún no se han 
evaluado los daños causados 
y tampoco se conoce el ori
gen del fuego.

cartas.

ARAGON/expres

El paso a las 
Delicias de 

La Almozara

ACLARACION
Un error involuntario 

hizo que en nuestra edi
ción de ayer, los titulares 
de una información so
bre el lamentable estado 
en que se halla el Institu
to Mixto número 5 de 
nuestra ciudad se carga
ran responsabilidades a la 
Delegación de Cultura, 
cuando es evidente —y 
quedaba aclarado en el 
texto del reportaje— és
tas competen a la Dele
gación de Educación.

Zaragoza, 5 de diciembre de 1979

Señor Director:
Con ruego de su publicación en el periódico que 

usted dirige, le adjuntamos la siguiente nota, sobre la 
campana a favor del paso a Las Delicias del barrio de 
La Almozara.

El pasado domingo y continuando con la campaña 
planteada por la Asociación de vecinos del barrio de 
La Almozara para conseguir lo más rápidamente el 
p^o a Delicias, realizamos una nueva asamblea en el 
túnel de la autopista a la que acudieron más de 500 

despues de realizada la oportuna 
información ^ procedió a la quema de un muñeco 
que representaba al Ministerio de Obras Públicas 
(organismo implicado junto con Renfe en el retraso 
an paso). Posteriormente salimos
en manifestación por las calles del barrio para 

realizando un corte de tráfico en el p^eo 
Eclregaray y Caballero, que duró veinte minutos.*^ 
vni^arT cousecuencia de estos actos se ha logrado 
Mi • X negociaciones entre el delegado delObras Públicas y la AsociaS de 

Sido un paso importante, pero Kbíís"'' concretos del comienzo de

esto llamamos a los vecinos a que se 
® problema. Sólo con la unidad de 

satiSactori^” conseguiremos una solución rápida y

LO QUE HACEN NUESTROS PARLAMENTARIOS EN MADRID
VALEO

José Antonio Biescas pregunta SEGUIRA
FUNCIONANDO LA TERMICA DE ESCATRON? ? í

ZARAGOZA, 7. (ARAGON/expres). — El 
renador socialista por Zaragoza, José Antonio 
Biescas, formuló a la mesa de la Comisión de 
Industria, Comercio y Turismo una pregunta oral 
relativa a la continuidad del funcionamiento de la 
térmica de Escatrón, en los siguientes términos;

lograr el menor grado de 
dependencia posible en el abastecimiento de las 
necesidades energéticas de la economía española 
P“®.mexcusablcniente, por la potenciación de 
nuestros propios recursos; este sería el caso de las 

carbón que pueden ser utilizadas en 
centrales térmicas convencionales”.

Esta necesidad se refuerza -sigue diciendo- si 
como en el caso a que se refiere esta pregunta (la 

funcionamiento de la térmica de 
Mscatron) está enjuego no sólo un considerable

número de puestos de trabajo, sino la propia 
supervivencia de un pueblo que se vio gravemente 
dañado por la instalación de una central, que por

elevado grado de contaminación, arruinó una 
buena^ parte de la huerta del término municipal, 
impidiendo, de esta forma, que se pueda recuperar 
la actividad económica tradicional de este pueblo 
de la provincia de Zaragoza.

Por último, añade que teniendo en cuenta que 
un guipo de la central térmica de Escatrón, podría 
seguir funcionando a partir de los lignitos de la 
comarca; que en la citada central tienen el INI una 
importante participación y que del cierre 
definitivo se derivarían gravísimos problemas 
sociales para este municipio, ya que se vería 
abocado a su desaparición; se pregunta “si 
siguiendo las recomendaciones contenidas en el

Plan Energético respecto a la utilización máxima 
de los recursos propios, el Gobierno puede 
garantizar al menos que una parte de la térmica de 
Escatrón, seguirá funcionando”.
RESPUESTA DADA POR EL MINISTERIO 
DE INDUSTRIA

pasada reunión del Consejo de 
Admmistración de la Sociedad Termoeléctrica del 
70 aprobó que el grupo Weshinghouse de 
2.000 kw. continuara funcionando cuatro o cinco 

años más, dadas las posibilidades que ofrece 
ac^almente. En estos momentos, para lograr tal 
objetivo sólo falta que el citado Consejo apruebe el 
presupuesto de mantenimiento conveniente para 
que se mantenga en funcionamiento el citado 
gnipo de la térmica de Escatrón”.
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Infornie sociológico sobre el preescolar en Zaragoza

“La situación es de
JUZGA»» 

de 
GIIAIHHA

total descontrol” La sibarita
y el rutinario

ZARAGOZA, 7.-(ARAG0N/expres, por Dolores APARICIO).-Según las estadís
ticas, casi el 48 por ciento de los niños menores de 6 años de Zaragoza van a guarderías y 
parvularios. Sobre estos centros, que acogenaunos 28.000 alumnos existen un descontrol 
total. Nadie, ni la Administración Local ni la Central, a través del Ministerio de Educación 
y Ciencia o de Sanidad, concede un visto bueno a su apertura, controla las condiciones de 
habitabilidad de los locales, exige un cierto nivel de preparación en el personal, dicta unas 
mínimas normas pedagógicas a seguir, vigilan el hacinamiento en las aulas que se está pro
duciendo y los altos precios que algunos centros mantienen...

Estas son algunas de las 
conclusiones finales del “In
forma Sociológico sobre el 
Preescolar en Zaragoza”, 
que han realizado por encar
go de Cáritas Aragón, Ra
món Garcés y José Ma Ne- 
rín, sociólogos; conclusiones 
que, en nuestra entrevista, 
calificaron como “sangran
tes”.

OBJETIVO: DETECTAR 
LA REALIDAD

-¿Cuál era el próposito 
de Cáritas al encargaros este 
informe?

-Gran parte del presu
puesto de Cáritas se va en 
concesión de becas de estu
dio, y muchas son para 
preescolar. Por eso primero 
hicimos un estudio sobre be
cas de preescolar y después 
nos encargaron otro sobre la 
realidad y problemática que 
existe en este sector de la 
educación. Cáritas no tiene 
la misión de resolver estos 
problemas, pero sí de sacar
los a la palestra para que 
los organismos a quienes les 
compete hagan algo por 
resolverlos. Este informe 
sobre preescolar es un inten
to de contribuir a la resolu
ción de la problemática que 
rodea al preescolar.

-¿Qué edades englobais 
en preescolar?

-Incluye a los niños que 
están escolarizados antes de 
empezar EGB, bien en guar
derías hasta los cuatro años, 
o bien en parvularios hasta 
los seis.

-¿Cómo se realizó la in
vestigación?

-El trabajo se realizó en
tre Enero y Junio. Logra
rlos reunir una lista de 240 
centros. Eso ya fué un pro
blema porque en todo Zara
goza no existía un lugar 
donde tuvieran una rela
ción completa. En el Go
bierno Civil sólo tenían una 
l^ta de 60 y era donde más. 
Enviamos el custionario re
dactado para los directores 
del centro y después los visi
tamos todos. Conseguimos 
Que lo contestaran comple
to 199 centros. Después vi- 
rro la valoración de los datos 
y la redacción de conclusio
nes.

A LAS GUARDERIAS 
van los niños de 
clase media alta

-¿Cuáles son las con
clusiones más destacables 
Que habéis detectado?

~La primera es que exis
te un descontrol total sobre 
estos centros, incluso en la 
Pr’ogramación de actividades 
^ue puedan desarrollarse en

El Ministerio de Edu
cación se inhibe por comple- 
0 sobre esta etapa funda

mental en la formación de 
os niños. No dicta ninguna 

medida orientadora. Nada, 
ampoco se les exige autori

zación para abrir una guar

J. M.° Nerín (izquierda) y Ramón Garces (derecha)

dería, ni un control de Sani
dad y una inspección de las 
condiciones de los locales. 
Sólo si la dirección tiene 
interés en que se revisen, en
tonces mandan a alguien a 
inspeccionar.

—Otra conclusión es que 
la mayoría de estos centros 
están en manos privadas. 
Sólo un número mínimo 
son estatales. Se advierte 
una situación clasista inclu
so geográficamente, jo or ba
rrios. A las guarderías, que 
en su mayoría son de par
ticulares y no cuentan con 
subvenciones, acuden los ni
ños de clase media y media 
alta. A los parvularios, que 
ya hay más de tipo oficial, 
van los niños de clase traba
jadora y los de media y alta. 
Esto corresponde un poco 
con el número de centros 
que hay en los barrios. Po
niendo como ejemplo los 
dos extremos tenemos que 
donde más guarderías hay es 
en la zona Gran Vía-Casa- 
blanca y donde menos en La 
Almozara.

A NIVEL DE 
DIRECCION SE 
DESCONCEN LAS 
CORRIENTES 
PEDAGOGICAS 
ACTUALES

— ¿Desde el punto de vis
ta pedagógico cómo están 
las cosas?

—La situación es sangran
te. En el cuestionario pre
guntábamos la línea peda
gógica seguida, si se orien
taban por algún autor con
creto, si participan en cur
sos de formación del perso
nal o están suscritos a revis
tas y publicaciones pedagó
gicas. La gran mayoría de 
los directores se guían única
mente por la propia expe
riencia. Desconocen las ac
tuales corrientes pedagógi
cas sobre eduación preesco

lar. Tampoco están suscri
tos a revistas pedagógicas. 
Pero por otro lado es cierto 
que no se les exige nada, ni 
se les facilita con cursillos, etc. 
la formación del personal de 
estos centros. A los que or
ganiza el ICE sólo pueden 
acudir los que poseen titula
ción. Todo ello incide direc
tamente en el material y ac
tividades que se realizan en 
los centros y explica que si
gan siendo de lo más tradi
cional y, por desgracia, las 
menos aconsejadas actual
mente por pedagogos y psi
cólogos.

—El espacio y el número 
de niños por educador son 
también un aspecto impor
tante a destacar. Comparan
do la superficie de las aulas 
con el número de niños re
sulta que las guarderías son 
mucho más holgadas, mien
tras que conforme aumenta 
la edad de los alumnos el 
hacinamiento es mayor. La 
UNESCO habla de 4 metros 
cuadrado^ por niño mayor 
de 4 arios. Nosotros hemos 
detectado que hay más de 
4.000 niños en Zaragoza 
que sólo tienen un metro 
cuadrado por todo espacio, 
y ha de caber la mesa y la si
lla y tienen que hacer ejer
cicios de motricidad, juegos, 
etc... también es muy supe
rior al indice de la UNESCO 
el número de niños por edu
cador. Los padres casi no 
participan nada, porque no 
hay apenas asociaciones de 
padres.

PRECIO, DESDE
700 A 12.000 
PESETAS.
LA MAYORIA SE 
DECLARAN 
DEFICITARIAS

— ¿Ees cierta la impre
sión de que los centros de 
preescolar se montan fun
damentalmente como nego
cio?

Más de 28.000 
niños acuden 
a guarderías 
y parvularios
—Sí, especialmente las 

guarderías. Y sin embargo, 
una cuarta parte de los cen
tros se declaran deficita
rios. El problema afecta 
sobre todo a los centros pri
vados que no cuentan con 
ningún tipo de ayuda eco
nómica, aunque este défi
cit habría que comprobar
lo, pero el problema econó
mico se señala como el prin
cipal según las directoras, el 
segundo en importancia, es 
la carencia de mejores loca
les.

-¿Pero, en general, no 
son altas las cuotas mensua
les de estos centros?

—Existe una gran diferen
cia. Están las laborales que 
son gratuitos y luego hay 
desde 700 pesetas hasta casi 
12.000, todo depende de las 
zonas y las instalaciones con 
que cuenten.

LOS POLITICOS NO 
ESTAN INTERESADOS 
EN RESOLVER EL 
PROBLEMA DE 
PREESCOLAR

—Personalmente, ¿qué 
soluciones creéis que pue
den adoptarse?

—Partiendo de la realidad 
de lo que hemos encontra
do, creernos que los políti
cos no están interesados en 
resolver la problemática del 
preescolar.. El Ministerio de 
Eduación empezará a plan
tearse el tema de los parvu
larios de aquí a cuatro años, 
de las guarderías nada. Basta 
atenerse a las Ordenes Minis
teriales dadas. Aunque ha
blan de “promover el bie
nestar de la población in
fantil”, lo que persiguen es 
tener un puesto de guardia 
para los niños, que permita 
a sus madres mantener un 
ritmo de producción normal 
mediante un trabajo, o dedi
carse a sus aficiones perso
nales.

—Las soluciones surgirán, 
quizás de la base, de las aso
ciaciones de padres, vecinos, 
profesores, etc., que se orga- 
ganicen y que exijan un con
trol, unas normas, unas ga
rantías para que estos cen
tros sean realrnente de edu
cación preescolar.

Así piensan estos dos so
ciólos, Ramón Garcés, pro
fesor colaborador del ICE, 
que ahora está investigando 
sobre las concentraciones es
colares en Aragón y José Ma 
Nerín, profesor de CRETA, 
Centro Regional de Estu
dios Teológicos de Aragón, 
que actualmente realiza un 
estudio sobre los ancianos 
en el valle de Benasque.

Ambos esperan, junto 
con Caritas Aragón, que el 
“INFORME sobre el Presco- 
lar en Zaragoza”, a la venta 
ya en las librerías, sirva para 
sensibilizar a la opinión pú
blica y a los organismos ofi
ciales de cara a buscar solu
ciones a la problemática que 
el preescolar tiene plantea
da.

Yo soy muy sibarita para la cama, Anselmo. De
bieras saberlo. Por eso te digo que me gustaría 
ser emperatriz napoleónica para dormir en sábanas de 

oro y con una colcha hecha de alas de mariposas.
—Más que sibarita yo diría que eres rara, Concep- 

cionita.
—No me digas Concepcionita, dime Maria Inma-: 

culada Concepción de los Angeles.
—Te repito que no entro en situación erótica di

ciendo un nombre tan largo, porque me viene mucho 
mejor decir iay, Conchi!, que repetir pero qué buena 
estás de carnes, María Inmaculada Concepción de los 
Angeles.

—Sin embargo a mí me resulta el acto más espas- 
módico si dices el nombre completo.

—Pues yo prefiero decirte Conchi o Mariconchi, 
aunque decírtelo de esta manera se preste confusio
nes del vecindario.

—Pues bien, Anselmo, viene esta conversación a 
hacerte saber lo siguiente.

—Sepámoslo y te complaceré, si no es cosa dema
siado exquisita.

—Ya he pedido precios y sólo nos costará una sui
te en el mejor hotel de Zaragoza cuatro mil pesetas.

—Pero tú estás borracha, querida. ¿Qué necesidad 
tenemos de gastarnos ese dinero cuando podemos ha
cérnoslo en casa tan ricamente?
* Rensa que en esas camas se lo habrán hecho los 

matrimonios de la canción y las parejas de cine más 
famosos que hayan venido a Zaragoza.

—A mí eso me importa un bledo.
—Porque eres un rutinario. Yo tengo ese capricho. 

No me lo niegues. Es delicioso pensar que tú y yo es
taremos en la misma cama que ocuparon en su día el 
Algueró y la Carmen Sevilla, o Carmen Morell y Pepe 
Blanco... No me niegues este capricho, por Dios.

—Ya estuvimos en un buen hotel cuando fuimos 
de luna de miel a Palma de Mallorca y a lo mejor se 
hospedó allí “El Cordobés" con alguna Martina.

-Eso es cosa pasada. ¿Para qué nos sirve tener tan
to dinero si no podemos darnos el gusto de dormir en 
una cama artística que aún conserve el calor amoroso 
que le dieron las parejas célebres?

—Dime que te compre una joya, y te la compraré. 
Pídeme otro pellejo de pantera, y nos iremos en un 
safari a cazarla, si es preciso. Pero no me vengas con 
la tontada de ir a dormir a un hotel porque corremos 
el riesgo de que allí estuvieran hospedados, de incóg
nito y durmiendo en la cama que nos reserven, el Lu
te y la Chelo. O algún atracador de bancos con su 
querindonga.

—Ya está visto que contigo no puede una ser capri-
*^^?Íp'ero vamos a ver qué es lo que a 'i te falta, 
¿quieres decírmelo y te lo compro? Tienes de todo. 
Una casa con cuatro cuartos de baño, muchacha y 
mandadera, televisor en el cuarto de estar, en la coci
na y en la cama, y un frigorífico centrifugado de casi 
tres metros, en el que en el que parías meterme y 
conservarme, sin doblarme, después de muerto. Te 

ouejas de vicio. .-Pues una cosa te digo. Si no me llevas esta noche 
a dormir contigo a ese hotel me buscaré compañía.

-¿Pero y cómo vas a hacerme una cosa así?
—Lo mío me costará hacerme adúltera, pero si no 

me queda otro remedio y tu no quieres venir,yate 
lo aviso, te engañaré.

-Estás loca de atar.
—Por los hijos que no hemos tenido te juro que 

siento lo que digo. Y que lo pienso hacer.
—Piensa que los buenos hoteles de Zaragoza son 

muy serlos y no te permitirán la entrada con el fula
no que te quieras llevar a la cama, porque os exigi
rán el libro de familia.

-Pues encontés, si es que no me dejan entrar con 
otro, me iré sola a dormir. Pero por lo mucho que 
te quiero, Anselmo, te juro que esta noche yo duermo 
en la mejor cama de la mejor habitación del mejor ho
tel de Zaragoza.

Anselmo, casado, de 47 años, exportador y cuen
tacorrentista, al comprobar que su esposa Mana Inma
culada, no había vuelto a casa y eran las once y media 
se pasó toda la noche buscándola por los hoteles de 
Zaragoza en los que no le dieron razón de ella. Hasta 
que se le ocurrió ir a casa de una amiga de ambos y 
allí que la encontró, diciéndole que no había acudido 
al domicilio conyugal para hacerle creer que estaba 
con otro en la habitación de un hotel. Se agredieron 
mutuamente acudiendo juntos al centro asistencial 
desde el se cursó el correspondiente parte.
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Zaragoza Viva
venta. En Torrero sólo 
quedan quinta.s filas, lo que 
supone llevarse una escalera, 
de mano cada vez que tenga 
la ocurrencia de llevarle flo
res al difunto.

LAS FLORES POR 
LAS NUBES

Si quiere usted ahorrar
se unas pesetas le aconseja
mos que no encargue la co
rona en la funeraria. Si va 
usted directamente a una flo
ristería le darán un presu
puesto de 4.500 para las más

ARAGON/expres / 7 diciembre 1979

Bueno, pues ya lo tene
mos enterrado, que nuestro 
montón de duros nos ha cos
tado. Pues no señor, no ter
mina aquí el amochar el par
né. Los recordatorios de de
función, claro. Costurnbre 
social es participar el óbito 
a familiares, amigos y cono
cidos, como mandan los cá
nones. Hoy las tarifas varían 
que es un gusto. Pongamos 
que 50 recordatorios son su
ficientes, tampoco se trata de 
una boda y no hay que pa
sarse. Pues tendrá que abo
nar según el modelo ele-

Mire usted, el funeral no F 
le va a costar tanto. Al me- I 
nos la Iglesia se toma en se' ! 
rio lo de apretarse el cinturón j 
y lo de la crisis económica I 
Es que no se enteran. Antes I 
le cobraban a usted unas f 
perras, no muchas, según el { 
tipo de oficio rehgioso que I 
encargaba. Ahora apelan a su 1 
buena voluntad. Esto reza I 
tanto para si el funeral lo f 
va a realizar en la parroquia [ 
que le corresponde como si I 
decide hacerlo en otro lugar | 
más lujoso o más a su gusto. I 
¿Pero qué menos de l.OOÓl

Una carrera de gastos y vanidades

MOltSG
es carisinm en Zaraonza

ZAR AGOZA, 7. (ARAGON/expres, por Elena MERINO). 
Usted que es previsor y ahorrador, que no le queda otro re
medio, antes de comprar nada mira y compara precios, con
diciones de pago, servicio de post-venta. En fin, que quiere 
hacer una buena adquisición y cubrirse las espaldas. Si su 
señora va al mercado, antes de pararse en ningún puesto,se 
los recorre todos para ver cuál tiene mejor género 
y mejor p re c i o. Que la vida está muy achuchada y hay~ 
que mirarla pesetas cada momento.

Pero hay desembolsosque 
no por desagradables dejan 
de ser necesarios, pero na
die los quiere tocar, dan gri
ma y prevención. Y, sin em
bargo, todos tenemos que 
pasar por ellos. Son los en
tierros. ¿Cuántas personas 
saben lo que cuesta enterrar 
dignamente a un muerto? 
Casi nadie se ocupa del asun
to hasta que no tiene más re
medio. La cosa no es nada 
agradable. Luego, como no 
tenemos ninguna informa
ción sobre el tema y todo se 
hace con premura, vienen las 
sorpresas.

Pues nosotros nos hemos 
pateado medio Zaragoza para 
ver qué presupuesto es nece
sario para dar tierra al cadá
ver. El primer consejo que les 
damos es que conserven la 
vida mucho tiempo. Morir
se es carísimo. El único con
suelo es que es el último gas
to que hacemos en este perro 
mundo.

Sin ánimo de ofender, us
ted tiene un muerto nueve- 
cito. La higiene, las buenas 
costumbres y el necesario 
respeto para con aquellos que 
nos han dejado exigen desha
cemos del cadáver lo más rá
pidamente posible. Los gas
tos de hospital, medicinas, 
viajes y tantos desembolsos 
que supone una enfermedad 
se han terminado. Respira 
porque, en su candidez, us
ted piensa que, por fin, los 
cordones de la bolsa se cie
rran. Craso error, no se haga 
ilusiones que lo gordo empie
za ahora.

Usted le tiene cariño a su 
muerto y quiere que vaya 
bien preparado para el otro 
mundo. Además hay que 
cortar las murmuraciones tí
picas en estos casos y hay 
que dar una buena impre
sión a las amistades y no en
terrarlo de cualquier mane
ra. El personal suelta la len
gua en cuanto le das la más 
mínima ocasión que es un 
gusto, “si lo que pasa es que 
no se quieren gastar un mal 

cuarto, ahora que ya se han 
hecho con la herencia del po
bre hombre. Si todavía dirán 
que el muerto bien muerto 
está”. Es lo mínimo.

LA CAJA MAS 
ECONOMICA 14.500

Bueno, ¿pues qué hace
mos con el pobrecillo que en 
p^ esté? Se coge usted las 
páginas amarillas, que para 
eso están y es el camino más 
rápido para Uevar el asunto 
como rezalapubhcidadde la 
Telefónica. Allí le vienen una 
media docena de empresas 
de pompas fúnebres, no tie
ne más que elegir la que más 
le guste.

Se presenta en el local de 
la funeraria usted y toda la 
pena que tiene encima. Allí 
le preguntarán do'nde va a 
enterrar al cadáver. Más va
le enterrarlo en el Torrero 
porque sino la cosa le va a 
salir que ni las cuentas del 
Gran Capitán entre trasla
dos, papelorios y toda la mo
ralia que se junta en estos ca
sos.

En cuanto suelte usted de 
que tiene un muerto recién 
estrenado le empiezan a decir 
números como si se tratara 
de una computadora. No se 
asuste y permanezca quiete- 
cito en el sillón que le ha
brán indicado al pasar la puer- 
t æ Ante todo conserve la 
calma. Lo primero es lo pri
mero; la caja, 14.500 del ala, 
la más económica.

Luego viene todo el 
acompañamiento; coche fú
nebre, coronas, forense, cer
tificado de defunción, lá
pida, esquela, servicio reli
gioso... la intemerata. Hay 
empresas que le dan un tan
to alzado entre caja, coche 
y enterramiento. Uno de los 
precios que nos dieron, in
cluyendo papelorio, fue de 
54.500 pesetas.

Luego añada una corona 
sencillita, 5.500; la esquela, 
qué menos de 5.000; un co
che de duelo, 800; la lápida.

Sólo la Funeraria se puede llevar, por sus 
distintos servicios, de 50.000 pesetas en adelante 
Hasta ocho mi/ duros //ega a costar una esque/a 

Y luego quedan los gastos del nicho y distintas 
honras fúnebres
/l/o es conveniente encargar /as coronas en /as 
funerarias: Cuestan muchísimo más caras que 
si se compran directamente en una f/oristería

la más barata 10.000. Empie- I 
ce a sumar y entre pitos y 
flautas se le pone el asunto 
en 75.800 siguiendo el presu
puesto anterior.

NOSE PARA DE 
SOLTAR DINERO

Esto teniendo en cuenta 
de que es algo sencülito ti
rando a digno. Ahora tire 

usted para arriba 1 a que 
quiera. Hasta 40.000 se cobra 
por una esquela, depende del 
tamaño, pero por ese precio 
casi puede contratar un espa
cio pubhcitario en televisión. 
La lápida en ma’rmol gris se 
le pone en 14.000 y si usted 
prefiere granito, espántese, 
prepare 4.000 duros de su
plemento.

Otra es dónde enterramos 
al muerto. Puede elegir entre 
tierra y nicho. Lo de la cre
mación está muy mal visto 
y en la ciudad aún no hay 
homo. ¡Y las concomitan
cias terroríficas que tiene! 
El fuego del infierno antes de 
haber pasado por el Más Al
to Tribunal no lo aceptamos 
en España ni bien ni mal. Si 
dice que tierra, tenga en cuen
ta de que no se la van a 

vender nunca, si bien el al
quiler le va a resultar más 
apañado que el nicho. Ten
drá que pagar unas 200 pe
setas al ayuntamiento cada 
5 años y alrededor de 170 
por cada nueva inhumación 
en la sepultura. La cosa es 
ahondar y podrá meter a 
toda su familia bajo la mis
ma losa.

El nicho es más caro, 400 
de alquiler cada cinco años, 
pero tiene la ventaja de que 
lo podrá comprar cuando to
da la manzana se pone en

gido, entre 550 y 1.250. Nobarata. Si dispone usted de 
posibles puede llegar hasta 
las 8.000 con rosas y toda la 
pesca. Si le han tocado ’00 
m ilíones a las quinielas puede 
encargar hasta una de 20.000 
pesetas con claveles, gladio
los, rosas y orquídeiis si se 
le antoja, por el precio puede 

vaya buscando aquellas es- 
quelitas con orla negra. Se ha 
modernizado la cosa mucho, 
le encajan unas fotos de cre
púsculos que son una joya.

La Dolorosa y el Descendi
miento están ya muy “dé
modé”. 

pesetülas para el cepillo de 
ios pobres? Empiece a su- 
mar todo esto con propinas í 
que, sin duda alguna, ten
drá que repartir a diestro y 
siniestro : • enterrad ores,con- ' 
ductores, empleados de la ! 
funeraria...

AHORRE USTED

Mire usted, después de 
mucho mirar y mucho com
parar, un entierro con una 
caja corrientita, carroza fú
nebre, certificado de defun
ción, nicho, coche de duelo, 
una corona y demás pejigue- 
rías le va acostar 34.000. Eso 
lo más tirado. Uno un poco 
más apañado le sube ya a 
64.700. Claro, que si quiere 
hacer un duelo estilo criado 
de Poldark con resurrección 
inopinada le saldrá por la 
módica cantidad de 7.500 
pesetitas. Pero lo que se va a 
gastar en algodón y aspirina 
no le compensa, ya no sólo 
por lo que dirán los vecinos, 
sino por las maldiciones que 
le echará el difunto. Aclaran
do que el muerto tiene la 
ocurrencia de “doblarla” en 
Zaragoza y se le entierra aquí. 
En caso contrarioyapuede ir 
pidiendo un crédito a su Ban
co como si fuera a comprar 
un piso, por lo menos.

¿Quiere usted ahorrar 
unas pesetülas más? Prescin
da de la corona que al fin y 
al cabo va a durar dos dí^- 
Se va a una tienda de plás
ticos y por 100 duros con
sigue una de lo más aparen
te y de lo más permanente. 
Es cuestión de quitarle el 
polvo una vez al año y sen- 
seacabó. Pase de coche de 
duelo, vaya en el propio y si 
no lo tiene coja un taxi. O 
viaje en autobús que es trans
porte colectivo y ahorramos 
además energía. Ni imprima 
los recordatorios, total no le 
van a hacer regalos por mo
rirse. La esquela en la pren
sa es para ricos, que la pa* 
guen ellos. Pues con todo 
esto sacaremos una cuenta 
final de 26.200 en el caso 
del entierro económico y de 
5 7.Ó00 en el calificado de 
“digno”. De ahí para arriba, 
si tiene posibles y ganas de 
gastarlos, lo que quiera. Pa
gando le hace a usted el fu
neral hasta la sinfónica de 
Londres.

Por su propia convenien
cia económica, que no se le 
muera nadie. Es una faena.
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EL ARAGON que se nos muere en las manos (y 2)

HABLA DON JOAQUIN SANCHO ORONDA 

^7 MK 
H U BISM 

msviimim
H Parece que la General Motors no 

, precisará créditos aragoneses
H Las instituciones financieras en el 

futuro Aragón autonómico
ZARAGOZA, 7. (ARAGON/expres). - Concluimos hoy la entrevista 

mantenida con don José Joaquín Sancho Dronda, director general de 
la Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja, cuya publicación 
iniciamos en nuestra edición de ayer. La General Motors, el contexto 
autonómico, y la liberalización de las entidades crediticias, son los temas 
que merecen nuestra atención.

—¿Cuál es la posible influencia de la implan
tación 02 General Motors en el crédito refñonal?

—A pesar de la polémica que la im
plantación futura de la General Motors en 
Figueruelas ha suscitado en nuestra zona, 
creo que todos debemos considerar esa 
factoría como algo positivo para desarro
llo de nuestra región.

No puede olvidarse a la hora de enjui
ciar esa nueva fuente de riqueza que la 
misma va a crear un elevado número de 
puestos de trabajo y que, además, indu
cirá otros complementos cuya estimación 
no nos debe llevar a cifras elevadas pero 
que, indudablemente, han de ejercer un 
efecto positivo en la economía de nuestra 
zona.

Es difícil evaluar la repercusión que 
ese acontecimiento pueda tener dentro 
del sector concreto del crédito. De mo
mento, parece que la factoría de la Gene
ral Motors no va a precisar directamente 
de apoyos crediticios de las instituciones 
que desarrollamos nuestra actividad en la 
zona aragonesa. Al menos hasta el mo
mento ésta es la impresión que tenemos, 
aunque entiendo que, indirectamente, el 
establecimiento de la factoría generará 
unas nuevas necesidades de todo orden 
que esas sí que precisarán, en muchos ca

sos, de nuestra ayuda. Pienso, por ejem
plo, en las necesidades de vivienda, que 
ignoro dónde van a ubicarse, y pienso que 
los adquirentes de las mismas acudirán a 
los establecimientos de crédito, funda
mentalmente a las Cajas para, bien direc
tamente, o bien a través de las entidades 
promotoras, satisfacer esa necesidad pri
mordial, pero creo que no sólo será la vi
vienda la que necesitará una ayuda de 
nuestras instituciones por lo que estimo, 
contestando a la pregunta que Vd. me 
formula, que la implantación de la Gene
ral Motors tendrá una influencia estimula
dora del crédito regional, que deberá aten
der las nuevas necesidades de todo orden 
que comportan la instalación de esa im
portante factoría.

Lo que sí parece que deba cuidarse de 
una forma especial es evitar, y esto quizá 
sólo pueda hacerse a través del crédito 
que concedan no sólo las Instituciones 
privadas sino a través de la misma acción 
del crédito oficial, que la instalación de 
esta importante factoría pueda actuar ne
gativamente en el resto de nuestra ya des
poblada región. Será necesario jestimular 
la creación de nuevos puestos de trabajo 
en las provincias de Huesca y Teruel y 
creo que las Entidades de crédito estamos 

llamadas a realizar una importante labor 
en esta acción que se adivina como ur
gente y necesaria en nuestra zona.

LAS ENTIDADES ECONOMICAS 
Y LAS AUTONOMIAS

—¿Qué aspectos debería contemplar el fu
turo Estatuto de Autonomía para Aragón en re
lación con las entidades crediticias?

—No soy la persona más adecuada para 
fijar cuáles deban ser las directrices del fu
turo Estatuto de Aragón, ni tan siquiera 
en este tema concreto en» el que parece 
que inicialmente podía oirse nuestra voz. 
Entiendo que el Estatuto de Autonomía 
debe ser redactado exclusivamente por los 
políticos que, si precisan de asesoramien- 
tos, los tendrán y por lo que a nosotros 
respecta, de una indudable buena fe.

Pero puestos a hablar de Estatutos de 
Autonomía, entiendo que éstos al tratar 
de las Instituciones de Crédito deben ha
cerlo pensando, no sólo en las Cajas, sino 
como vengo insistiendo a lo largo de esta 
entrevista, en todas las entidades que 
constituyen el sistema crediticio.

No creo que la base de cualquier Esta
tuto de Autonomía tenga que ser la regu
lación económica basada en un control 
más o menos intenso de las instituciones 
financieras. Dejemos a éstas en su verda
dero papel que podrá desarrollar más por 
vocación que por obligación, y sean las 
entidades públicas del Estado o del Ente 
autonómico, las flue atiendan las necesi
dades financieras de los nuevos entes a 
crear. A mi juicio sería una equivocación 
ligar estas entidades financieras con cual
quier ente autonómico o préautonómico. 
Cada uno desarrollemos la labor que nos 

está encomendada, procuremos tener en 
la misma la mayor eficacia, pero no inter
firamos las funciones de unos con los de 
otros porque en la confusión podría re
sultar dañada la imagen de algunas institu
ciones que podrían llegar a confundirse 
con servicios administrativos de los entes.

En suma, —resumen— como Vd. ve, lo 
que estoy propugnando es que aunque las 
instituciones financieras deben estar al 
servicio de la región ¡porque para ello 
trabajan en la misma y porque, además, 
esa es su específica vocación, lo hagan 
dentro de un régimen de libertad que 
no convierta la dependencia que hoy se 
tiene a los intereses siempre discutidos de 
la Administración Central, en una depen
dencia a otros organismos.

REMACHANDO EN LA META 
ARAGONESISTA _________

—Finalmente, ¿qué soluciones, a su juicio, 
resolverían los problemas del crédito?

—El problema es muy complejo y po
siblemente de difícil formulación en una 
simple entrevista, pero me parece que a lo 
larqo de nuestra conversación ha quedado 
claro que solamente evitando la excesiva 
intervención, a base de los coeficientes 
de inversión obligatoria, podría clarificar
se el mundo del crédito, dando una liber
tad que permitiría la seleción de inversio
nes. ,

Estos han sido los conceptos claros, las 
palabras sinceras, de un aragonés que sien
te como propios los problemas de su pue
blo, de este pueblo aragonés que ni en la 
agricultura, ni en la industria ni en el co
mercio, encuentra una sola luz de espe
ranza.

LOS AGRICULTORES DE ARAGON Y CATALUÑA

CONTRA EL ANTEPROYECTO DE LEY DE MONTAÑA
ZARAGOZA, 7 (ARAGON/expres, por Félix GARCIA). 

L-es Uniones de Agricultores y Ganaderos de Aragón y Cata
luña, así como los Grupos del Alto Pirineo han mostrado ya 
su disconformidad con el anteproyecto de Ley de Montaña, 
elaborado por el Ministerio de Agricultura. Al mismo tiempo 
que han redactado un documento, con unas líneas maestras, 
para que Ja futura Ley beneficie a la agricultura de montaña. 
Por ahora, se está a la espera de que también la Unión de 
Agricultores de Navarra suscriba el mismo documento.

En la úluma reunión que 
mantuvieron los agricultores, 
para tratar un tema tan espi
noso, se consideró al ante
proyecto del Gobierno, como 
‘una ley de agricultura de 

montaña sectorial y parcial, 
que siendo importan te, es in
capaz, por sí sola, de resol
ver los problemas de los ha
bitantes de la montaña”.

Por ello —nos dicen los 
agricultores— es urgente e 
imprescindible, y debería 
haber sido previa, una ley 
marco de montaña que desa
rrolle el artículo 130.2. de 
la Constitución y que consi- 
uere golbalmente los proble
mas de la montaña (enseñan- 
2^a: ganadería; comunicacio
nes; sanidad; turismo, etc).

“Ejemplo; aunque con una 
ley de agricultura de monta
ña consigamos explotaciones 
rentables, si nuestros hijos 
tienen que estudiar lejos de 
la familia, los padres abando
naremos la montaña tras 
ellos”

SITUACION 
DESFABORABLE 
DE LA MONTAÑA

Lo primero que hay que 
valorar a la hora de proceder 
a la elaboración de una ley de 
montaña, es que tanto la 
agricultura como la ganade
ría de estas zonas, se encuen
tra en una franca situacióri de 
desventaja, debido a limita
ciones geográficas (altitud,

H "Es una ley sectorial y parcial que no resuelve 
los problemas de la montaña"

pendiente, corto período ve
getativo y temperaturas in
vernales muy rigurosas) y li
mitaciones de infraestructura 
(zonas periféricas, deficien
tes comunicaciones y defi
cientes equipamientos y ser
vicios en los núcleos).

Todo esto origina unas 
condiciones de vida y de tra
bajo más difíciles y, por tan
to, unoscostes deproducción 
y de transporte elevados, 
“haciendo necesaria una ac
tuación específica y más in
tensa de la Administración 
para garantizar el derecho de 
sus habitantes a unas condi
ciones de vida equiparables 
a otras zonas. Estas actua
ciones se justifican también 
como compensación por la 
función de protección del 
medio natural que realizamos 
los habitantes de la monta
ña”.

Con respecto a los desti

natarios de la ley de agncul- 
tura de montaña, las Uniones 
consideran que sólo deberán 
tener derecho a las ayudas 
previstas en la ley, las explo
taciones familiares y las ex
plotaciones en común, “siem
pre y cuando vivan y tra
bajen directa y personalmen
te la explotación, aunque sea 
a tiempo parcial, al conside
rar que este tipo de explo
tación tiene un papel social 
muy importante para la 
montaña”.

LO QUE DEBE TENER 
EN CUENTA UNA LEY 
DE MONTAÑA

A la espera de una Ley 
Marco de Montaña en donde 
se establezcan los medios 
operativos (marco institucio
nal y financiero), la ley de 
montaña debe contemplar la 
forma en que se llevará a ca

bo su ejecución. Pero para 
que la ley sea eficaz, es im
prescindible que se aplique 
de forma descentralizada y 
con la participación de los 
interesados.

Para ello, los agricultores 
y ganaderos proponen que 
se establezca una Comisión 
estatal de aplicación de la ley, 
formada por el Parlamento, 
representantes de las zonas 
de montaña, gobiernos auto
nómicos y los departamentos 
de la Administración Central 
(Hacienda y Agricultura, es
pecialmente). Una comisión 
a nivel autonómico con fines 
y composición similares. Y 
una Comisión Comarcal de 
aplicación de la ley, en la 
que estén representados los 
.‘Ayuntamientos, los sindica
tos agrarios y los represen
tantes de la Administración 
(tanto Central como Autó- 
nom a).

En cuanto a los compro
misos de la Administración, 
que la mencionada ley de
bería regular, hay que des
tacar la necesidad de desti
nar “anualmente, en los Pre
supuestos Generales del Esta
do y en los de los entes pre
autonómicos, una partida es
pecífica e importante para 
una adecuada actuación en 
las zonas de montaña y que 
las actuaciones previstas en 
los Planes Comarcales, se lle
vará a efecto mediante la 
descentralización de las Dele
gaciones del Ministerio de 
Agricultura o similares en los 
entes autonómicos, a través 
de la creación de oficinas co
marcales”.

Por último, los agriculto
res piden que “a la espera de 
la aprobación y aplicación de 
la Ley Marco de Montaña,se 
congelen a partir de hoy, to
das las reestructuraciones de 
servicios y equipamientos 
que supongan una supresión 
o disminución de personal o 
medios (escuelas, médicos, 
transportes públicos,etc.)en 
la montaña”.
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ARAGON NO SALDRA
A LA GALLE UNIDO

í®í

ZARAGOZA. 7 (AI{A(/()N/exprés). La convocatoria de manifesta
ción lanzada por la UAGA para esta tarde se ha convertido, quizá a pesar 
de la voluntad de los participantes en un reto “bis a bis”, entre dos tipos 
de modelos autonómicos-políticos. el de la derecha y el de la izquierda y 
nacionalistas. Teniendo a VCD y ARÂGA en contra, con AP sin definirse 
todavía y con el resto de fuerzas apoyando “oficialmente” la manifesta
ción. los dos campos quedan claramente definidos.

LA UCD NO QUIERE 
SALIR A LA CALLE

i

El partido del Gobierno 
ha mantenido durante todos 
estos días una actitud, cuan
do menos, ambigua. Empe
zó por no tomar postura la 
noche en que la convocato 
na fue lanzada. Mantuvo la 
incertidumbre durante un 
par de días y al final, se 
decantó por el “camino del 
medio”: asumir las reivindi
caciones campesinas, pero 
negarse a los aspectos “po
líticos ’ de la manifestación. 
La exphcación a esta postu
ra resulta fácü de adivinar. 
La UCD es un partido emi
nentemente “electoralista’, 
que^ debe su fuerza y peso 
político a los votos que 
periódicamente recaba a gol
pe de campaña electoral. Si 
no adopta una postura de 
recoger lo menos “compli
cado” de todo el paquete 
de reivindicaciones, podría 
correr el riesgo de perder 
una buena parcela de elec
torado. Al mismo tiempo, 
si entra en la dinámica de 
apoyar las marchas callejeras 
está muy cerca de los que 
pretenden desautorizar la 
política seguida hasta ahora 
por el órgano pre autonómi
co, donde este partido tiene 
su principal bastión de po
der. Para la UCD, todo lo 
que sea salirse del terreno 
de las negociaciones, pactos, 
componendas y acuerdos 
entre partidos y a nivel 
de ‘petit comité ’, resulta 
molesto y “complicado”, 
pues siempre habrá un ma- 
tiz de crítica contra 
hecho en la DGA.

lo

LOS EXTRAPARLA- 
MENTARIOS SE 
HAN VOLCADO

Frente a esta postura del 
partido gubernamental está 
la mantenida por la izquier
da extraparlamentaria (del 
PCE hacia afuera), quienes 
aprovechan cualquier oca
sión para lanzarle los dardos 
al ente preautonómico por 
la forma en que está gestio 
n^do los intereses de Ara
gón. Ayer comentaba a 

‘A/e” un portavoz cualifi
cado del Partido Comunista 
que ‘nosotros vamos a estar 
en la calle. Hemos pegado 
los carteles que nos tocó y 
estamos totalmente de 
acuerdo con la convocato
ria”. En esa misma línea se 
pronunciaba el PSA, quien 
se puso en contacto con 
nosotros para informar que 
“vamos a salir a la calle 
con todas las consecuencias, 
con nuestras banderas y 
nuestras pancartas. Nosotroí 
también hemos cumplido 
con nuestro compromiso y 
hemos pegado los carteles 

i
que se nos entregó”.

Si bien no hemos podido 
tener acceso directo en las 

últimas horas a la dirección 
del PTA, hace varios días, 
en una conversación de su 
secretario general con “A./e” 
se nos informó que este par
tido pensaba trabajar a fon
do en favor de la convocato 
ria, pues esta iba a convertir
se (esa era su intención) en 
un acto de protesta contra 
la política de “compadreos” 
que se gesta en la DGA. El 
MCA por su parte tampoco 
ha estado remiso a la hora 
de movilizar a su gente, 
pues hemos podido saber, 
por fuentes directas de la 
Federación de Asociaciones 
de Barrios, que existe una 
buena predisposición gene
ral entre los miembros más 
destacados y activos del mo
vimiento ciudadano para sa
lir a la calle. El MCA es una 
fuerza bastante considerable 
dentro del sector vecinal. 
Durante esta semana se han 
estado llevando a cabo 
asambleas y reuniones en 
casi todas las asociaciones 
de barrios para discutir el 
tema y la tónica general 
es de apoyar la marcha. En 
el terreno sindical las cosas 
están planteadas más o me
nos en los mismos términos. 
Todas las centrales “sintoni
zadas” con los partidos ya 
señalados adoptan una acti
tud idéntica a la de sus ins
piradores políticos.

EL PSOE, POSICION 
INCOMODA

Como habrá podido ob
seyar el lector, dentro de la 
crónica se nota la ausencia 
del PSOE. Este partido 
es el que se encuentra en 
una situación más incómoda 
^te la convocatoria. Y con 
él, la UGT. La central socia
lista ya no asistió a la reu
nión convocada la noche en 
que se fraguó la manifesta
ción. El motivo, reconocido 
por fuentes próximas a la 
dirección ugetista, no era 
un desacuerdo inicial con 
la convocatoria, sino el he
cho de que toda la iniciati
va había partido de la 
UAGA sindicato que plan
tea una fuerte competencia 
de clientela a la Federación 
de Trabajadores de la Tierra 
rama sindical agraria de la 
UGT. Todo lo que sea apo
yar a UAGA supone restar 
potencial a FTT.

El PSOE, por su parte 
sí firmó la convocatoria, 
pero la verdad es que no 
ha hecho mucho por poten 
ciarla. Ni a nivel de institu
ciones, ni a nivel de base. 
Al menos eso señalan todas 
las fuentes consultadas. La 
gran baza que podrían haber 
jugado fue la última reunión 
de Gobierno de la DGA, 
pero final se sumaron a 
la política centrista y dieron 
la callada por respuesta. En 
la mañana de ayer, aprisa 
y corriendo porque Bolea 
tenía que salir hacia Pau

se remitió desde el órgano 
pre autonómico aragonés un 
comunicado de apoyo y so
lidaridad con la UAGA. No 
conocemos en el morriento 
de redactar esta informa
ción en qué términos con
cretos está redactado este 
comunicado, pero sea lo que 
sea difícilmente se puede 
llenar, escasas horas antes, 
el vacío creado durante días 
atrás. La verdad es que los 
socialistas están incómodos 
ante la perspectiva de la 
manifestación: si ésta tiene 
una acogida multitudinaria, 
las críticas que se lancen 
contra la DGA se las reparti
rán por igual con Bolea y 
su UCD; si por el contrario 
resulta un fracaso, los cen
tristas podrán meter en el 
mismo paquete a PSOE y 
resto de izquierda “calleje
ra”. Si a nivel municipal 
el grupo socialista que 
dirige Sáinz de Varanda acu-

‘í® jugar a la opo
sición y al poder, lo mismo 
se puede decir del PSOE en 
esta ocasión.

SAINZ DE VARANDA 
SALDRA A LA CALLE

Y ya que hablamos del 
alcalde, hay que señalar que 
ha sido el Ayuntamiento de 
Zaragoza el único, a nivel 
de instituciones políticas 
con un peso.específico pro
pio, que ha adoptado una 
postura claramente favora
ble a la manifestación. Toda 
la izquierda municipal se ha 
^mado a la convocatoria. 
“Yo no sé si habrá gente o 
no pero pienso ir personal
mente a la manifestación.
A lo mejor resulta un fraca
so, pero yo voy a ir”. Son 
palabras de Sáinz de Varan
da recogidas por “A/e” 
escasas horas después de 
su regreso del reciente viaje 
a Madrid.

La Diputación Provincial, 
como viene siendo costum
bre en eUa, ha guardado un 
“profundo y respetuoso” 
silencio.

Si la situación existente 
entre instituciones, partidos 
y centrales es ésta, también 
a nivel de calle, de ciudada
no de a pie se observa una 
clara división entre unos 
barrios de la ciudad y otros. 

Mientras en las zonas cén
tricas no había a última 
hora de la tarde de ayer 
muchos carteles anunciando 
la convocatoria, ni se escu
chaba a la gente comentar el 
asunto, en los barrios perifé
ricos y de un mayor carácter 
popular estaban las paradas 
y vallas bastante “pobladas” 
de pasquines. En algunos ba
res se podían escuchar co
mentarios sobre la misma y 
en general, el ambiente era 
favorable a la iniciativa.

La manifestación se presenta como 
un pulso entre la izquierda y fuerzas 
nacionalistas con la DGA

B Nadie se atreve a hacer pronósticos 
sobre la participación popular

LAS ESPADAS ESTAN 
EN EL AIRE

Estos son los datos que 
hemos podido reunir horas 
antes del cierre de esta edi
ción. La verdad es que nadie 
se atreve a lanzar pronósti
cos contundentes sobre el 
posible resultado de la con 
vocatoria. La mayoría de 
personnes políticos consul
tados se muestran remisos 
a hacer declaraciones y lo

Optimismo en la UAGA

VENDRAN CIEN
AUTOBUSES CON
LABRADORES

En Zaragoza y provincia se han 
pegado unos 15.000 carteles

Z.í4R74GOZ.<4, 7 (ARAGON/expres). 
Ya está todo dispuesto para la manifes
tación que, convocada por la Unión de 
Agricultores y Ganaderos de Aragón, 
se va a llevar a cabo en nuestra ciudad. 
Comenzará a las siete y media de la tar
de. Y tras la concentración de todos 
los asistentes en la plaza de San Fran
cisco, se recorrerán las calles de Feman
do El Católico; Calvo Sotelo plaza de 
Paraiso, paseo Pamplona, para terminar 
en la Puerta del Carmen en donde la 
manifestación se disolverá.

Puestos ál habla con la UAGA, nos 
han comunicado que hay un gran am
biente en los diversos pueblos de la 
provincia. '‘A lo largo de la semana se 
han estado celebrando asambleas locales 
y comarcales y ya se han contratado 
unos 100 autobuses, para venir a la 
manifestación. A esto hay que añadir 
que muchos agricultores se desplazarán 
en coches particulares

En el capitulo de propaganda nos 
han informado que se han pegado en 
Zaragoza y provincia alrededor de unos 
15.000 carteles alusivos a la problemáti
ca concreta del campo y a la autono.mia 
aragonesa al mismo tiempo que se han 
repartido miles de octavillas informati
vas. “En su distribución han participado 
todas las fuerzas políticas y sindicales 
que firmaron el documento de adhe- 
sió n”.

También han hecho especial hincapié 
en afirmar que la manifestación va a 
ser un solo eslabón de una larga cadena 
que "habrá que recorrer para que todas

más que se atreven a apun
tar es que ellos, a título 
personal, sí van a hacer 
todo lo posible por estar 
en la plaza de San Francis
co esta tarde a las 7,30. 
En ese momento y lugar 
podremos saber cuál es el 
estado de ánimo de los 
aragoneses sobre su auto
nomía. Pase lo que pase 
es^ evidente, con la decanta
ción de fuerzas que durante 
los prolegómenos se ha ido

nuestras reivindicaciones sean atendi
das”. Por otra parte, “hay que tener en 
cuenta que a esta manifestación van. a 
venir agricultores jóvenes y viejos, cur
tidos por el sol y con unas metas futuras 
muy claras, por eso va a ser aquella muy 
seria, tan seria como los hombres del 
campo ”.

En cuanto a los carteles, hay que 
destacar que se han hecho de dos tipos: 
los unos para colocarlos en la ciudad y 
los otros en los pueblos. En el primero 
se dice ‘Defender nuestro campo es 
defender Aragón y su autonomía. Exi
giendo los regadíos evitamos el trasvase. 
Convoca: UAGA. Apoyan: AOA, 
CC. OO, CNT, CSUT SU, UGT, USO', 
LCR, MCA, PCaA, PCE, PSA, PSOE, 
^TA y JGRA. En el segundo: “Agri
cultor-ganadero. Exigiendo los regadíos 
de Aragón, evitamos el trasvase. Por una 
Seguridad Social Agraria justa; por un 
precio justo para el gas-oil en el poste y 
por la autonomía plena para Aragón. 
Para poder vivir de la tierra ’.

Por último, la UAGA nos ha precisa- 
contexto de las jornadas 

reivindicativas del sector agrario que 
venimos planteando a todos los niveles, 
queremos precisar que el próximo dia 
11 de diciembre, a las 13.30 horas, la 
UAGA ya a ser recibida por el ministro

Agricultura, a quien se le dará trasla
do de todas las reivindicaciones que, 
masivamente, van á ser expuestas en la 
manifestación que se celebrará a las 7,30 
del dia de hoy”.

dando, que el proceso 
preautonómico aragonés va 
a inscribir una fecha más 
en su larga gestación; una 
fecha que puede ser, o de 
reforzamiento de las posi- 
cioiies de UCD y de toda 
la línea política seguida has
ta ahora por la DGA o de 
giro y cambio en todas las 
instituciones preautonómi
cas que dicen defender los 
intereses más profundos 
de Aragón.
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V Mañana, día de la Iglesia diocesana

FORO o
MAS ALLA DEL
TRASVASE

Si

s

i
Éstos son los datos:ros.

“Nuestra

i

EL BORRADOR DE LA
LEY DE MONTANA

NO CONVENCE
?

n

Cesar USAN

El conflicto de "Playas de Chacón", por buen camino

uez más que de"Tras demostrar una

■
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Los trámites, se están acelerando al má
ximo por si se confirmaran los rumores,
bastante fundados de que 
desierta, y fuera necesario 
todo el proceso.

Porque la corporación está dividida en 
dos bandos. Pero como aquí somos muy ori
ginales, en lugar de agruparse en mayoría y 
oposición, lo han hecho entre los que opinan 
alguna vez, y los que jamás abren la boca.

Y es que, pienso yo, los males de nuestra 
corporación tal vez se solucionaran si los 
mudos comenzaran a hablar.

De momento, la expectación se centra en 
si Justo Ojeda, el controvertido empresario 
conseguirá quedarse con la plaza.

política no tienen ni idea, que eso está muy 
claro —ha sentenciado un castizo , ahora los 
concejales han conseguido dejar constancia 
de que, en cambio, de toros tampoco".

Todavía no ha finalizado la polémica susci 
tada por la actuación de la ETA (Empresarios 
Taurinos Aragoneses), en la temporada pa
sada, y ya han comenzado los problemas 
para las siguientes.

Y uno no sabe, si es porque no les pagan, 
porque su partido les ha dado instrucciones, 
porque prefieren escuchar las sabias lecciones 
de sus compañeros, o tal vez, porque no 
tienen nada que decir.

Alguna predilección especial deben tener 
los empresarios taurinos a hacerse el sueco en 
cuantas condiciones se les imponen, porque 
no hay que buscar mucho para encontrar 
ejemplos.

De momento el pliego de condiciones 
que ha sido aprobado, para proceder a la su
basta, tiene la gran virtud de no satisfacer a 
nadie.

Pero tener 
la Diócesis 
mil pesetas 
solo a los 
no tienen

Î

La cosa no está muy clara, porque algunos 
concejales, entre ellos el presidente de la 
Comisión de Fiestas, Luis Acín, ya manifes
taron públicamente su decisión que cualquier 
cosa antes de tener la misma empresa.

al mes y a 
así con 
clones es 
veinte mil 
les a los

otros nada. Solo 
estas combina- 
posible dar las 
pesetas mensua- 
sacerdotes que

Aunque esta pudiera volverse en su contra, 
pues ya están comenzando las protestas por 
la facilidad con que Canorea se salta a la tore
ra y nunca mejor dicho las condiciones del 
arrendamiento.

diócesis de

¿Que si lo cumplirán? Yo pienso que no, 
pero nunca se sabe lo que pueda hacer una 
corporación como la nuestra, tan proclive 
a tirarse de cabeza detrás de donde haya un 
duro a ganar.

*ado d ía cinco de julio.
“Caso de que en dicho plazo —sigue diciendo el acuerdo mu

nicipal catpolino— no procediese el promotor a cumplimentar 
cuanto antecede, est-e Ayuntamiento ordenará el cumplimiento 

los requisitos necesarios para legalizar dicha urbanización, en- 
®*rgando los trabajos con cargo a los bienes del promotor, rela
cionados en la memoria aprobada por la Comisión Provincial de 
Urbanismo".

La futura Ley de Montaña ha merecido una nueva reu
nión, a la que como en las anteriores han asistido las Unio
nes de Ganaderos de Aragón. Cataluña y Navarra, y en la 
que han participado los grupos del Alto Pirineo de Catalu
ña.
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l perenne fantasma del trasvase que pesa sobre Aragón 
está de nuevo en el candelero poniendo de manifiesto que 
. los intereses de llevarlo a cabo siguen todavía vivos. Y, como era 
de esperar, las fuerzas políticas aragonesas han aprovechado la 

ocasión para dejar constancia de su carácter aragonesista. Sin 
embargo, quedarse simplemente ahí significaría una postura 
demagógica y oportunista puesto que la problemática que 
presenta nuestra agricultura va mucho más allá de la puesta en 
riego de nuestros secarrales.

Para verlo, nada mejor que hacer un somero repaso de lo que 
la política de la Administración ha venido deparando para el 
sector agrario en general y cuyas consecuencias, como es lógico, 
también las ha sufrido el campo aragonés.

Para empezar, y como muestra de los incumplimientos a que 
nos tienen acostumbrados nuestros gobernantes, recordar la 
vergonzosa'íituación en que continúa la Seguridad Social Agraria 
o la millonada que los campesinos están adelantando por el 
gas-oil a la espera de que lleguen las prometidas subvenciones.

Después vino el Programa Económico del Gobierno, en el que 
el campo no aparece por ninguna parte. Estos olvidos no son de 
ahora. Ya ocurrió lo mismo con el aplazamiento del pago de 
laSeguridad Social para los que pagan a través de la Tesorería 
General de dicho organismo. Claro, los agricultores tienen el 
"privilegio" de que les pase a cobrar Hacienda, y para ellos no va 
esto de los aplazamientos. Igual ocurre con la revisión salarial; ni 
el irrisorio 1,7 por ciento va a llegar a los productos agrarios. Eso 

sí, el gas-oil bien caro, y los fertilizantes, y la maquinaria, y... El 
Programa Económico no habla nada del crédito oficial, esencial 
para la agricultura. No aborda el problema de los desequilibrios 
regionales de lo que por desgracia tanto sabemos en Aragón. No 
tiene en cuenta medidas urgentes y necesarias para adecuar 
nuestra agricultura y ganadería a nuestro ingreso en el Mercado 
Común, etc., etc.

Tomamos los Presupuestos del Estado y vemos que la partida 
correspondiente a Agricultura es totalmente insuficiente para 
poner en marcha aquellas 14 leyes que Lamo de Espinosa 
prometió en los albores veraniegos ante el Congreso. ¿De dónde 
saldrá el dinero para llevar a cabo la Ley de Seguros Agra''ios?
¿Y la de Agricultura de Montaña o la de Financiación Agraria? 
¿Dónde se queda aquello de nuestro ministro que dijo en las 
Cortes sobre que "el país tendrá que aceptar pagar un precio 
político para mantener algo tan necesario como la agricultura?

Y para terminar ahí están las declaraciones de Lamo de 
Espimosa ante la Comisión de Agricultura del Congreso 
señalando con pelos y señales lo que desde hace tiempo vienen 
observando los campesinos en sus bolsillos; el poder adquisitivo 
de agricultores y ganaderos va a descender en 1979 más de un 10 
por ciento. Si a eso añadimos las "facilidades" del crédito oficial 
y la marcha que lleva la Administración de acometer una reforma 
en profundidad en nuestra agricultura, nos vamos a encontrar 
con Un auténtico "apocalypse rural" al día siguiente en que 
Europa se digne darnos entrada. Por otra parte, y según datos 
oficiales, el índice de precios al consumo creció hasta septiembre 
Un 12,5 por ciento mientras el componente alimenticio lo hacía 
en sólo un 7,3 por ciento. La conclusión es clara: nuestros 
responsables económicos vienen utilizando el sector agrario para 
contener en lo posible la inflación aunque sea a costa de arruinar 
a miles de explotaciones familiares.

Estos son, entre otros, los puntos que la UAGA -al igual que 
al resto de las Uniones.integradas en la COAG— va a salir a 
defender esta tarde. Hoy, aquí en Aragón, el problema de los 
regadíos está en cabeza por su importancia y actualidad. Y todo 
ello enmarcado en una cuestión absolutamente imprescindible 
para el futuro de nuestra agricultura y de toda la región: la plena 
autonomía para nuestra tierra.

Como mantiene la UAGA, la manifestación de esta tarde ha 
de ser el inicio de una larga batalla que los aragoneses tendremos 
Pue librar si no queremos que desde Madrid nos vayan quitando 
lo que aún conservamos.

Con la festividad del dta 8 de diciembre la diócesis d 
de Huesca celebra el “Día de la Inmaculada, dta de la Igle
sia .diocesana”, dta en que todos los feligreses que tienen 
por Obispo a Javier Osés van a oir la misma homilía, que el 
propio prelado ha hecho llegar a cada urio de sus sacerdotes 
para que a su vez la trasmitan a los fieles, en un afán de 
acercarlos hasta los problemas mds concretos y materiales

ha tenido como fuente prin
cipal, durante muchos años, 
al Estado. Hoy el Estado 
sigue ayudando a la Igle
sia Católica, pero su ayuda 
es insuficiente a la vez que 
la propia Iglesia y los cató
licos vamos buscando nue
vas fuentes de financiación. 
La principal debemos ser 
nosotros mismos, los dio
cesanos”

A continuación esta ho
rnilla común de todos los 
sacerdotes de la diócesis 
de Huesca entrará en una 
serie de detalles sobre _ la 
economía de los presbite-
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EMBARGOS PREVENTIVOS 
CONTRA EL PROMOTOR
CASPE, 7 (ARAGON/expres).— Un nuevo avance en el lygo 

Contencioso surgido en torno a la urbanización caspolina Pla
ya» óe Chacón", situada a orillas der “Mar de Aragón" se ha pro
ducido la pasada semana, al adoptar un acuerdo el Ayuntamien
to respecto al cumplimiento de tas normas urbanísticas estableci
da», en lo que se refiere a dicha urbanización.

En su acuerdo, el Ayuntamiento de Caspe atiende la petición 
formulada recientemente por el presidente de la comunidad de 
Propietarios de la urbanización, seftor Pérez Marqueta, "a fin de 
due de una vez sea normalizada la situación de dicha urbaniza
ción existente".

En tal sentido, el Ayuntamiento de Caspe ha acordado, por 
Unanimidad, que el promotor del complejo, Jaime Serra Llobet, 
tiene la obligación de presentar ante el Municipio, a la mayor 
urgencia —diez días de plazo, improrrogable— toda la docu- 
rPentación elaborada por los arquitectos señores Alonso Sola 
y Tirado Sebastián, que se encontraba ya dispuesta para su 
Pfesentación ante la Comisión Provincial de Urbanismo el pa-

MO/VSE/yOfí OSES.
TENEMOS POCOS

RECURSOS ECONOMICOS
"Nosotros, los diocesanos, deí amos 
ser la principal fuente de financiación

que la Iglesia tiene.

El motivo de unir la 
festividad de la Inmaculada 
con el día de la diócesis es 
debido a que “Si María es la 
Madre de la Iglesia, también 
es por la misma razón. Ma
dre de nuestra Diócesis”.

Después de explicar que 
es lo que significa ser 
diocesano y cual es la mi
sión que la Iglesia tiene para 
con ellos, el obispo de Hues
ca llega al punto de partida, 
el hecho de que esta institu
ción religiosa ha iniciado un 
proceso hacia su indepen
dencia, que se extiende tam
bién hasta lo económico. 
“Entre nosotros —dice— la 
finanaciación de la Iglesia

Huesca provee solo con 
veinte mil pesetas mensua
les para todos los gastos 
del sacerdote. A mí, el 
obispo me entrega treinta 
y cinco mil pesetas men
suales para todos los mios.

A quienes por trabajos per
sonales los tienen, da: a 
unos quince mil pesetas 
mensuales, a otros diez 
mil, a otros siete mil, a 
otros cinco mil pesetas

no se contemplan todos los 
xctores. Prácticamente sólo tra
ta de la agricultura y algo de 
la ganadería, pero quedan secto
res tan importantes para la 
montaña como es la educación, 
las comunicaciones y otras que 
inciden de una manera funda
mental sobre el futuro desarro
llo de la montaña. No se puede 
contemplar un sector sólo sino 
que hay que contemplar toda la 
problemática de la montaña en 
su conjunto.

no tienen ingresos por otros 
conceptos”.

“A estos gastos del perso
nal que son mas del ochenta 
por ciento de nuestro pre
supuesto total diocesano, 
hay que añadir las ayudas 
para el mantenimiento y re
paración de las ciento no
venta y cinco iglesias parro
quiales de la Diócesis. Y 
aquí aprovecho la ocasión 
para alabar, muy de cora
zón, alesfuerzo maravilloso 
que han hecho y van ha
ciendo muchas parroquias 
de la Diócesis en la repara
ción de sus iglesias”.

“Para los otros sectores 
de la acción pastoral dioce
sana invertimos en nuestra 
Diócesis poquísimo. Son 
menos de cuatrocientas mil 
pesetas al año para gastos 
de formación de los sacerdo
tes, de los cinco seminaris
tas y para los cursillos dio
cesanos de actualización y 
renovación”.

Después de explicar las 
razones y la esperanza por la 
que acude y llama a la consi
deración y ayuda de cada 
uno de sus diocesanos, el 
obispo Osés, sigue abriendo 
dentro de este pequeño rin
cón de jurisdición eclesiáti-

ca el que es el punto mas 
misterioso, polémico y tabú 
de la Iglesia Católica: la 
cuestión económica y dine- 
raria...

“Os digo —continua la 
homilía— con toda verdad: 
somos una Diócesis de re
cursos económicos muy es
casos, pero estad seguros 
de que los siete miembros 
del Consejo Diocesano de 
Administración, cuatro se
glares y tres sacerdotes, ad
ministran estos bienes con 
total honradez. Cualquier 
diocesano teneis acceso y 
perfecto derecho a compro
barlo”.

“Queremos, además, que 
la administración de todas 
las parroquias e institucio
nes de la Diócesis sea 
transparante: colaborad con 
ios sacerdotes para lograr es
ta clasificación”.

“Sin ir más lejos, espero 
que, en pocos meses, sepa
mos con todo detalle cuales 
son los bienes que, en tota
lidad tenemos y cual es 
nuestra situación económica 
real. Esta acción está en 
marcha”.

Prácticamente en las pa
labras que les transcribimos 
está la totalidad de la homi
lía que el sábado día 8, 
festividad de la Inmaculada, 
dirigirán todos los sacerdo
tes de la Diócesis de Huesca 
a sus feligreses. La econo
mía en una institución que 

— En esta reunión que ha 
tenido lugar en Seo de Urgel 
-nos dice Alberto Valdelvira—, 
ha habido dos grupos de trabajo. 
Uno de ellos ha estudiado el 
borrador, que al parecer va a 
presentar el Ministerio de Agri
cultura en enero a las Cortes, 
de acuerdo con el compromiso 
adquirido. El otro se ha encarga 
do de la refundición por así de
cirlo, de todos los problemas 
recogidos en las reuniones ante
riores, y en las distintas visitas 
que estas Uniones han realizado 
por todos los valles de las zonas 
de montaña de sus respectivas 
demarcaciones.

Se han adoptado una serie 
de conclusiones que podríamos 
resumir así: La idea clara que 
tenemos de que toda la delimi
tación de- las zonas de montaña 
no debe ser municipal, sino co 
mercal. Consideramos impres
cindible que en el tratamiento 
y en. la delimitación de las zonas 
de montaña no se partan las co
marcas naturales. Es esta una 
cuestión imprescindible a tener 
en cuenta.

Consideramos que el borra
dor, al que me he referido, no 
es claro en su totalidad, ya 
que en algunas ocasiones des
ciende a un detalle mínimo en 
el tratamiento de alguno de los 
problemas, mientras que en 
otros se pierde en vaguadas y 
abstracciones. Le falta homoge 
neidad en la definición.

Se pide igualmente la con
gelación de todas las actuaciones 
de la Administración que inci
dan de una manera negativa 
sobre todas las zonas de 
montaña, hasta que entre en 
vigor la futura Ley de Montaña.

— ¿Qué importancia tiene 
para Vds. esta Ley?

-■ La consideramos básica 
para el desarrollo futuro en to 
dos los aspectos de la montaña 
y por eso nos oponemos al tra 
tamiento sectorial que se preten 
de darle. En un principio el 
ministro de Agricultura dijo que 
en enero se expondría un plan 
de Agricultura de Montaña. La 
idea que nosotros tenemos es de 
que no va a ser así, sino que va 
a ser un plan de economía de 
montaña. Creemos que en este 
plan, por lo que llevamos visto

talante de nuestro obispo 
se nos descubre por primera 
vez y total para encontrar
nos con que en la econo
mía diocesana como en casi 
cualquier otra economía d 
de nuestro tiempo hay 
que ponerle detrás el sus
tantivo delator de crisis, 
palabra que hoy se extien
de ya sin respeto hasta las 
mas intocables sociedades.

■ EL AYUNTAMIENTO Y LA 
PLAZA DE TOROS

De momento el señor Ojeda ya ha comen
zado su campaña haciendo correr la noticia 
de que había llegado a un acuerdo, y hasta se 
iba a producir un intercambio de acciones, 
con Diodoro Canorca y Taurina Hispalense, 
la sociedad que financia el arrendamien to de 
la plaza de las Ventas.
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COLCHONERIA ELECTROOOMESTICOS

AZNAR
COLCHONERIAS Aznar: Com 

pta SU colchón de lana al 
máximo precio o cambia por 
Flex, Relax o espuma. Pre
cios sin competencia. Com
pre donde usted pueda ele
gir. San Juan de la Cruz, 21. 
Sangenis, 12 (Deliciasl. Jua
na Ibarbourou, 4-6 (Miguel 
Servet). Martín Cortés, 10 
(García Sánchez), almacén 
Teléfono 256220.

todo 
en 

fotografía

JOYERIA LIMPIEZAS

JOYERIA-RELOJERIA 
ARTICULOS DE REGALO

AINSA
Casa Central y Oficinas:
Cerdán, 4 -Teléf. 211364
Sucursal:
Candalija, 6 - Tel. 230663

ZARAGOZA

I. 
raufeelu® 
brillos y pulimentos, s.i.

o LIMPIEZA
POR CONTRATA

• PARQUETS

• TRATAMIENTO DE 
SUELOS

San Vicente Márticnúm. 30 
Teléfono 220575 -Zaragoza

• CiNE-FOTO
•CAMARAS
• PROYECTORES
• ACCESORIOS

Francisco Vitoria, 14 
Teléfono 216800

ZARAGOZA-8

MOBILIARIO COCINA 

MAy 

DECORACION

Distribuidor:

MODA

MOBILIARIO DE COCINA

Duquesa Villahermosa, 7
fEsquina a G. Sánchez}
Teléfono 357908

ZARAGOZA - 10
ueon XIII, 20 
Teléfono 227497

ZARAGOZA-8

OFICINA
MUEBLES DE OFICINA 

PAPELERIA

í3aWte>yto
SoMa, s.^.

DELEGACIONES DE: 
ZUBIGARAY-MAGA- 

VIDAL HERMANOS

Paseo de las Damas, 15 
Teléfonos 235193-225554
Paseo M. Agustín, 15-17 
Teléfono 230381

ZARAGOZA

JOYERIA-RELOJERIA 
ARTICULOS DE REGALO

AINSA
Casa Central y Oficinas: / Sucursal:
Cerdán, 4-Teléf. 211364 y Candalija, 6 - Tel. 230663

ZARAGOZA

OPTICA PELETERIA

GAFAS GRADUADAS 
LENTES DE CONTACTO 
ARTICULOS DE OPTICA 

GAFAS DE SOL
León XIII,7 :: Teléfono 219113 
(Esquina Feo. Vitoria)

ZARAGOZA-8

nnTE-nnppR
DOUBLE FACE

alta colección 
Otoño • invierno

•j)rcnda.s inuxinui calidad
•vonfecciiinadiis \ a medida
•preci<)smu\ interesanU*»;

FIT\,814,escla.2«rB 
tlf. 210706-Zaragoza

PELUQUERIA

CÍP
PABLO
MILLAN

ALTA PELUQUERIA 
MASCULINA
Y FEMENINA

SU ESTETICA EN LAS 
MANOS DE UN EXPERTO

•
PEDRO MARIA RIC, 25
TELEF. 21 76 52
ZARAGOZA-8

SONIDO

GARRARD, JENSEN 
INKEL. KENWOOD 
AIWA, CYBERNET 

PIONER 
y una extensa gama 

del sonido internacional
Pasaje Miraflores, tienda 5 
Teléfono 210710

ZARAGOZA-8

VIAJES

VIAJES
MARTHE, S.A.

ESTUDIANTES: Precios 
especiales para grupos.

Solicitar presupuestos sin 
compromiso

VUELOS CHARTER 
ESPECIALES

SALIDAS EN AUTOCAR 
A ANDORRA- FORMIGAL 

Y CANDANCHU

Plaza Ntra. Sra. del Carmen, 5 
Teléfonos: 218288 • 210577 

211489 - 214380
ZARAGOZA-4

VACACIONES PLAYA

SU APARTAMENTD 

EN PLAYA

RECUERDE

ESPECIALIDAD EN 
SEGUNDA VIVIENDA

Santander, 2, 7.° D.
Teléfono (976) 316251

ZARAGOZA -10

ZAPATERIA
PRESENTANDO 
ESTE ANUNCIO

Calzados
MARQUETA
Le regala MARTES Y JUE
VES 200 Ptas. de Oto. en 
todas sus compras superio

res a 1.500 Ptas.
Sus zapatos .... Marqueta 
Más baratos en . . Marqueta 
Casi regalados. . . Marqueta

CERDAN, 12 
ZARAGOZA

Caduca el 31 de diciembre 
de 1979

PARAAIMUNCIARSE EN ESTA GUIA- DEPARTAMENTO PUBLICIDAD - Teléf 21-69-É

SGCB2021



RECAUDACION

UNA HISTORIA MUY TRISTE

y

BUSCA UN TRABAJO

de la iglesia o los que entran?
—Los que entran a misa 

creen en Dios.
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• LO LLAMAN "EL ANGEL 
DE LA AVENIDA DE GOYA

“Soy memliyo 
por oasoalidail’'
■ LOS DIAS DE MAS

Hoy es huésped especial de esta página un personaje tan humano 
como insólito. Se llama Roberto López Cancero, de 28 años de 
edad, y natural de Llodio, que en Zaragoza y por las circunstancias que 

veremos, se dedica a la mendicidad, pero de un modo que yo Uamaria 
“diferente”. Debo decir, inmediatamente, que en la Avenida de Goya 
todos lo quieren. Y lo quieren por su modo especial de comportarse. 
Nadie lo ha visto tomando una copa o un vaso de vino, ni aunque lo in
viten. Es cariñoso, servicial y amable y con esta entrevista quisiéramos 
ayudarle un poco a encontrar ese trabajo estable que dice buscar. Pero 
vamos a ver cómo nos cuenta su vida y su llegada a Zaragoza.

—Mire, a los cuatro años y 
medio sufrí una parálisis infan
til de la que me quede ciego, sor
do y mudo. Me salvaron, pero 
una pierna y la mano me queda
ron poco menos que inservibles. 
De niño estuve ocho años en Te
ruel, en una casa de monjas y sa
cerdotes donde aprendí mucho. 
Me llevaron allí para que no hi- 
dera^l indio. A los 18 años'vol-' 
vi a Llodio, a trabajar en el ta
ller de carrocería de coches de 
mi hermano, y allí estuve diez 
años pintando y lijando, hasta 
que en el taller estallaron unas 
bombas y nos echaron la culpa a 
un oficial y a mí, pero no me de
jaron ir al juicio porque me da
ban ataques.

-¿Y cómo fue el venirte a 
Zaragoza?

—Desde Logroño vine andan
do toda la noche. Y por la carre
tera, al pasar por los puentes, me 
dieron tentaciones de tirarme. 
La primera noche en Zaragoza 
la pasé bajo el Puente de Santia
go y luego me fui a dormir unas 

supo pasar de largo ante- Roberto, quien parece agradecer con su sonrisa 
fiste ia dádiva del caballero, que a lo mejor está en paro y le apura ef pago de 

letra del televisor, que todo pudiera ser...

noches al “Hotel Vías , que es la 
sala de la Estación del Portillo, 
donde conocí muy buenos ami
gos. Allí les leía la mano a algu
nos policías, que se portaron 
muy bien, y ahora duermo y co
mo en el “Bar Iranzo”, no me 
cobran nada y me tratan como a 
un hijo, mejor que si fueran de 
mi familia.

- ¿Y cómo se te ocurrió pedir 
limosna?

—Nunca he pedido limosna. 
Me la dan, que no es lo mismo.
Y me conformo con lo que sea. 
No soy avaricioso. Los, vecinos 
me bajan ropas y bocadillos y 
una señora me deja duchar y 
cambiarme de ropa en su casa. 
De verdad se lo digo, creo , en 
Dios, pero no creo que el cielo 
sea mejor que este barrio. Y verá 
cómo se me ocurrió esto de las 
limosnas. Yo estaba.muy cansado 
pasé por la Iglesia del Corazón 
de María y me eché a descansar 
en sus escaleras. Cuando me des
perté vi que, a mi alrededor, 
había muchas monedas. Y enton
ces me dije: de aquí no me voy. 
Y hasta ahora.

— ¿Has dado tú limosna algu
na vez?

—Sí. Y con mucho fervor, 
porque todos tenemos que ayu
darnos unos a otros.

— ¿Cuáles son los días de ma
yor recaudación de limosnas?

—Los sábados y los domingos. 
El último domingo de noviembre 
fue el día mejor para mí. Recogí 
2.500 chuchas, pero estuve des
de las ocho de la mañana hasta 
las nueve de la noche.

— ¿Hay mucha competencia?
—Aquí en mi sitio, se suelen 

poner bastantes, pero enseguida 
se van y me-dejan solo.-Hasta las 
gitanas me respetan, pero una 
me pegó y salieron a defenderme 
los yecinos. Si hasta me llaman 
“el ángel de la Avenida Goya”.

— ¿Hasta cuánto darías por 
una esquina en exclusiva en la 
plaza de España?

—Nada. Me conformo con es
te sitio y no pienso cambiar por
que he cogido muchas amistades 
y éso vale más que todo el oro 
del Banco de España.

-¿La limosna más grande que 
has recibido? ■

—Casi no me lo creo aún. Fue 
de una señora. Mé levanté para 
darle las gracias y; había desapa
recido. Me dejó un billete de cin
co .rail pesetas. Y de veinte duros 
ha habido varias. •

— ¿Y quiénes son más esplen
didos, los que pasan por delante

-¿Y cómo podría yo ayudar
te, de alguna manera, pero sin li
mosneo'?

— Pue.s diciendo que me gusta- 
ría trabajar. Sé pintar, se emplas
tecer y lijar coches, y todo el ofi
cio de ía carrocería. Diga que la 
mejor limosna que podrían dar
me es el trabajo.

— ¿Qué vicio.s tienes?

no se disfraza de pobre. Quizás este detalle lo identi-Como verán Roberto no se disfraza de pobre. Quizás este oetaiie lo laenu- 
fiqúe con el hijo ausente o perdido de aquellas señoras que abren un mone
dero al verlo, allí, sentado en las escaleras de Dios...

"Me puse a descansar en la puerta de la^ 
Iglesia y cuando me levanté vi que había 
muchas monedas a mi lado"
“Nunca he pedido limosna, pero me 
las dan y 13s acepto’’
"Una gitana me quiso quitar el sitio 
y salieron a defenderme los vecinos 

“Recibí una limosna de cinco mil pesetas 
y cuando quise dar las gracias se había 
ido la señora’’

—Ni bebo, ni fumo, ni gasto. 
Me asusta pensar qué será de mí, 
aunque soy muy alegre, y procu
ro guardar algún dinerillo.

-¿Y quién te lo guarda?
—Los que mejor saben hacer

lo y me quieren mucho. En la su
cursal del Banco de Vizcaya de 
esta calle tengo úna libreta de 
ahorros.' Voy todas las semanas 
a ingresar lo que puedo. Empe
cé a cero y ya tengo para una 
enfermedad si caigo malo. Ya le 
he dicho qub no tengo vicios y 
sólo tomo leche, pero ahorrando 
soy feliz y si otro más desgracia
do que yo necesitara algo, le 
echaría una mano. Sobre todo, si 
fpera vecino de esta ■ avenida de 
Goya.

LAS ESCALERAS DE DIOS

-¿Qué sabes dejpolítica?
-Que las cosa está rota. Con 

Franco había más trabajo que 
con Suárez. Pero ya le digo qué 
la política no me interesa.

-¿Has rezado alguna vez?
-Sí, todos los días. Estoy 

aquí, sentado en las escaleras de 
Dios y le agradezco lo bueno que 
es .conmigo.

-Pero seguro que pasas mu
cho frío.

-No paso frío porque tengo 
una buena salud, pero la gente 
cree que lo paso. Y tampoco lo 
pasaría en el andamio, no crea 
usted. Lo aguanto todo. Si seré 

fuerte, que un día se me rompio 
la mano buena, estuve cuatro 
meses sin poderla mover y se me 
curó sola y sin médicos.

— ¿Viven tus padres, sabes al
go de ellos?

-Mi madre sí que vive y la 
llamo por teléfono todos los lu
nes para darle noticias de mi vi- 

' -¿Y sabe tu madre que pides 
hmosna?

-r.Ya le digo que yo. no pido 
limósna, rae la. dan ÿ la acepto. 
Pero sí que lo debe saber, por
que vino a Zaragoza para el Pilar 
y creo que se lo dijeron. Pero de 
eso nunca hablamos.

-¿Y qué le pedirías ál alcal
de de Zaragoza,, en favor de to
dos los qúe en Zaragoza salen a 
la calle a pedir limosna?

—Pues ló mismo que pido pa
ra mí. Que nos den trabajo a 
todos y que piense que la vida 
es muy traicionera y que se por
ta muy mal con la gente. Sólo 
eso le pediría. Y íjue si algún día 
tiene que poner como mejores 
personas a los de alguna parte de 
Zaragoza, que recuerde que los 
mejores son los de la avenida de 
Goya, pues yo lo sé mejor que 
nadie, y si ellos me (Rieren, yo 
los adoro. No se olvide de poner
lo así, porque mi mááre me ense
ñó a decir que de twén nacidos es 
ser agradecidos.

■ • . 7

íFotos: CA¿VO PEDROS)
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El I Mtbol Lspcranxa

ZARAGOZA YS/LOS SEDZSTACA/V
PRIMERA INFANTIL: 

Jornada^ de matiz anticasero, 
pues solo el Sto. Domingo 
pudo conservar los puntos en 
juego. Dos sorpresas el posi
tivo arrancado por el Val
defierro al Aragón y la vic
toria de Marianistas en cam
po del Boscos. Zaragoza y Si
los se destacan de los demás. 
La lucha más tremenda se 
avecina para eludir los pues
tos de descenso.

SE G UNDA INF A NTIL: 
Cisneros y Sta. Isabel desper
taron y dieron la sorpresa al 
vencer a tan cualificados ri
vales como Montecarlo y 
Montearagón. St. Venecia se 
Afianza más en el liderato del 
‘.grupo primero.

La sorpresa en el segundo 
;.9Eupo la dio el Sto. Domingo 
íB, al vencer al potente Domi- 
‘jnicos, abandonando así el fa- 
’rolillo de la clasificación. Si
llos B frenó a Helios, con lo 
ique Balsas redujo distancias.

TERCERA INFANTIL: 
i Todo sigue igual en el primer 
^rupo, resultados lógicos y 
goleada a cargo de Eisigvogel 
sobre el colista R. Soláns, 
que marcó su primer gol.

Otro tanto sucedió en el 
segundo, en que vencieron 
los favoritos siendo el más 
realizador La Cartuja con ese

EComponentes del Santo Domingo Juventud, que tras unos co- 
imienzos vacilantes, parece haber encontrado esa línea de jue- 
kgo que tan brillantes triunfos consiguió la pasada temporada. 
8 (Foto Calvo Pedros)

WOi V/

os PARTIDOS DEL DOMINGO
JUVENIL PREFERENTE

St. Venecia - Zaragoza 
11,30. St. Venecia.

Santo Domingo - Juv. 
Ebro, 12. Santo Domingo.

Oliver Urrutia - ^Icañiz, 
4. La Camisera.

Helios - At. Delicias. 11,30 
Helios.

Arenas - Olivar,'12. En- 
terríos.

Valdefierro - San Anto
nio 1 0. Val defierro.

Santo Dgo. Silos - Ahin 
ko, 12. Santo Domingo de 
Silos.

Boscos Salesianos - El Sal
vador, 11,30. Salesianos.

PRIMERA JUVENIL

Boscos Salesianos B - Sto. 
Dgo. Silos B, 10. Salesianos.

Dominicos - Giner, 11,30 
Dominicos.

Amistad C.D. - Miguel 
Servet, 11. Ciudad Deporti
va.

Montecarlo . Helios B, 
10,30. Nuevo Pinares.

Fleta - Danubio, 12. La 
Granja.

Santo Domingo Juv. - Bal
sas Ebro Viejo, 10. Santo 
Domingo.

At. Escalerillas - Ciudade- 
la 10 30. Jaime Etayo.

El Salvador B St. Vene
cia B, 10 45. Quinta Julieta.

At. Gallur • Pol. Fraga 4 
Gallur.

Alagon - Boscos La Al
munia, 3,30. Alagón.

Juv. Monzón - Jacetano 
3,30. Monzón.

PRIMERA INFANTIL

Santo Domingo Silos 
Boscos Mave, 4. Santo Do
mingo.

Stadium Casablanca - Ebro 
1 2. Sta. Casablanca.

Zaragoza - San Antonio, 
11. Ciudad Deportiva.

Valdefierro Ahinko 
10,45. Valdefierro.

Calasanz - Aragón, 11,30

9-0 sobre La To/a.
Tampoco hubo noveda

des en el tercero, con La Sa
lle y Cristo Rey comandando 
la tabla. El partido Arenas - 
Sp. Guadalupe se suspendió 
por no acudir el árbitro.

PRIMERA ALEVIN: Re
sultados lógicos en la máxi
ma categoría alevín, resulta
dos claros, con excepción del 
partido de la jornada St. Ca- 
sablanca-Boscos, que gana
ron los del canal en los últi
mos minutos. Zaragoza sigue 
de líder.

SEGUNDA ALEVIN: La 
contundente victoria del Si
los C en campo del San 
Eugenio, así como la de Cis
neros sobre Dominicos fue
ron las notas más destacadas. 
El Salvador, Ahinko y Cue
llar consiguieron las mayores 
goleadas. Los dos primeros 
comparten la cabeza del gru
po promero.

Resultados normales en 
en el segundo, con las golea
das de turno a cargo de Ma- 
rianistas y Cristo Rey y vic
torias apuradas de Oliver y 
Boscos Cruz Oro. Siguen Ma
ra in istas y Boscós al frente 
de la tabla.

La rotunda victoria del 
St. Venecia en campo del

Escolapios.
Marianistas - Santo Dgo. 

Juv. 12, Marianistas.

SEGUNDA INFANTIL

Amistad Ciudad Deporti
va - Cisneros, 12. Ciudad De 
portiva.

Montecarlo - Oliver, 12. 
Nuevo Pinares.

Lisboa -. Calasanz B 4. 
Quinta Julieta.

Boscos Dep. Aragón - 
Montearagón, 11,15. Sale 
sianos.

Balsas Ebro Viejo - San
ta Isabel, 3,30. Ranillas.

Utebo - Santo Domingo 
Juv. B, 4. Utebo.

Dominicos Santo Do
mingo Silos B 3,45. Domi
nicos.

Helios - El Salvador, 12.

En la foto_ el equipo infantil de Stadium Casablanca que in
terviene en la Primera División. El pasado sábado lograban 
un abultado tanteo en el campo del San Antonio, rompien
do asi la racha de mala suerte que llevaban. Dada la juven
tud de sus componentes, procedentes en su mayoría de ale
vines, habrán dé seguir luchando, pues lógicamente irán a 

mas en el transcurso de la Liga. (Foto Calvo Pedrós)

1. San Antonio...................... 4 4
2. San Viator..........................4 3
3. Amistad................................. 4 2
4. Agustinos............................. 4 1
5. H. Americano...................... 4 1
6. Montearagón.................. 4 q

San José y la goleada del 
Ebro sobre un Montecarlo 
con aspiraciones fueron los 
resultados más sobresalien
tes. Silos B se a ferra a la se-

Juveniles:
EL DUELO

HELIOS-SANTO DOMINGO 
SE MANTIENE

JUVENIL PREFERENTE:

Fuerte lucha en los puestos de cabeza, en los que Helios y 
Santo Pomingo de Silos, mantienen un codo a codo tras los 
triunfos conseguidos ante unos difíciles rivales. El Boscos y 
Zaragoza tras su derrotas pierden muchas posibilidades. 
Brillante triunfo del Valdefierro en el campo del Olivar y así 
mismo el del Salvador ante un rival de la categoría del Ahin
ko. Muy meritorio el empate del Arenas que sigue su línea 
ascendente.

PRIMERA JUVENIL:

El Calasanz tras su brillante triunfo ante el Danubio enca
beza la clasificación y es sin lugar a dudas uno de los candi
datos al ascenso. Dominicos tras su triunfo ante el Miguel Ser
vet parece haber encontrado el equipo idóneo^ ya que sus co
mienzos fueron de baja calidad técnica. Muy apretada la victo
ria del Balsas del E. Viejo, que al parecer han bajado su nivel del 
juego. Así mismo es de destacar el triunfo del Escalerillas en 
el Stadium Venecia, que le permite seguir con las mismas po
sibilidades. Normales el resto de los encuentros.

SEGUNDA JUVENIL:

Muy meritorio en el grupo primero el empate conseguido 
en el campo del Cisneros por el Olivar. De resaltar esas pri
meras victorias con^guidas por el Ramón y Cajal y Casablan
ca. Muy justo el resultado conseguido por Marian istas ante el 
potentë equipo del Hernán Cortés. En cuanto al resto de los 
encuentros consideramos normales los resultados habidos.

En cuanto al grupo se refiere, destacamos el empate con
seguido por el Mot-Blanc, ante un rival que está considerado 
como uno de los favoritos del grupo. Dominicos tras unos co
mienzos vacilantes parece estar en buena línea de juego. Su 
victoria contundente ante el Parcelación Barcelona así lo de
muestra. Destacamos también el empate del Balsas de Ebro 
Viejo en el campo del Santa Isabel. El Oliver tras su victoria 
del pasado domingo se afianza notablemente en la cabeza de 
la clasificación.

La cabeza de la clasificación del tercer grupo está al rojo 
>Yivo, ya que son seis los equipos que marchan igualados. Muy 
apretado el triunfo del Cuellar ante el Valdefierro B. Sin no
vedad en el resto de los encuentros, ya que los consideramos 
normales.

Helios.
San Gregorio Miguel 

Servet, 4.1 5. Miguel Servet.
Boscos Peña Ciudad Jar

dín - H. Cortés, 4. Salesia
nos.

primera ALEVIN

La Salle Mont. - Santo 
Dgo. Silos, 12,30. Santo Do
mingo de Silos.

At. Escalerillas - St. Ca
sablanca, 11,15. Jaime Eta
yo.

Boscos Salesianos - Zara- 
goza. 10. Salesianos.

Amistad C.D. - Calasanz, 
10. Ciudad Deportiva.

Santo Domingo Juv. - He
lios. 11,30. Santo Domingo. 

Valdefierro - Moncayo 
12. Valdef^L.ro.

guada 
apuros
déla.

plaza, aunque pasó 
para vencer al duda-

G. USABEL

FUTBOL SALA 

3^ TROFEO CIVIASA 
ORGANIZA REAL ZARAGOZA C.D.

grupo primero

S. Valero-EI Salvador. . . . 2-5 
Corazonistas-Calasancio . . 6-1 
Romareda-Marianistas . . . 2-8

C LAS IFICACIONES

• « > ' < u « I « 111 s u a a 5^. r^. o, . , 4 q q
2. Corazonistas................ 4 3 q .j
3. El Salvador..........................4 2 1 1
4. Calasancio............................. 4 2
5. Romareda..............................4 ■] g 3
6. San Valero..........................4 g 0 4

GOLEADORES

(Marianistas), Silva (Montearagón! 8
(Marianistas), Alonso (Romareda), 7 ; 3 López ÍMarianisí^.i c’goles; 2, Del Río

HORARIO PARA LA QUINTA JORNADA 
15 DE DICIEMBRE 197 9

Antonio - H. Americano: Arbitro Sr. Guinda 
, Valero: Arbitro, Sr. Hidalgo
10,30: Agustinos-Amistad: Arbitro, Sr Saz 
11,15: Marianistas-El Salvador: Arbitro Sr. Galicia 
^’2?' Montearagón-San Viator: Arbitro, Sr. Aineto. 
12,45. Calasancio-Romareda: Arbitro Sr. Molto.

*' funcionamiento de este nuevo horario se 
‘ 2 equipos participantes, se presenten 15 minutos 

a f partido en los vestuarios con la alineación preparada

¡Rincón aragonés

El presidente del Ittneca con el federativo, 
Fernando Vallès. (Foto Calvo Pedros)

Sorprendente, 
el presidente del Illueca

Luis G A YA

ascenso sería
un suicidi?^

E l domingo pasado, 
jugó el lllueca en 

las magni'ficas instalacio
nes de “Entrerri'os”, en
frentado al Arenas local. 
Y allí, sobre el terreno, 
conversamos con Pedro 
Sancho, presidente del 
cuadro visitante:

el ®' ’"i^eca el club mas neo de la Pri
mera Preferente aragone-

—De eso nada, ni ha
blar. Somos un club nor
mal, como tantos otros.

—Entonces nos habían 
engañado, ¿a cuánto al
canza su presupuesto?

—Se aproxima a los 
cuatro millones, en más o 
en menos.

GRLlPQSEGjJNDO

S. Viator-Amistad.................... '2-1
Montearagón-S. Antonio . . 4-6
H. Americano-Agustinos . . 1-3

P- E- C. Ptos.

29 7 a 
16 8 6

9 7 5
8 19 3

10 18 2 
10 23 0 

J. G. E. P. F. C. Ptos.

0 0 10 8 8 
01 10 6 6 
0 2 7 8 4 
1 2 10153
0 3 4102
1 3 1 3 1 A 1

7 goles; 2, Mozota,
; 3, Planas (S. Viator)

—Pero tendrán más 
gastos, ¿no?

—Por supuesto. En el 
campo llevamos inverti
dos alrededor de los cin
co millones, aparte la 
subvención recibida de la 
Federación. Y que conste 
que las obras continúan, 
ya que tratamos de cons
truir una tribuna.

—¿Número de socios?
—Son trescientos, pe

ro, tan buenos^ que pare
cen tres mil.

--¿Y qué promedio de 
taquillas suelen contabili
zar?

—Recaudaciones me
dias de treinta mil pese
tas.

—¿Fichajes muy ca
ros?

—Normales, más bien. 
Aquí pagamos, poco más 
o menos, como el resto 
del clubs encuadrados en 
la categorías. Ahora bien, 
podemos presumir de 
que se paga todo lo que 
se ofrece. Esto sí que no 
podrá negarlo nadie.

—¿Satisfechos en el 
aspecto deportivo?

—Bueno, le diré: Pien
so, sinceramente además, 
que. tenemos más figuras 
que conjunto, y usted ya 
me entiende. No obstan
te, creo que tenemos mo
tivos para sentirnos sa
tisfechos, ya que somos 
los únicos que hemos ga
nado en Almazán y Tara- 
zona, gallitos ambos del 
grupo.

—¿Interesa de verdad 
ascender a categoría na
cional?

—No, no interesa, para 
qué vamos a engañarnos. 
Metidos de lleno en las 
obras del campo, sería un 
suicidio.

— ¿Qué perspectivas 
ofrece para ustedes la Pri
mera Regional Preferen
te?

—Predomina en la ca
tegoría la igualdad y esto 
resulta muy interesante 
para todos los equipos, 
en el doble aspecto eco
nómico y deportivo.

—¿Supone un estímu
lo para ustedes el induda
ble acercamiento del 
Real Zaragoza a la cante
ra?

—Eso por descontado. 
Supone un estímulo de 
consideración, sobre to
do para los jugadores. Se 
ven con posibilidades de 
ascender y tratan de ofre
cer lo mejor de sí mis
mos. No olvidemos, por 
otra parte, que jugadores 
como Crespo y Natalio 
salieron del lllueca.

Enrique PEYRONA

SGCB2021
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p/VjomentoZaraa En La Planilla, de la ciudad riojana COCTEL 
deportiV®

El Zaragoza saldrá a ganar
Én la portería jugará Nieves y es seguro el debut 
de Radiola.- Zubeldía lesionado en una ceja.— 
Partido de entrenamiento bajo la niebla.- Hoy 
sesión de baño y masaje.- Los Aúpas a Madrid.

ZARAGOZA, 7 (ARAGON/expres, por José 
ts ERCILLA)

A Ciudad Deportiva estaba ayer por la tarde bajo mí
nimos. Empleamos esta frase del lenguaje aéreo, por

que la niebla que rodeaba las instalaciones zaragocistas de la 
carretera de Valencia era espesísima. Aunque no por eso la 
plantilla del equipo dejó de celebrar su programado entre
namiento que empezó a las cuatro en punto y que consistió 
en un partido de fútbol más o menos informal que conclu
yó con empate a cuatro goles. Estas fueron las alineaciones:

Equipo blanco: Zubel
día, Lasa, Antich, Manolo 
Villanova, Belanche, Irazus- 
ta, Perez Aguerri, Luis Costa 
Amorrortu, Modesto y Val- 
dano.

Equipo azul: Nieves, Ca- 
suco. Camus, Benedé, india, 
Barrachina, Oñaederra, Ba- 
diola, Alonso y Juanjo.

Este último equipo, co
mo se ve, sólo estuvo forma
do por diez jugadores pero 
es que luego se efectuaron 
varios cambios. Se retiró le
sionado Zubeldía y ocupó 
la portería irazusta, también 
recibió un golpe India... 

Lafita, a causa de sus de
beres militares, se incorpo
ró tarde al entrenamiento y 
estuvo haciendo diversos 

i PARA RECIBIR AL ZARAGOZA^

GRAN AMBIENTE 
EN CALAHORRA

AÑANA por la tarde^ a las tres y media, en “La 
Planilla Calahorra y Zaragoza disputarán la pri

mera parte de la segunda ronda de la Copa del Rey, 
que se tenía que haber jugado hace un par de semanas. 
Por gentileza del Real Zaragoza y a petición del club 
Calagurritano, será mañana cuando se enfrenten sus con
juntos representativos. Añadiremos enseguida, aunque 
ya dejamos constancia de ello en “Zaragoza Deportiva” 
que en Calahorra piensan recibir al Zaragoza con los 
brazos abiertos, ya que, como consecuencia de este cam
bio de partidos y de fechas, que permite disputarlo en 
día festivo, el taquillón puede ser de película.

Pedro Monreal Navas, presidente del Calahorra nos 
dijo al visitar "La Planilla”, días pasados, que piensan 
tener extraordinarias deferencias con los expedicionarios 
zaragozanos. Su entrenador, antiguo jugador del Huesca, 
Fernando Ramos Casado, "Nano”, afirmaba entonces 
que el Zaragoza sería mucho Zaragoza que resultaría un 
hueso muy difícil de roer para el Calahorra y que la eli
minatoria, en su aspecto global, casi estaba decidida de 
antemano pero añadiendo, ya quejo cortés no quieta lo 
valiente., que sus muchachos saldrán a ganar, que frente 
al Zaragoza pondrán .toda la carne en el asador y que en 
el fútbol no existe el imposible. Y como quiera que la 
esperanza es lo ditimo que se pierde en este mundo, 
Fernando Ramos, ¿y por qué no?j mantiene viva su Ma
mita de esperanza.

Por otra parte, nadie olvida en Calahorra que su equi
po es conjunto copero, que ha eliminado en este torneo 
del KO a equipos como el Huelva, el Ceuta o el Castellón 
de Alfredo Di Stéfano, que ahora mismo acaban de eli
minar al Sabiñánigo por diez goles a cinco, y que, por lo 
menos en "La Planilla”, su terreno deportivo, no sera 
fácil que gane el Zaragoza. Por todas estas razones y al- 
9unas otras más, se adivina un ambiente extraordinario 
en torno a este partido de fervor Calagurritano, pero 
también de simpaba hacia un Real Zaragoza superior en 
todos los aspectos, muy superior, que se ha portado 
maravillosamente con el club riojano.

La plantilla del Club Deportivo Calahorra, con un 
promedio de 23 años de edad, está integrada por los 
siguientes jugadores: Porteros. Sarabia, Elice y Morón. 
Defensas. Navajas. Aguado, Martín Goñi, García y Paco. 
Centrocampistas. Sola, Munárriz Eusebio y Segura. Y 
delanteros. Angelito, Chichi Garrido, Ballestero, Azco
na, Fermín, Hugo y Alcalá. El Calahorra mantiene un 
presupuesto de diez millones de pesetas, figura en el 
grupo II de la Tercera División (quinceavo y con un ne
gativo), perdió en casa el domingo pasado por cuatro 
9oles a cero, frente al Valladolid-Promesas ÿ disputa sus 
encuentros en las instalaciones municipales de "La Pla
nilla recinto capaz para unos tres mil espectadores, 
entre sentados y de pié, y con hierba desde el año 64. 
Dimensiones del terreno de juego. 107 x 65 metros. 
Perspectivas: Lleno completo en los graderíos y taquilla 
de lujo

Por parte del Real Zaragoza^ sabemos que Manolo 
Yillanova desea una victoria, que presentará un equipo 
de absoluta garantía en Calahorra, y que debutará Ba
diola, por fin. Si la niebla y el tiempo lo permiten, segu
ro que el Zaragoza no estará solo en "La Planilla \ ya 
due se anuncia el desplazamiento de buen número 
de seguidores. Se adivina una tarde de buen fútbol, una 
tarde plena de espíritu deportivo y hermandad entre 
aficiones y un resultado "bueno” para el Real Zaragoza. 
Que así sea.

ejercicios sin intervenir en el 
partido. Tampoco ayer en
trenó Salvatierra que sigue 
con problemas en la rodilla 
y que volvió a acudir al mé
dico.

Hablando de lesiones di
gamos que Zubeldi'a recibió 
un fuerte golpe en un en
contronazo y hubo que dar
le tres puntos de sutura en 
una ceja. India también 
recibió un golpe en un to
billo, aaunque de momen
to no es inquietante pues 
parece que carece de impor
tancia.

LA LISTA, HOY

Villanova no dio ayer la 
lista . La dará hoy después

Gloria ARIAS 

de tener sesión de baño, y 
masaje, a partir de las once, 
en La Romareda. Y de es
ta lista de expedicionarios 
para Calahorra saldrá como 
es natural la alineación en la 
cual una cosa hay segura: el 
debut de Badiola.

El “mister” blanquillo 
quiere llevar a la ciudad rio
jana prácticamente el equi
po titular, con sólo tres o 
cuatro sustituciones. Inicial
mente podría presentar un 
once muy parecido a éste: 
Nieves, Casuco, Camus, Be
nedé, india, Barrachina, 
Óñaederra, Lafita o Pérez 
Aguerri, Badiola, Alonso y 
Juanjo.

Son simples conjetu
ras después de presenciar 
el entrenamiento de ayer. 
Conjeturas a titulo perso
nal del que esto escribe, 
pues Manolo Vilianova 
nos aseguró que hasta hoy 
no confeccionaría la lista 
de los que se desplacen a 
Calahorra.

Ya hemos dicho que hoy 
por la mañana habrá sesión 
de baño y masaje y mañana 
sábado entrenaran, también 
en La Romareda, los que no 
vayan a viajar y los que lo 
hagan saldrán por carretera 
a las doce y media, ya comi
dos. El regreso a Zaragoza 
será nada más concluir la 
contienda.

A OFRECER UN BUEN 
ESPECTACULO

Refiriéndose a esta con
frontación copera el entre
nador zaragocista nos de
cía:

— El Calahorra que rnilita 
en Tercera División, al jugar 
contra el Zaragoza tiene una 
motivación para correr más 
que nunca, para luchar a to
pe, para intentar conseguir 
la hombrada de ganarnos. 
Por eso no debemos de con
fiarnos, porque nuestro ob
jetivo es traernos un buen 
resultado de cara al partido 
de vuelta.

— ¿Conoces el campo de 
La Planilla?

Comienza hoy en Zaragoza

LA /// VUELTA AEREA AL 
REINO DE ARAGON

ZARAGOZA, 7. (ARAGON/ 
exprès, por J. L. E.). — Hoy co
mienza la tercera Vuelta Aérea al 
Reino de Aragón, prueba pun- 
tuable para el Campeonato de 
España. Esta Vuelta Aérea que 
por una serie de circunstancias 
—falta de combustible— se tuvo 
que suspender en su día, se ini
cia hoy porque es necesario cele
brarla ya que de la misma de
pende la clasificación de varios 
pilotos que puntúan en el Cam
peonato de España.

Los hombres del Real Aero 
Club de Zaragoza, que entre 
otras actividades, cuentan con la 
Escuela de Pilotos Civiles, nos 
ofrecieron, el otro día toda cla
se de detalles sobre esta Vuelta 
Aérea a Aragón que siempre 
apasiona y puede resultar la mar 
de interesante. A la hora de re
dactar estas líneas desconoce
mos todavía el número de pilo
tos partocipantes, aunque se su
pone que serán aldededor de 
treinta.

El calendario de la prueba es 
el siguiente:

Hoy viernes día 7, a las diez 
de la mañana, tendrá tugar la re
cepción de participantes en el 
Aeropuerto de Zaragoza, y a las 
once se dará la salida al primer 
participante. Para las dos de la 
tarde está prevista la llegada del

— Sí, sí. Es un poco es
trecho y el ce'sped un tan
to irregular, pero no es ese 
el mayor inconveniente sino 
el tremendo viento que con 
mucha frecuencia suele so
plar. No obstante pienso 
que estas circunstancias no 
supondrán un “handicap” 
insalvables para el Zarago
za que saldrá a ganar y a 
ser posible a ofrecer un 
buen espectáculo.

LOS AUPAS A 
MADRID

La Peña “Los Aúpas” 
nos ha enviado con ruego de 
publicación la siguiente no
ta:

“Se pone en conocimien
to de todos los Socios y sim
patizantes de esta Peña que, 
el próximo di'a 15 de los 
ctes, a las 3 de la tarde, y 
desde su domicilio social.

- QUIERE
RIO DE JANEIRO, 7 (Efe).- 

Joaquín Rifé, entrenador del 
Barcelona, se encuentra en Rio 
y hoy deberá observar al delan
tero Paulinho, del Vasco da Ga
ma, en el encuentro que dispu
tará correspondiente al campeo
nato brasileño.

Por ser descendiente de espa
ñoles, el jugador podría ser con
tratado para substituir a Here
dia, argentino que se está des
vinculando del club.

EL MANCHESTER 
OFRECE UN MILLON Y 
MEDIO DE DOLARES 
POR ROBERTO 
DINAMITE

ñ/0 DEJANE/RO, 7. (Efe).- 
E/ atacante Roberto Dinamite, 
del Vasco da Gama, será el juga
dor más cotizado del fútbol bra
sileño, y uno de los más caros 
del mundo si se concreta su tras
paso al club inglés Manchester 
United.

último a nuestra ciudad, ya que 
la primera etapa, con un recorri
do de algo más de trescientos ki
lómetros, es Zaragoza - Zaragoza

Mañana sábado, —segunda 
etapa— saldrá el primer partici
pante del Aeropuerto de Zara
goza, a las diez de la mañana y 
la llegada del último a Seo de 
Urgel será alrededor de las dos 
de la tarde. Por cierto que en 
Seo de Urgel aterrizarán en un 
bonito aeropuerto privado, en 
pleno Pirineo. Luego los partici
pantes en la prueba y los organi
zadores se trasladarán al Princi
pado de Andorra donde pernoc
tarán.

El domingo -tercera y últi
ma etapa— saldrá el primer par
ticipante del Aeropuerto de Seo 
de Urgel, a las diez y media de 
la mañana, estando prevista la 
llegada del último a Zaragoza a 
las dos de la tarde.

La tercera Vuelta Aérea al 
Reino de Aragón será cambiada 
de Navegacón, Regularidad, Fo
tografía aérea, etc., y como ya 
hemos apuntado antes, la prue
ba es de participación obligato
ria y última del Campeonato de 
España 1979. La dirección gene
ral de la tercera Vuelta Aérea al 
Reino de Aragón corre a cargo 
del Peal Aero > Club de Zarago
za. club organizador.

BAD I OLA
Martin Cortés, 20 (Cafe
tería Berlanga), saldrá el au
tocar que ha de trasladarlos 
a Madrid para presenciar el 
partido de fútbol A. Madrid 
R. Zaragoza. Regresando 
después del partido.

Quedan algunas plazas 
vacantes, las que pueden 
solicitarse en el domicilio 
Social de Peña o por telé
fono ai 357344”

A PAULINHO
La propuesta es de 1.500.000 

dólares y fue anunciada hoy en 
Río de Janeiro por los dirigen
tes ingleses a través del contra
tista David Sexton.

LA PRESENTACION DE 
LA REMODELACION DEL 
BERNABEU APLAZADA

MADRID, 7 (Efe).- La rue
da de prensa convocada para hoy 
por el Real Madrid con motivo 
de dar a conocer el proyecto de 
reestructuración del estadio Ber- 
nabeu, ha sido aplazada hasta el 
martes 11 de diciembre por mo
tivos técnicos.

fiíMNASW
NADIA COMANECI
HOSPITALIZADA
FORT WORTH (Texas), 7. 

(Efe).— l-a campeona olímpica 
rumana de gimnasia, Nadia Co
manecl, fue 
che después 
sufrió en la 
gún anunció 
la Karoly.

hospitalizada ano- 
de una herida que 
mano derecha, se- 
su entrenador Be-

Su entrenador no ha precisa
do si esta herida puede impedir 
a la joven rumana continuar los 
campeonatos.

LA URSS 
CAMPEONA

Por primera vez después de 
veinte años, la URSS ha conse
guido el título mundial por 
equipos masculinos.

Con 587,500 puntos, la 
URSS se situó delante de Japón 
poseedor del título, con 583,70, 
los Estados Unidos, terceros, 
con 581,150. España fue deci
moquinta.

FINCAS
FINCAS Otave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VENTAS
Se vende el periódico se
manal "Z/D" y el diario 
ARAGON/expres en Ba- 
ilovar, Cómprelo a José 
M. Rausa.

TROFEO DE INVIERF . 
DE CAZA SUBACUAT '■

El próximo doming, 
en Ametlla de Mar, ; 
21,30 a las 15,30, se d< 
rá el IV Trofeo de Inv.; - 
Caza Subacuática, orgs j 
por la Federación Arag-. ?
Actividades Subacuáti( 
él se cierra la tempora, 
cha modalidad deportivc. 
dándose a mediados deí ; ? 
Marzo.

CONFERENCIA DE
MANUEL DE LA FIGUE F __

Ayer jueves en el Atsr.so 
(Casino Mercantñ), tuvo lugar 
una conferencia sobre "Intro
ducción al mundo Submarino", 
con proyección de películas y 
diapositivas, a cargo de Manuel 
de la Figuera y Aranda, presi
dente de la Federación Aragone
sa de Actividades Subacuáticas y 
Director del Centro de Activida
des Anfibias del Ejército. El ac
to resultó sumamente interesan
te.

TROFEO FEDERACION 
DE HALTEROFILIA

La Federación Aragonesa de 
Halterofilia organiza mañana sá
bado, por la mañana, el Trofeo 
Federación, en el que participa
ran 37 levantadores pertenecien
tes a los clubs:Helios, Juventud 
y San Valero.

La competición se celebrará 
en la sala gimnasio del Salduba 
y estará controlada por el.Cole- 
gio Regional de Jueces. Dará co
mienzo a las 9 de la mañana y 
se prolongará hasta las 13,30 
aproximadamente.

Ha sorprendido el gran nú
mero de inscripciones presenta
das para esta prueba, última de 
las programadas por la Comisión 
Técnica de la federación para la 
temporada 1979.

Debido a la numerosa parti
cipación, los levantadores actua
rán en tres grupos distintos de 
competición. A las 9 comenzará 
el primer grupo, compuesto por 
14 levantadores de categoría 
neófitos. A las 10,30 actuará el 
segundo grupo integrado por 12 
levantadores de categorías regio- 

■ nales ya las 12 horas empezará 
el tercer grupo, formado por 11 
levantadores de categorías na
cionales.

Los trofeos de esta compe
tición se otorgarán a los vence
dores de cada categoría de peso 
corporal.

CONCURSO EN EL CLUB 
DE TIRO ZARAGOZA

El pasado día 2 se celebra
ron los concursos de pistola y 
carabina neumática, quedando 
la clasificación de los primeros 
de cada uno de ellos como si-

Pistola Neumática.— 1.° Ma
riano Miranda, 381 puntos; 29 
Antonio Asiaín, 374; 3° José 
Moreno, 365; 4° Jesús Alonso, 
361; y 5° Manuel Miranda, 361,

El próximo domingo día 9 se 
celebrará un concurso de Pistola 
Libre. La hora de comienzo de 
la tirada será a las 11 de la ma
ñana, previo sorteo de puestos.

II CROS‘' DE 
MO NZAL BARBA

Mañana día 8 se celebrará en 
Monzalbarba el II Cros de Mon- 
zalbarba bajo el siguiente Regla
mento:

1 .-Podrán participar todos 
los atletas con ficha debidamen
te diligenciada para la presente 
temporada.

2 .—Horario y orden de prue
bas:

10,45 Cad. Fem. 1.500 m. 
11 .00 Cad. Mas. 3.000 m;
11,15 Juv. Fem. 2.000 m.
11,30 Juv. Mas. 4.000 m. 
12 .00 Jun. Mas. 5.500 m.
12,30 S-J. Fem. 3.000 m. 
12,45 Sen. Mas. 9.000 m.
3.—Habrá premios para los 

tres primeros clasificados de ca
da categoría.

Recomendaciones: La salida 
de los autobuses es a las 9,30 de 
la plaza del Portillo y hay que 
apearse en la última parada.

Vestuarios: Complejo Polide- 
portivo.
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DIARIO AVISOS
REPRESENTACION TEATRAL

A las ocho de la tarde del sábado, 8 de diciembre, el gru
po de teatro independiente “L Estaca”, de Prat de Llobre- 
gat pondrá en escena en el pabellón municipal de Lucena de 
Jalón la obra de Juan Antonio Castro "Tiempo de 98”. Esta 
representación está patrocinada por el ayuntamiento y la 
Comisión de Cultura de Calatorao.

PROFESORES AYUDANTES

Los interesados en las dos plazas de Profesor Ayudante de la Es
cuela Técnica Superior de Ingenieros Industriales de la Universidad 
de Zaragoza, (Matemáticas I y Matemáticas II), incluidas en la se
gunda convocatoria de contratación de profesorado, deberán depo
nerse en contacto con los correspondientes departamentos para 
efectuar una entrevista. El plazo finaliza a las cuatro de la tarde de 
hoy, viernes.

Y también hoy viernes a las 8,15 de la tarde, tendrá lugar la pro
yección del cortometraje "Nueva misión de la Historia" y del lar
gometraje "El cochecito", dentro del ciclo de humor programado 
por el cine-club "Gandaya"

INAUGURACION DE CURSO

A las seis de la tarde de ayer, jueves, tuvo lugar la inaugu
ración del año académico en la Escuela de Alta Dirección y 
Administración de Zaragoza. La lección inaugural estuvo 
a cargo de D. Luis Roldan Ibáñez, que disertó sobre “La au
tonomía y su incidencia en la economía de Aragón”. En el 
transcurso del acto,que se celebró en el salón de la oficina 
de la C JK.Z.A.R. en el paseo de María Agustín, 25, se hizo 
entrega de diplomas a los alumnos de la promoción prece
dente.

EL HOGAR NAVARRO, A SAN 
FRANCISCO JAVIER

El Hogar Navarro de Zaragoza ha programado en honor de San 
Francisco Javier los siguientes actos:

A las 11 de la mañana y en el Colegio "El 
Carmelo , sito en la calle La Gasea, núm. 25, se celebrará una misa 
por el eterno descanso de los socios fallecidos.

A continuación, en los locales del Hogar, sitos en Calvo So telo, 
núm, 30, se ofrecerá un vino español, y se procederá provisional
mente a la reapertura de los locales, tras el incendio sufrido en 
septiembre de este año.

■ Domingo, día 9.— A las 9,30 en el campo de fútbol de los Do
minicos IValdespartera), se jugará el partido de fútbol de tercera 
categoría regional.

A las 12,15 yen el Palacio de Deportes, situado en La Romareda 
gran encuentro de futbol-sala entre los equipos "Hogar Navarro- 
Hogar Extremeño"

SEMANA CULTURAL

Continúa celebrándose con gran animación la Semana 
Cultural organizada por la Asociación Aragonesa de Pensio
nistas y Jubilados de Zaragoza. Entre los actos programados 
destaca la conferencia que ayer tarde a las cinco pronunció 
en los locales de la cripta de Santa Mónica la vicrepresiden- 
ta de la citada Asociación, Doña Rosa Franco Rivas. Hoy, 
en el mismo lugar y a la misma hora, el presidente D. Mi
guel F. de Irisarri disertara sobre el tema, “Los viajes por la 
mar océana: Cristóbal Colón”

CORTES DE AGUA

VIERNES, DIA 7,— Calle de San Juan de la Peña, afectando 
al número 179, y del 180 al 194, en horas de 15 a 17.

El servicio será restablecido tan pronto como sean subsanados 
los mo tivos que le in terrumpieron.

EXPOSICION DE PINTURA

En la sala de exposiciones de la Casa de Teruel expone 
Kor primera vez en Zaragoza la pintora turolense María Do- 

>res Arce Abánades. Paisajes, figuras, flores, marinas, I 
la naturaleza toda y el ritmo preciso y medido del ballet 
constituyen la temática de su obra, que puede ser visita
da hasta el dia 16 del mes actual en horas de 12 a 14 v de 
18 a 21,30.

UNA NUEVA ^'GAMBA DE ORO" 
EN EL CORAZON DE LA CIUDAD

Con ¡a inauguraciúti de un nuew establecimiento de la cadena de 
"La (lamba de Ora"se marca un hito histórico en la hostelería zara
gozana. Ln la antigua ‘'‘Maravilla”, de tan récio sabor y reconocida 
solera, en el corazón de nuestra ciudad, en la plaza de España, Anto
nio Plato Chamocho inauguró ayer, a las ocho y media de la tarde, 
una nueva "(lamba de Oro ” que prestigia no sólo al gremio de hoste
lería, sino a Zaragoza.

Ln el acto de presentación al que asistieron numerosos v selectos 
invitados, se sirvió un suculento ágape en el que no faltaron más 
bien datamos que sobraron las que van a ser especialidades de la 
casa, lodo resultó muy sencillo, pues se limitó a unas palabras eso 
SI, muy bonitas y certeras a cargo de José María L'errer ((lustavo 
Adolfo} y otras de agradecimiento v de ofrecimiento del empresa
rio Antonio^ Plato que aunque no es aragonés de nacimiento, si lo 
es de corazón. Sobraba lo demás porque a la vista estaban v están 
desde hoy abiertas al público las instalaciones de la nueva "'(lamba 
de Oro de la que otro día hablaremos más ampliamente verda
deramente modélicas r originales en la hostelería zaragozana. Insta
laciones que abarcan desde una marisquería, una barra de cafetería 
y un comedor de auténtico sabor marinero. Y todo dentro de un 
gusto exquisito, funcional y moderno. Un establecimiento como no 
hay otro en Zaragoza.

Agenda
Viernes

de diciembre 
de 1979

No olvide 
felicitar a
No olvide felicitar 

a quienes lleven el 
nombre de los santos 
Ambrosio, obispo y 
doctor: Teodoro y 
Urbano, que hoy ce
lebran su onomástica.

^^Teléfonos
de Interés

Aeropuerto: 349050.
Asistencia a detenidos; 

221070.
Bomberos: 442244442222.
Casa de Socorro: 223915. 
Comisaría de Policía: 091. 
Guardia Civil: 21-82-69. 
Policía Municipal: 092. 
Renfe: 214266.
Seguridad Social: 226604.
Telegramas: 222000.
Tráfico: 217138.
Accidentes Auxilio en 

Tretera: 2 57007.
Ca-

Averías: Alumbrado públi- 
' co: 223357. Agua: 227738.

Bancos de Sangre y Plasma; 
/ Seguridad Social; 355700. Fa

cultad de Medicina: 224921. 
, Hospital Provincial: 221965.

Información del estado de 
Ilas carreteras y puertos de mon

taña: 91-2545005y91-253160a 
Maternidad: Diputación Pro

vincial: 229300. Seguridad So- 
cial: 355700.

f Radio- Taxi; 427362

Del refranero
Ninguno puede dañar a 

quien Dios quiere ayudar.

Ningún perro se pone gor
do laniiendo.

fe
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EL SOL: Sale a las 7,24 y se pone 
a las 16,48 (hora solar)

LA LUNA: Sale a las 20,3.5 y se po
ne alas 10, i 7 (hora solar)

El tiempo que hará
EN ARAGON.

Continuarán las nieblas a lo largo de toda la cuenca del 
Ebro. En las zonas sin niebla los cielos estarán despejados o 
poco nubosos, con temperaturas por encima de lo normal.

Datos climatológicos: Presión atmosférica media: 775,5 
mni., y humedad relativa del cien por cien.

Viento dominante: calma.
Horas de sol despejado: 0,0 horas.
Temperatura en Zaragoza: Observatorio, máxima de 4 gra

dos y mínima de menos 1. Aeropuerto, máxima de 3 grados y 
mínima de 0,4.

EN ESPAÑA
.Durante el día de hoy ha habido numerosas nieblas, ne
blinas y calimas urbanas, que han sido especialmente persis
tentes en el Valle del Ebro y en las zonas- urbanas. Ha so
plado Levante en el estrecho y los vientos han sido flojos en 
general. Durante la tarde ha aumentado notablemente la 
nubosidad en las costas gallegas-portuguesas, con vientos de 
componente sur. Las temperaturas han sido agradables en 
las zonas donde no ha habido nieblas o se han disipado.

Tiempo probable: Aumento de la nubosidad en Galicia, 
con aumento de las nieblas en las cuenca del Duero y Tajo' 
y mantenimiento en las demás zonas. Suavización de las tem
peraturas mínimas en la vertiente atlántica, con disminución 
del numero de heladas. Aumento en general de la velocidad 

_del viento de componente sur.

Niño que en la rnesa-canta, 
se atraganta.

JUGUETES BELICOS

L
a Cruz Roja de la Juventud de la Asamblea 
Provincial de Zaragoza ha tenido la feliz idea de 
organizar una exposición de Juguetes anti-bélicos con 
motivo de la proximidad de las fiestas navideñas. 

íOjaloí que obtenga el resultado apetecido; o, por lo 
menos sirva para mentalizar a la gente contra tantos 
Juguetes amenazadores y agresivos!

En Suecia —según me dicen— han sido prohibidos 
los Juguetes bélicos. Hay también países en que los 
que se desarrollan intensas campañas contra este tipo 
de artículos que, como copia y algunos bien perf^ectas 
que son, carecen de originalidad y de creatividad.

Resulta verdaderamente tremendo y aterrador el 
ver al dia siguiente de la noche de San Nicolds, Papd 
Noel, Navidad, Año Nuevo o Reyes —fechas de 
Juguetes y regalos— a la inmensa mayort'a de los niños 
armados de pistolas, escopetas, lanzas, flechas o 
metralletas, como aprendices de terroristas, como 
practicantes de unas aptitudes y unas intenciones que 
significan sólo desgracia, destrucción y muerte. Como 
precursores o protagonistas futuros del peor azote de 
la humanidad : la guerra.

Desde nuestra ventana diaria, hoy contemplamos 
con agrado esta iniciativa de la Cruz Roja de la 
Juventud que nos llega como una brisa de consuelo y 
esperanza, en medio de los augurios tormentosos y de 
los presagios dramáticos, llenos de crueldad y de 
sangre representados por esas imitaciones y 
reproducciones de cosas e inventos que únicamente 
.sirven para herir o matar y que las fiestas navideñas 
-^jquó terrible paradoja! _ ponen en las manos de 
nuestros niños.

COVARRUBIAS

Farmacias de guardia

FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE

Dr. Cerrada (Prolg. Laguna de Rins), 24.
Monasterio de Poblet (Esq. C/ Matadero), 11. Laso
Quinto de Ebro (Delicias), 19. Oliver.
San Juan de 1^ Peña, 7. Cisneros. 4-. :
Vía San,Fernando; 9. Rjvera, ; , ; .

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10 DE 
LA NOCHE, EXCEPTO EN EL PERIODO DE 
MEDIODIA

Caminó Almozara (Química), 49. Delso.
Camino de tas Torres, 40. Boneta.
Epila (Camino Cuarte), 2. Ga. Villanueva. 
Fuenterrabía (Avda. Madrid, 37-39), 5. Faci. 
Manifestación (plaza del Justicia), 11. Serrano.
Requeté Navarro (Delicias), 22. Idoipe.
Roger Tur (Ent. Compromiso Caspe, 7), s/n. Plano 
Serrano Sanz, 10. Rodríguez.
Urbanización Parque de Roma (bloque) G. Avellán 
Villalpaldo (Barrio Oliver) 2. Hernández M.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden soli
citarse en todas las farmacias o avisando directamente 
ai teléfono 257253.

DIARIO DE / PRENSA ARAGONESA, S A

ZARAGOZA Marcial, núm. 2
/ Depósito Legal; Z-22-1970 j

Cupón pro ciegos 
de ayer:

319

Efemérides
43. AJ.C.; en su I 

quinta de Formio, es de- 
gollado Cicerón por los I 
sicarios de Antonio.

1234.— Jaime I 
Conquistador cede 
feudo, a Guillermo

el 
en S

----------- de
Montgrí, Ibiza y Formen
tera.

1943.— Colón, en su 
segundo viaje, funda la 
isla de Haiti o la Espa
ñola, la primera ciuclad » 
de europeos en el Nuevo
Mundo, a la que dio el 
nombre dé Isabela, en 
recuerdo de la Reina de 
España.

1624.— Deja de existir 
el pintor toledano Luis 
Tristán, predilecto discí
pulo del Greco.

1639.— Quevedo es 
detenido en Madrid y lle
vado al convento de San 
Marcos, en León, donde 
permanecerá encarcelado 
durante cinco años, por 
razones no muy claras.

1768.— Por primera 
vez, a la edad de doce
años, dirige Mozart su 
"Misa Solemne”, com
puesta para la inaugura
ción de la iglesia del 
Orfanato de Viena.

1894.— Muere Fer
nando de Lesseps, autor 
del Canal de Suez.

1907.— Por iniciativa 
de Emily Bissel, secre
taria de la Cruz Roja de 
Delaware (USA) se pone 
a la venta el primer sello 
de Beneficencia, en este 
caso a favor de los tuber
culosos.

1923.— Ley que esta
blece en España los Par
ques Nacionales.

1941.— Gran Bretaña, 
Australia, Nueva Zelanda 
e India declara la guerra 
a Alemania, Italia y el Ja
pón. Japón declara la 
guerra a los Estados Uni
dos y la Gran Bretaña.

1947.— Muere el escri 
escritor y autor dramáti
co Tristan Bernard.

1976.— Kurt Wald
heim es reelegido secre
tario general de la ONU.

1978.— Rúbrica en 
Ginebra del acuerdo en
tre España y la EFTA, 
(Asociación Europea de 
Libre Comércio); tras 18 
meses de negociaciones.

''Para llegar velando
IB-057 ZAZ/MAD sal. 08,25 fle. 09,10 

Diario.
; IB-059 ZA27MAD sal. 23,30 fle. 00,15 
‘Diario.

IB-056 MAD/ZAZ sal. 07,20 fle. 08,05 
Diario.

IB-058 
Dairio.

IB-748 
Diario.

IB-749 
Diario.

AO-5-7

MAD/ZAZ sal. 19^5 Ue. 20,10

ZAZ/BCN

BCN/ZAZ

ZAZ/BIO

sal.

sal.
Lun., Mier., Vier,^ Dom.

AO-508 BIO/ZAZ sal. 
Mar., Jue., Sab.

AO-508 ZAZ/VLC sal. 
Mar., Jue., Sab.

AO-507 VLC/ZAZ sal. 
Lun., Mier., Vier., Dom.

08,45

21,15

15,35

12,00

fle.

fle.

fle.

09,25

22,00

16,15

fle. 12,40

O

14,15 fle. 14,55

12,20 fle. 14,00

OIRECCION; /
Teléfono 23 00 99 / REDACCION Y ADMINISTRACION.

De los ertículos firmados responden siempre / Teléfono 21 69 83 Télex 58054 
suponga / (Centralita con 3 líneas) 

que el periodico comparte las ideas expuestas. | '
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UN APASIONANTE

CATORCE 
HIPOTESIS SOBRE

La Biblia narra hechos prodigiosos que, leídos con ojos ufológicos, son una de las 
mejores bases para afirmar que efectivamente han éxistido y probablemente sigan 
existiendo seres inteligentes en otros cuerpos estelares del espacio infinito. Cuando un 

profeta es arrebatado a los cielos por un carro de fuego, cuando por una escalera que lle
ga desde el cielo a la tierra bajan y suben los ángeles en el sueño de Jacob, cuando se nos 
promete que habitaremos en las estrellas,, cuando el propio Jesucristo o la Virgen María 
ascienden a los cielos, uno no deja de pensar que en otros lugares del espacio hay algo 
que se corresponde con nuestra manera de ser espiritual. Hay un dogma de la Iglesia Ca
tólica, también afirmado por otras Iglesias Cristianas: los que creen en Dios no mueren 
para siempre. Y existe un lugar donde viven los ángeles y los bienaventurados. ¿Que rela
ción puede tener todo ello con los Ovnis de nuestros días?

naves M TbI kVi I kl í
(Foto; Son de otro planeta 

Ta z?. . PSICOIDES?
..  -y" ' ' '<V''>''V''¿ •^'' nivel vibracional. Aquí mismo, junto a ————

¿VIENEN A VISITARNOS 
NUESTROS ANTEPASADOS?

El autor de “Contactos con extrate
rrestres” apunta la idea de que probable
mente los ufonáutas siean los descendien
tes de alguna civilización que existió en la 
Tierra, que perfeccionaron el vuelo espa
cial, se marcharon, .y ahora vuelven de 
cuando en cuando a visitar su planeta de 
origen.

Los espiritistas afirman comunicarse 
con los espíritus de los muertos. ¿Van 
nuestros difuntos a vivir a otras estrellas? 
¿Pueden regresar a la Tierra en “carros de 
fuego”, puesto que allá existe una tecno
logía superior? Probablemente vienen pa
ra ayudamos, para hacemos conocer los 
mejores caminos desconocidos o ignora
dos adrede por la humanidad.

A veces, las manifestaciones de seres 
extraterrestres, los encuentros en la terce
ra fase, no se dan sólo en el campo, avis
tando un ovni y unos homoides vistiendo 
trajes espaciales, cascos en la cabeza y 
proyectando luces y sonidos desconoci
dos de nosotros. Esas otras veces se dan 
apariciones de la más extraña manera. Co
mo ruidos en la casa, puertas que se abren 
o se cierran sin saber por qué, sueños ma
ravillosos en los que se predice algún acon
tecimiento y que luego se confirman. El 
fenómeno de “las caras de Bélmez” ocu
rrido en España no hace muchos años 
quedó sin resolver. ¿Era la manifestación 
de seres extraterrestres que intentaban re
velarnos alguna noticia? En Indiana, USA, 
vive una mujer, Ann Adams, que en 1965 
tuvo una experiencia inexplicable que 
consistía en oir determinados ruidos en su 
casa que no obedecían a causa física ni 
psíquica conocida. Y algo parecido le 
Ocurrió a Gladys Wortthington, en su casa 
de Salvin Street, Croxdale, Durham (In- 
Elaterra), cuando estando dormida en su 
cama sintió la inequívoca presión de una 
ruano en su garganta_y, luego, ella y su 
rnarido vieron estremecidos cómo los ob- 
letos de la habitación se movían por su- 

mismos. O el caso del tractorista Barry 
Lacy que murió de unas heridas en la ca 
beza que nadie pudo (determinar por qué 
ni por quién fueron hechas. Hombres o 
mujeres golpeados, vientos huracanados 
que entran en las habitaciones cerradas, 
pérdida de objetos igualmente inexplica
bles, todo ello forman importantes grupos 
de pruebas de que alguien nos visita, tal 
vez nuestros propios antepasados o sus 
descendientes que vienen de otra magni
tud cósmica.

H Puede que sean descendientes de unos antepasados nuestros 
que emigraron a otra galaxia y ahora vienen de visita

m ¿Serán seres de otras dimensiones que viven junto 
a nosotros pero en otro nivel vibracional?

H ¿0 son el producto de una energía desconocida que se 
plasma activada por nuestra conciencia colectiva?

¿VIENEN A VISITARNQS 
NUESTROS DESCENDIENTES?

Cualquier hipótesis es válida siempre 
que se quede en hipótesis. Demostrarla ya 
es más difícil. Esta siguiente sostiene que. 
nuestros descendientes, terrícolas, proce
dentes del futuro y no de otras galaxias, 
están estudiando historia de la Humani
dad utilizando el pasado como museo his
tórico viviente. Viajar por el túnel del 
tiempo es hoy, al parecer, absolutamente 
imposible para nosotros. Pero tal vez no 
lo sea, dentro de unos siglos, para nues
tros descendientes. Esta tesis lacilita la 
respuesta a la pregunta de por qué los 
ufonáutas no tratan de ponerse en contac
to con nosotros ni de hacerno.s proposi-

Clones o intentar influir en nuestras pro
pias vidas. Si realmente son del futuro, 
nosotros somos el pasado, que ya es ina
movible y por ello no intentan influen
ciamos. Si se esconden de nosotros, si nos 
evitan, es por temor a nuestras reacciones 
ya que conocen nuestro carácter agresivo.

En nuestro tiempo parece comprobar
se la posibilidad de obtener, mediante 
captación de ondas sonoras y visuales, 
sonidos e imágenes de otros tiempos. Al
guna experiencia se ha hecho al respecto 
aunque no con éxito muy notable. 
¿Quién puede negar que en un futuro no 
muy lejano, el de nuestros descendientes 
que viajan en estos ovnis, no se pueda uno 
trasladar a otro tiempo, cuando en reali
dad el hombre haya conseguido liberarse 
de su continuum espacio temporal?

¿SE TRATA DE SERES DE 
OTRAS DIMENSIONES?

La realidad en que nosotros nos move
mos no tiene por qué ser la única existen
te. La teoría de que nuestra realidad está 
formada sólo por aquello que son capa
ces de captar nuestros sentidos es bastan
te antigua. Sin embargo, ya se sabe que 
existen fenómenos reales que nuestros 
sentidos no pueden captar, como determi
nados sonidos —el silbato para perros— o 
determinados colores —muchos rayos de 
luz invisibles a nuestros ojos—. De la mis
ma manera, en un continuum espacio- 
tiempo adyacente al nuestro y que coe
xiste con él y con nosotros en la Tierra, 
pueden existir seres físicos, corporales y 
hasta inteligentes, aunque en diferente 

nivel vibracional. Aquí mismo, junto a 
nosotros pueden existir esos seres a los 
que, por un error, pensamos viajeros des
de otras galaxias. El problema, aceptada 
esta hipótesis, está ahora en saber por qué 
disponen de naves, por qué investigan, o 
parecen investigar, por qué nos evitan, 
etc. Sus vehículos bien pueden ser seme
jantes a los nuestros. Nosotros ya apenas 
nos movemos hacia ninguna parte sino en 
aparatos mecánicos de raros metales, que 
bien se arrastran por la tierra, se alzan en 
el cielo, surcan los mares o incluso viajan 
bajo las aguas. Nos evitan porque nos ex
trañan, nos estudian e investigan porque 
sienten la normal curiosidad y ¿por qué 
nos vemos de vez en cuando? Tal vez sea 
porque ellos conocen las leyes necesarias 
para pasar de un nivel vibracional a otro. 
Tal vez sea por puro error ocasional. Tal 
vez porque algunos de nosotros, sin saber
lo, posee poderes paranormales para eUo 
y provoca el “encuentro en la tercera fa
se” en determinadas circunstancias invo
luntarias para él mismo. Ahí restá el caso 
de los llamados “pequeños Uri Geller”, 
vasta colección de muchachos de todo el 
mundo que, según parece, poseen estos 
poderes y aseguran haber viseado a bordo

de naves extraordinarias a extraños plane
tas. De estos seres se dice que poseen un 
coeficiente mental extraordinario y para
lelas facultades extrasensoriales para cap
tar y enviar mensajes telepáticos, etc.

¿UNA EXTRAÑA ENERGIA 
PLANETARIA?

Otra hipótesis más avanzada pero en 
conexión con la anterior, sostiene que ov
nis y ufonáutas pudieran ser el producto 
de la activación de determinada energía 
planetaria desconocida, que plasmaría se
res en realidad inexistentes, pero que re
flejan el estado, de la mente humana aún 
con forma y reacción inteligentes. Esta 
energía pudiera ser activa o pasiva. Quiere 

decir que, en determinadas e ignoradas 
circunstancias, dicha energía provocaría a 
la mente humana para que esta formara 
los fenómenos ovnis, ufonáutas y cuales
quiera otros. O bien sería provocada por 
una mente humana verdaderamente capaz 
de ello. Naturalmente esta mente huma
na, bien siendo activa por la energía o ac
tivándola, es totalmente inconsciente de 
ello. Eso no se daría en todas las personas 
y no sabemos por qué, o se podría dar en 
todas ellas pero no sabemos cuándo y por 
qué. Quizá todo ello sea una realidad que 
existe en nuestro mundo y en nuestra 
propia inteligencia, pero lo desconocemos 
hasta hoy. Brad Steiger pone un ejemplo 
muy claro a este respecto. La electricidad 
existió desde siempre, o las ondas sono
ras, pero no se descubrieron hasta un 
tiempo determinado. Mientras fueron 
energías desconocidas no pudieron utih- 
zarse voluntariamente por el hombre. Pe
ro sin ^saberlo, el hombre utilizaba la elec
tricidad que existía y multitud de fenóme
nos entonces parecían mágicos, tal como 
el rayo, por ejemplo, o determinadas reac
ciones del cuerpo humano. De la misma 
forma puede existir esta energía que deci
mos. Y existirán muchas realidades que 
desconocemos y que son la causa de mu
chos fenómenos que hoy damos por ca
suales y aún misteriosos. Probablemente 
estas apariciones de ovnis y ufonáutas 
también.

Michael Talbot afirma que,*en todos 
los tiempos, los hombres han visto visio
nes: brujas, gnomos, duendes, hombreci
llos, apariciones maravillosas de genios 
buenos o malos. En la actualidad, los hu
manos ven ovnis y ufonáutas. Ello querría 
decir, según este autor, que el estado psi
cológico del observador da forma a cier
tos fenómenos psicoides. Pero estos fenó
menos son también “proteicos”, es decir, 
corporales, y como parte “del mismo fe
nómeno camaleónico que cambia para 
reflejar las estructuras de pensamiento 
de la época”.

Se explicaría así porque en un tiempo 
determinado, en civilizaciones primitivas, 
la gente veía “dioses’.’, o apariciones an
gélicas. Hoy, cuando los símbolos y ar
quetipos de la humanidad andan por 
otros derroteros, se ven seres de otros pla
netas en vehículos espaciales que viajan 
por la cuarta dimensión a velocidades su
periores muchas veces a la de la luz. El 
contexto social de los detectives privados 
investigando sucesos extraños o de super
hombres que viajan a explorar el espacio 
doméstico de nuestro sistema solar, forma 
en nuestras mentes y hacia fuera por este 

fenómeno, unos superhéroes por encima 
de los nuestros, que vienen de otras gala
xias a velocidades infinitamente superio
res y en vehículos de una supertecnología 
que soñamos tener. Es el producto de la 
velocidad de nuestra vida que nos hace 
ver en la televisión lo que antes tardaría
mos años en conocer o visitar.

Por Manuel MARIA 
(FIEL ■ Servicios 
Especiales EFE)

---------- MAÑANA:----------

¿NOS VISITAN A 
TRAVES DE LAMENTE?
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DISCOTECA GALO
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(xnnodo, personal y diferente, 
(^alle MQoeayo..(?\.‘'k'l’ \S. larde especial parejas. Noche 

discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, í». 
Teléf. .379200'.

— ¿Y tú, qué tienes en 
común con ella?

— ¿En común? Las ganas 
ser como lo fue, de creer 
el hombre, en el avance 
la humanidad. Pero claro 
vida es distinta, mis co

seguir con un reperto
rio de calidad es ser militante en

car 
no] 
COI 
la 
Fu 
Bel 
Ge 
rigi 
y í 
ta 
gla 
y ILa nueva discoteca, abierta de 

5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

—Es que lo que sí hay es
" Enea de conducta, yo 

hice “Madre coraje” en el

es la libertad

AL FAJAR IN (Zaragoza)
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I.lruantr. .'^electy. Distintu "La. 
diferencia es su ambiente". .San 
Ignacio de Loyola. 1.3. '1 eléfo- 
no2l 18.36.'

Ambiente agradlble y renovarlo 
.Música para torios ios gustos y 
excelente «rvieio. Abierta tanle 
y noche Im vísfieras «le fiestas y 
por la tarde teñios los días, .'^añ 
Juan de la Cniz, 28. Teléfo
nos; 3548979 y 357048.

PRINCIPAL.--(Teatro Nacio
nal de Zaragoza). 10,45. 
Jordi Morell, presenta a Ci
pe Lincovsky como Isado
ra. Dirección, Lindsay 
Kemp. ¡Tres últimos días!

- Horarios, mañana, 7,30 y 
10,45. Domingo, despedi
da, tarde 7,30.

CINES DE estreno 
ARGENSOLA. - 5-7-9-10,45. 

(May^ 16). Quinta semana. 
Mamá cumple 100 años. 
Un film de Carlos Saura, 
con Geraldine Chaplin, Ra
faela Aparicio. Femando F. 
Gómez. Ultimos días.

CERVANTES.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Clasficada “’s”. 
Segunda semana. Caniche. 
Eastmancolor. Angel Jové. 
Consol Turá.

COSO.- 5-7-9-10,45. (Mayo
res de 18 años y de 14 
acompañados). ¡Para no
sotros las inglesitas!. East- 
mancolor. Remi Laurent. 
Stphane Hillel.

COLISEO.- 5-7-9-10,45. (Ma
yores 16). Tercera semana: 
Manhattan. Woody Allen. 
Diane Keaton.

DON QUIJOTE. Tarde 4,30 
y 7,15. Noche a las 10,15. 
(May. 16). Segunda sema-, 
na. Apocalypse Now. Tech
nicolor. Un film de Fran
cis Ford Coppola, con Mar
lon Brando, Robert Duval.

DORADO.- 5-7-9-10,45. (Ma
yores 14 y menores acom
pañados). Segunda sema
na. El super “poli”. Bud 
Spencer.

ELISEOS.- 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Clasificada “S”. 
Una respetable dama bur
guesa. Eastmancolor. Co
rine- Clery. Bruce Robin
son.

FLETA.- 5-7-9-10,45. (May.- 
18). Segunda semana: The 
Wanderers (Las pandillas 
del Bronx). Ken Wahl, Ka
ren Allen.

GOYA.-5-7,15 y 10,45. (To
dos públicos). Sexta sema
na: Campeón. John Voight. 

,Faye Dunaway, Ricky 
Schiroder.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Un burgués pe
queño muy pequeño. East
mancolor. Alberto Sordi. 
SheUey Winters.

MOLA.-- 5-7-9-10,45. (Todos 
Públicos) ¡Sálvese quien 
pueda! Louis de Funes, 
Andrea Parsi, Eastmanco- 
lor.

MULTICINES BUÑUEL 4.- 
Sala 1. Matinal i 1,30-4 45- 
6,45-8,45 y 10,45. (Mayo
res 18). La sal de la Tierra. 
Un film de Herbert Biber- 
man.

MULTICINES BUÑUEL 4.- 
Sala 2: Matinal 11,30,4,45- 
6,45-8,45 y 10,45. (Mayo
res 18). Bananas. Woody 
Allen, con Louise Lasser.

MULTICINES BUÑUEL- 
SALA 3: Matinal ll,30.‘ 
4,45-730 y 10,30 (Mayo
res 18 anos y 14 acompa
ñados). El eolpe. Con Paul 
Newman, Robert Redford,, 
Robert Shaw.

MULTFCINES BUNLEL.- 
SALA 4: Matinal 1130. 

10,30. (Mayores 
18). Themroc (El eavemi- 
cola urbano). Un film de 
Claude Faraldo con Mi
chel Picoli.

PALACIO.- 5-7-9-10,45. (Ma
yores 17). Segunda sema
na. Pecados camales de una 
campesina. Guya Lauri, Pe
ter Fabian.

PALAFOX.- 5-7,15 y 10,30. 
Todos públicos. Caravanas. 
Technicolor. Anthony 
Quinn. Jennifer O’Neill.

PAX." 4,45-7,15-9.30. Mayo
res 16 años. “Losniños del 
Brasil”. Gregory Peck, Lau
rence Olivier. Technicolor. 

REX.-5-7-9-10,45. (May. 18) 
Una mujer de segunda ma
no. Eastmancolor. Senta 
Berger. Rena Niehaus.

KiALiiu. 5-7-9 y 10,45, 
(Mayores 18). Hay que 
vivir en peligro. Di
rector: Claude Makowski, 
con Annie Girardot, Clau
de Brasseur, Sydne Rome. 

VICTORIA.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). A su excelencia 
le gustan las mujeres. East- 
mancolor. Lando Buzanca., 
Laura AntoneUi. Agostina 
Belli.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.— 5-7-9-10,45. 
Yo impongo mi ley a san
gre y fuego. Eastmancolor. 
Jean Paul Belmondo. Ma
rie Laforet.

MADRID.— Sala 1. 5-7-9- 
10,45. (May. 14). Amor 
al primer mordisco. Tech
nicolor. George Hamilton. 
Susan Saint James.

MADRID.— Sala 2. 5-7-9- 
10,45. (May. 14). Dos 
hombres y un destino. 
Technicolor. Paul New
man. Robert Redford.

NORTE.- 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Clasificada “S”. 
La violencia del sexo. Ca
mille Keaton.

OLIVER. 5-7 y 9 (Mayores 
18). Lady Chatterley, en 
Tokio. Film de Katsuhiro 
Fuiill.

PARIS.- 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). El pasaje. Techni
color. Anthony Quinn. Ja
mes Mason.

ROXY.- 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). Clasificada “S”. 
Josefina “La cachonda”. 
Eastmancolor. Christine 
Schubert. Renate Karschs. 

SALAMANCA.— 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). El impoten
te seductor. Lando Buzan
ca, Rosana Podesta.

VENECIA.- 5-7-9-lu,45. 
(Mayores 18). Cárcel de 
mujeres. Erna Schurer, 
Martine Brochard.

Esta mu/er, inmensamente acogedora, que te recibe en su 
camerino, vestida de negro, que inicia ia conversación con esa 
voz moduiada de suaves acentos sureños, que mueve ias manos y ios 

o/os mientras paraieiiza su vida, y ia de esa otra, de ia que tiene Heno ei 
camerino de fotos, y te dice "isadora eragordita, no era esbeita, era 
esa señora que iuchó como todos ios creadores contra ia in/usticia", 
esa mu/er es Cipe Lineovsky.

Luego en el espectáculo se 
transfigura, vestida de luz, rojo, 
amarillo, verde, rasgando la 
escena con esa voz profunda y 
esas manos que hablan como su 
cuerpo, llenando con la palabra 
cada rincón de la escena... ¿Por 
qué Isadora?

—Es una elección necesaria, lo 
elegí porque lo necesitaba, Isa
dora es muy grande, es uno de 
esos seres que deben existir, por
que la humanidad los necesita. 
Es uno de esos seres de mirada 
crítica, revolucionaria, un román
tico. ¡Es tan lindo saber que hu
bo y que hay, gentes como eUa! 
Mira yo creo —y arrastra la voz 
dulcemente, y prende la vista en 
un punto lejano— que su lucha 
era la misma entonces que ahora, 
antes se luchaba con bayonetas, 
ahora se mata con oprimir un 
botón. Y ella convulsionaba las 
masas, y las masas necesitan de 
gentes así.

CASINO MONTESBLANCOS

Juegos: Ruleta francesa, Ruleta americana, Black-Jack y Saca
ra. Carretera N-2, Km. 343,250 (dirección Barcelona) por 
Autopista A-2. Salida 1. Los lunes, martes, miércoles, jueves, 
domingos y festivos, de 18 horas a 3 de la madrugada siguiente.

Los viernes, sábados y vísperas de festivo, de 18 horas a 4 
de la madrugada siguiente.

Y Cipe cuenta en la esce
na la vida de la genial baüa- 
nna, la cuenta porque es ne- 

q^® se conozca, ella 
dice “hoy más que nunca”.

—Vos sabéis... de ella la 
gente conoce que bailaba con los 
pies descalzos y que se ahorcó 
con un chal. Y no, la verdadera 
era la que propugnaba que la 
hbertad en la vida es la libertad 
en la danza. 

mienzos fueron fehees, los suyos 
no. Yo nací en el teatro, dormía 
en un palco oyendo a Shakes
peare, mi padre era empresario, 
vivía allí. Así que no hubo exce
sivas dificultades, comencé y

extTan 
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comencé a viajar, vine a Europa, 
luego a España, ahora vivo 
aquí.

— ¿Y la Cipe militante^ la 
actriz imagen de una lucha?

—Bueno yo no milito en 
ningún lado, como todo creador, 
estoy en contra de la injusticia; 
eso es todo... y eso lo dijo 
Isadora.

—Pero en todas tus obras 
hay una línea clara... 

rá ayi 
dedic

Er 
"El y 
que t 
creyé 
y más 
reclus 
apedr 
conta

In 
bapa( 
popu

N 
infan 
sino (

el ^e. Por ejemplo cuando en 
Galileo yo gritaba que la tierra 
no se mueve, lo hacía por miles 
de seres que se ven obligados a 
decir tales cosas. En la función 
del actor y no otra, su cohe
rencia con el trabajo...

—Y así tras largos años, 
llegas al momento actual, haces 
Isadora...

—Cuando me dieron el pre
mio en Caracas a la mejor actriz, 
decidí comprarme el espectáculo. 
Mi hermano me había regalado 
la vida de Isadora con una 
dedicatoria muy especial y deci
dí que tenía que hacer su vida.

Y así, ahora. Cipe es Isa
dora, habla de la magia del 
espectáculo de la coreografía de 
Lindsay Kemp... Y sale a escena, 
y habla “de como” Isadora, y se 
trasnfiguraba en eUa, y grita con 
fuerza, palabras que hablan 
de übertad... Y Uega a super
poner tanto su papel sobre 
eUa misma, que finaliza el 
espectáculo con una frase rotun
da que hiere a una parte del 
público y nos queda la duda de 
si ese pequeño revuelo, forma 
parte de Cipe o de Isadora. ¿O 
son las misma cosa?
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Nodic dr sábado. Fiesta <Ir no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
X, ,í®®bvo8 tarde, fiesta joven, 
reléfono; 2.3.3184.

Becueríle los éxitos de ayer, viva 
lo,*; actuales y conozca los tutu- 
ros viajando a-través de la músi
ca. Cavia, HE

DKSl’l l'.SDL .SI BOD A. B M- 
LE EX CU VBLESTON.. Extra 
ordiiiariuinriili- n-fonnadu. . Di- 
ici ción \ Iricfuiii) 39(»932
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l'JWîcfe'
Escribe: JAVIER

Sólo para peques

aUERIDOS peques, empezamos la sección con novedad.
Como sabéis, se fué la semana pasada "Tarzán", con sus 

fixtraños tikhos'y su¿i^ots'^y extraterrestres, de-m^era que 
más que el rey de la selva, parecía el "superman de las galaxias". 
Y le sustituye otro mito, éste famoso dentro del "cómic" y muy 
leído, por los que ya no somos tan peques, "Spiderman". El 
"hombre araña" os ofrecerá todos los viernes por la tarde sus 
apasionantes aventuras en la lucha por el bien, dentro de lasca- 
lies de Nueva York. Spiderman es un jóven fotógrafo de un pe
riódico, que posee los poderes de una araña gigantesca, podiendo 
utilizar su tela para apresar a los profesionales del crimen, ade
más de tener una fuerza sobrehumana. Ya sabéis, esta tarde a las 

6,30.

NANANA por la mañana, "003 y medio" os ofrecerá otro 
nuevo caso de misterio que el simpático detective resolve
rá ayudado por "las Rocky" y "Mimoso". "Animales animales" 

dedicará su espacio a "El caballo".
En la sobremesa "Don Quijote de la Mancha" con el capítulo 

"El yelmo de Mambrino". El caballero se topa con un barbero al 
que trata de arrebatarle el "bacío" que lleva sobre su cabeza, 
creyéndolo el "yelmo de Mambrino". El barbero huye asustado 
y más tarde Don Quijote hace que unos guardianes liberen a unos 
reclusos que llevaban a prisión. Los galeotes escapan; pero antes 
apedrean a su libertador, al pretender éste que vayan al Toboso a 
contarlo a la bella Dulcinea.

Inmediatamente después de "Don Quijote", por UHF Bar- 
bapapá" con cinco episodios de esta serie, protagonizada por los 
populares monstruítos.

No se anuncia ya "La pantera rosa", por lo que los espacios 
infantiles durante el fin de semana no sólo no son aumentados 
sino que además se eliminan algunos.

Y el domingo "La casa de la pradera" emitirá "El ebanista", 
episodio en el que Albert va a trabajar como aprendiz del 
carpintero. El carpintero es un viejo judío, buena persona; pero
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y fífí fTB

SPIDERMAN, UN VIEJO "COMIC"PARA T.V.E. 

con antipatías en el pueblo, fomentadas lógicamente por la seño
ra Olesson, lo que traerá problemas para el pequeño hijo adopti
vo de los Ingalls.

El último espacio infantil de la semana es "Vickie el vikingo", 
por UHF, sobre las cuatro y media. Ofrecerá la aventura titulada 
"La isla de las gaviotas", en la que los chicos se construyen una 
balsa para llegar hasta la isla que está enfrente a la aldea. Vickie 
no quiere ir, pues no sabe nadar; pero su padre lo sube a la balsa. 
Al final, Vickie cae al mar y, mientras sus amigos van en busca 
de aventuras, él queda tumbado al sol.

Y esto es todo peques. Hasta la próxima semana, i Chao!

PRIMERA CADENA
is, 45
Carta de ajuste. 

"Fantasía para guitarra 
y orquesta".

14^00
Apertura y presenta

ción.
14,01
Avance telediarlo.
14,05
Programa regional si

multáneo.
14,30
Gente hoy.
15,00
Telediarlo. Primera 

edición.
15,35
Gaceta cultural.
15,55
Los espectáculos.
16,20
Despedida y cierre.
18,15
Carta de ajuste. 

“Zarzuela: Moros y cris
tianos".

18,30
Apertura y presenta-

ción.
18,35
Un globo, dos glo

bos, tres globos. Spider
man. Dibujos animados.

19,15
Con ocho basta. “Ya 

empezamos de nuevo".
20,10
Más vale prevenir. 

“El oído".
21,00
Telediarlo. Segunda 

edición.
21,35
El hombre y la tie

rra. “Al borde de la ex
tinción “ (III).

22,00
El nido de Robin. 

“Cambio de local".
22,30
Grandes relatos.
23,35
Ultimas noticias.
23,55
Buenas noches.
24,00
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,30
Carta de ajuste. 

"Edelweiss".
19,45.
Presentación y avan

ces.
19,47
Redacción de no

che.
20,20
Polideportivo.

20,50
Largometraje ciclo 

Greta Garbo. "La mujer 
de las dos caras" 1941.

22,30
Tribuna internacio

nal.
23,25
Buenas noches.
23,30
Despedida y cierre.

HOY FINALIZA EL CICLO DE GRETA GARBO

La mujer de las dos caras

CTAVA y última 
película, dentro del 

ciclo que TVE ha dedica
do a la actriz sueca Greta 
Garbo, del espacio del 
UHF, “Cine club”.

“La mujer de las dos 
caras” es una producción 
norteamericana de 1941; 
con argumento basado en 
la comedia de Ludwing 
Fulda; guión de S.N. 
Behrman, Saika Viertel y 
George Oppenheimer; di
rigida por George Gukor; 
y protagonizada por Gre
ta Garbo, Melvyn Dou
glas, Constance Bennett 
y Roland Young.

KAR*IN es una entre

nadora de esquí, 
que conoce a un editor, 

Larry Blake, en un refu
gio de montaña. Durante 
unas lecciones de esquí, 
Larry se le declara y po
co después se casan. Con
vencido por un socio, La
rry vuelve a Nueva York 
y allí permanece demasia
do tiempo, por lo que 
Karin decide ir a buscar
lo. Allí se entera de que 
una antigua amiga inten
ta reconquistarlo, por lo 
que la discreta monitora 
de esquí se convertirá en 

que atraerá de nuevo el 
interés de su marido. Con 
equívocos y algunos lan
ces de “mujer fatal”, las 
cosas quedarán en su si
tio.

NA comedia ligera 
y trivial, muy bien 

utilizada por Cukor y en 
especial por la Garbo pa
ra burlarse del vampirís- 
mo femenino y dando 
una lección de flexibili
dad y amoldamiento a 
una interpretación.

Se hizo una versión 
anterior de esta misma 
trama, protagonizada por 
Constance Taldmadge. 
Las dos se consideran co
mo muy divertidas, lo 
que añade otro atractivo, 
éste extrínseco, a la pelí
cula. El aliciente princi
pal, como pueden imagi
nar, sigue siendo Greta 
Garbo, a la que hemos 
admirado en ocho pelí
culas, en- las que se nos 
ha presentado como una. 
gran actriz, capaz de en
carnar desde el drama 
más cruel, hasta la come
dia, como la que pode
mos ver esta noche, con 
una Greta en gran estre
lla y con una belleza inu-

E
l programa de so
bremesa del viernes 
es el mismo que se repite 

desde el lunes y^que llega 
precisamente hasta hoy, 
con los espacios: “Regio
nal simultáneo”; “Gente 
hoy”; “Telediario”, pri
mera edición; y “Gaceta 
cultural”, que se terminó 
por adueñar de la “Cola
boración literaria”, antes 
del “Telediario”, cosa 
que nos parece muy lógi
ca. Hay rumores de que 
el programita cultural es 
un ceniz.o para muchas 
de las grandes personali
dades del país, pues cada 
vez que uno de ellos hace 
acto de presencia en el 
espacio, (sobre todo si es 
mayor), no pasan más de 
tres meses, cuando se da 
la noticia de su falleci
miento. Es macabro; pe
ro cierto, pues ha pasado 
ya en varios casos.

Completa ía emisión 
“Los espectáculos” con 
información sobre la ac
tualidad del cine, teatro 
y otros espectáculos, den
tro del panorama nacio
nal

OR la tarde los es
pacios infantiles de 

SSs rigor, que comentamos 
" en el apartado “Sólo para 

peques”. “Con ocho bas
ta”, por su parte, emitirá 

II el telefilm. “Ya empeza
mos de nuevo”. Abby 
tiene constantes cambios- 
de humor, que provocan 

", casi un huracán dentro 
de los Bradford. El pro- 

” blema de Abby es de lo 
más normal para U7l ?na- 
trimonio; pero tío para 
uno con ocho hijos, y es 
(jue la segunda señora 

í Bradjórd está eitibaraza- 
da. “Más vale prevenir” 
dará paso al programa de 
noche con “í'.l o id o .

En éste, “El hombre 
y la tierra” ofrecerá la 

W tercera parle del reportá

Queridos "telepacientes

'EL NIDO DE fíOB/N": PARA REIR ... UN POQUITO

je “Al borde de la extin
ción”; seguido de “El ni
do de Robin, en cambio 
de local”. Robin quiere 
dar otro carácter a su res
taurante V saca las mesas 
a la calle, aprovechando 
el buen tiempo. El dueño 
del restaurante de al lado 
no acepta la idea y quiere 
comprar el (¡e Robín. El 
joven no t/uiere, mientras 
que su Juturo suegro le 
incita a t/ue venda. Y 

para terminar, “Grandes 
relatos", con una serie 
que TYE no anuncia. Pa
rece ser que será “Las jó
venes", a la que dedica
remos un apartado en 
próximos días.

.V cuanto al IJ///' 
se refiere, cojno 

desde hace ya ocho sema
nas, tiene un nombre, 
que no es otro que el de

Creta Garbo, cuyo ciclo 
finalizará hoy, dentro del 
espacio “Cine club”. An
tes, habremos visto los 
habituales : “Redacción 
de noche" y “Polidepor
tivo". Seguirá la película 
“La mujer de las dos ca
ras" de la que hablamos 
en otro apartado: y “Tri
buna internacional", con 
coloquio en torno a al
gún tema de actualidad 
internacional.
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I movimiento I 
I—laboral—I

Los paros convocados ayer 
por CC.OO. USO y CSUT I La Trastienda

CON ESCASA INCIDENCIA
ZARAGOZA, 7 (ARAGON/expres} 

Según fuentes sindicales, unos 15.00Ó 
trabajadores participaron ayer, en el 
paro de una hora a desarrollaren cada 
empresa, convocado por las centrales 
sindicales CC. OO. y U.S.O. con la ad 
hesión posterior de la CSUT, para mos
trar su disconformidad con el Estatuto 
de los Trabajadores elaborado por 
la comisión correspondiente del Go
bierno.

Los paros se produjeron a horas 
distintar de la mañana y, los últimos 
datos facilitados por las centrales sin
dicales, indicaban que los turnos de la 
tarde también secundaban la convoca
toria. Durante la hora de paro se han 
realizado asambleas, en todas las em
presas afectadas.

Con respecto a la provincia, los 
datos eran confusos, aunque a finales 
de la tarde de ayer ya se tenían 
noticias de que la convocatoria había 
sido secundada en algunas zonas con
cretas, como en Fuentes de Ebro.

Los paros han afectado, entre otros 
a los siguientes sectores: metal co
mercio piel, sanitario, textil, químico 
y construcción.

Por último hay que destacar —se
gún las mismas fuentes— que no se ha 
registrado ningún incidente.

Puestos al habla con la Federación 
de Empresarios del Metal de Zaragoza, 
nos han manifestado que en el sector, 
han parado menos de 5.000 trabajado
res de un total de 50.000 con que 
cuenta esta rama. Por lo que su “inci
dencia ha sido menor del 10 por cien
to”.

Entre las grandes empresas zarago 
zanas, el paro ha sido mayoritario en 
Tudor, CAF TACA y Lagunade Rins. 
En Vitrex han parado unos 300 traba
jadores de los 400 que hay en planti 
lia y en GIESA solo el 11 por cien.

Las mismas fuentes han afirmado 
que el paro ha afectado principalmen
te a las grandes empresas, pero no a 
todas y que prácticamente no ha sido 
secundado en las pequeñas y medianas

El hallazgo arqueológico de 
Botorrita y la D.G.A.

EL PSA SE
SOLIDARIZA C0i\l
ARAGON/expres

Sr. D. EDUARDO FUEMBUENA
Director de ARAGON/expres 
c/ Marcial 2

Estimado Sr. Director:
El Comité Ejecutivo del P.S.A. ha conocido el desagrada

ble acontecimiento lleno de la más incomprensible picaresca 
informativa, producido con motivo del importantísimo ha
llazgo arqueológico en la localidad de Botorrita. Como mili
tante de este partido le traslado en su nombre la comprensión 
respecto a la medida adoptada por ARAGON/expres, en el 
sentido de cerrar sus páginas a toda información oficial de la 
DGA.

Con relación a estos hechos, aprovechamos la circunstan
cia para informarle que no solo se ha producido una vergon
zosa desatención con la prensa, hay otra que a nuestro enten
der es también grave. Consiste en marginar totalmente a la re
presentación municipal de Botorrita, y pensamos que es deli
berada porque el alcaide de dicha localidad no pertenece al 
PSOE como si pertenece el señor consejero de Cultura de la 
DGA.

Es verdaderamente lamentable que Aragón tenga que su
frir a ciertos dirigentes segregados por partidos políticos don
de se desarrollan fuerzas que catapultan a lugares de responsa
bilidad a personas que carecen del mínimo sentido democrá
tico, y por tanto, están faltas de la ética-política imprescindi
ble para pensar en los intereses de las instituciones y los mu
nicipios de nuestro país.

Por último en nombre de la Ejecutiva, le traslado la total 
adhesión de nuestro partido ai editorial que hoy aparece en 
su periódico, pero a la vez me permito apuntarle que la actua
ción de algunas de las personas de ciertos departamentos de la 
DGA, no pueden ni deben significar que el organismo autonó
mico aragonés tenga este lamentable estilo, y como ejemplo 
recordar que los acuerdos de sus plenarios suelen ser coheren
tes y dignos, especialmente el del pasado día 12 en el que se 
acordó convocar a todas las fuerzas políticas y sociales arago
nesas a trabajar en la elaboración de un estatuto de autono
mía, para Aragón.

Por último, felicitarle por su decisión, nunca hasta ahora 
se había actuado así en nuestra tierra. Esperemos que estas 
claras tomas de postura sean.ejemplo para otros muchos que 
ante discriminaciones y vejaciones no optan por más vía que 
la del silencio.

Atentamente.

JOSE LUIS CHAMORRO FOZ
Coordinador General del PSA- 

empresas. También nos han confirma
do que el paro ha sido de una hora, 
durante la cual los trabajadores han 
permanecido en asamblea, con grandes 
variaciones del momento en que se 
ha producido. “En algunas empresas 
ha sido de 8 a 9 en otras de 10a 11, 
etc”. Y que no se ha producido ningún 
tipo de incidente, así como tampoco 
han actuado piquetes.

En el día de ayer el gobernador 
civil de la provincia recibió ai 

comité de empresa de Mercier, S.A. 
así como a representantes de las 
centrales sindicales presentes en la em
presa: CC.OO., UGT y CNT. En la reu
nión nos indican fuentes sindicales, 
el gobernador se comprometió a hacer 
las gestiones oportunas encaminadas 
a la solución de los problemas de de
sempleo presenados en Mercier, así 
como a acelerar en la medida de lo 
posible, las gestiones que en este senti
do lleva a cabo la Adminitración.

EL ALCALDE INVITA 
A LOS ZARAGOZANOS 

A PARTICIPAR
EN LA MANIFESTACION 

DE ESTA TARDE
El alcalde de Zaragoza, Ramón Sáinz de Varanda, 

hace público el siguiente llamamiento a los zaragoza
nos en relación con la manifestación que se celebrará 
esta tarde, a las 7,30 en Zaragoza:

“El alcalde llama a todos los zaragozanos a que ha
gan suyas las reivindicaciones de los organizadores de 
la manifestación que esta tarde recorrerá las calles de 
nuestra ciudad en demanda de un trato justo para los 
agricultores y para Aragón. Recientemente el Ayunta
miento de Zaragoza ha dejado muy clara su postura 
en contra de cualquier trasvase de aguas del Ebro y a 
favor de la autonomía plena, lo que explica que, co
mo alcalde, pueda asumir las exigencias que va a plan
tear esta manifestación: junto a las demandas de 
nuestros agricultores los aragoneses vamos a poder 
mostrar de una manera enérgica y definitiva nuestra 
oposición al trasvase justamente por lo que vamos a 
exigir esta tarde en las calles de Zaragoza van a ser 
unos regadíos negados a Aragón desde hace muchas 
décadas y que precisan de esas aguas.

El alcalde de Zaragoza anima a todos los zarago
zanos a que, sin distinción de ideologías ni de parti
dos, unan su voz y su presencia a la de cuantos ara
goneses lleguen a nuestra ciudad para exigir de una 
vez por todas el mayor respeto a los derechos de 
Aragón y, en especial, al derecho de controlar nues
tra mayor esperanza de futuro, el agua”.

Zaragoza, 7 de diciembre de 1979

Educado en la tradición de Confucio

NUEVO PRESIDENTE 
SURCOREANO

SEUL, 7 (Efe).-- Choi Kyu Hah, ha sido elegido presi
dente de Corea del Sur por casi un 97 por ciento de los vo
tos del colegio electoral del país.

Fue educado en la tradición de Confucio y se le atribuye 
úna gran inclinación por el trabajo.

La juventud de Choi Kyu Hah estuvo marcada por la 
ocupación japonesa de Corea. En 1948, liberdo el país, de
sempeñó su primer cargo oficial: jefe del Departamento de 
Cereales del Ministerio de Agricultura.

En Tokio, durante siete años negoció la normalización 
de las relaciones entre Japón y Corea.

Fue nombrado viceministro en 1959, consejero de Asun
tos Exteriores de Park Chung Hee en 1 961, y embajador en 
Malasia en 1 964-67.

Park encargó en 1967 la cartera de Asuntos Exteriores a 
Choi.

Representó un importante papel en las conversaciones 
entre Corea del Norte y del Sur en 1972 como ayudante es
pecial para Asuntos Exteriores.

En 1975 fue designado primer ministro.
Cuenta con el apoyo del jefe de Estado Mayor del Ejér

cito y comandante de la ley marcial.
Entre las promesas del nuevo presidente figuran la remo

delación de la Constitución, la concesión de una mayor li
bertad, y la convocatoria de nuevas elecciones presiden
ciales y parlamentarias.

Autobuses: NO ESTA
TODO DICHO

«
VISO a todo el personal: el tema de los trans

portes urbanos de Zaragoza no está cerrado 
ni mucho menos. Hace un par de días se reanuda
ron los contactos entre el consistorio, la Federa
ción de Asociacienes de Barrio y los jubilados. En 

la semana próxima se añadirán a las conversacio
nes la OCU (Organización de Consumidores y 
Usuarios) y las centrales sindicales. Como se ve to
das las presiones que recayeron sobre el delegado 
de Trafico y Transportes, el socialista Gascón 
parece que han hecho mella. La cuestión es que las 
negociaciones se han reiniciado y, por lo que he
mos podido escuchar, hay buena voluntad por am
bas partes para alcanzar un acuerdo

A Dónde ya no está el asunto tan fácil es en la 
negociación con los taxistas. Tras su vuelta 

de los madriles, Sáinz de Varanda tuvo en primer 
contacto con ellos en el que, según mis informa
ciones, hubo poco más que buenas palabras. Para 
la semana próxima está convocada otra reunión 
en la que se entrará a analizar, punto a punto to
da la tabla reivíndicativa del taxi. En principio, lo 
logrado va más bien e.n una dirección de "tranqui- 

olvidar situaciones desagradables 
y hablar como buenos ciudadanos. Más vale eso 
que ."cazar" concejales.

•
 Y como no podían faltar a su cita con LA 

TRASTIENDA, también hoy me llega un 
rumor de los "radicales" socialistas. Los tíos están 
decididos, en el caso de que la nueva dirección se 
"cepille" a uno solo de ellos, a montar un partido 
nuevo. Sería algo asi como el Partido Socialista 

Unificado Aragonés. El emblema podría ser un pu
ño del que sale, en vez de una rosa, una hoz y un 
martillo. Naturalmente el asunto no pasa de ser 
un simple "globo sonda", pero entre sonrisas y 
chistes me lo dejaron caer ayer. Este servidor se 
limita a contar lo que le dicen.

•
 Para el final me he dejado todo relativo a la 

"santa casa". Me refiero, naturalmente, ai 
chiringuito ese que hay en la Plaza de España don
de asientan sus poderes las "figuras" de la preauto
nomía "oficial" aragonesa. Ayer por la mañana, 
antes de que Bolea se fuera a Pau, se celebró una 

reunión "relámpago" de la Comisión de Gobier
no, de donde salió un comunicado para la UAGA. 
El asunto, como resulta fácil de adivinar, no 
es ni más ni menos que un intento de "salvar la ca
ra a horas vista de la manifestación convocada 
para hoy por la tarde. Los "próceres" preautonó 
micos han pensa'do, con un acopio a 'luces" que 
no es normal, lo siguiente; "Si sale la gente a la 
calle, tenemos las espaldas cubiertas porque nos 
hemos solidarizado con la UAGA; si no sale, no
sotros felices porque no nos hemos sumado a la 
convocatoria". M temo que el personal ya está 
cansado de chalanees y rollos "de alcoba". Desde 
luego, si la manifestación es un fracaso. Bolea y el 
resto de los "próceres" podrán destapar champag
ne, pues el pueblo aragonés habra demostrado que 
ya pasa de autonomías y que le dá igual que lo 
gobierne quien sea. Pero como el personal tenga el 
cuerpo "chungo" y esté gon ganas de "jarana", los 
señoritos preautonómicos" se las van a oír para 
todos los gustos. Claro que tendrá que gritar bas
tante, por que como el gobernador no ha querido 
que se paseen por la Plaza de España, le tendrán 
que decir a Bolea y demás "señoritos" lo que les 
parece su "preautonomía" desde la Plaza del Car
men. De todas formas, todo es scuestión de propo
nérselo, porque si gritamos juntos, a lo mejor, nos 
oyen hasta en Madrid.
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